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Ж У Р Н А Л Ъ  №

Верхотурскаго Уѣзднаго Земскаго Собранія 34-й 
чрезвычайной сессіи обновленнаго состава

Засѣданіе 12 іюня 1917 года.

Къ 11 часамъ дня 12-го ігоші въ залъ засѣданій Земскаго Собранія 
приоыли : Предсѣдатель Уѣздпой Земской Управы И. Я . Черемныхъ, члены 
ЗемсКой Управы —  П. М. Короокинъ, Н. А. Магпьяновъ, 11. Г1. Караваевъ, 
Н. А. Безхмѣльницинъ и С, А ІПмаковъ, гласные прежняго состава: Н. Г. 
Вабенко, А. И. Кузнецовъ, Я . Ё . Семеновъ, А . И. Романовъ, Верхотурскій
Городской Староста А. Р. Безсоноіп. и вновь избранные для пополнёнія состава
Собр^ш гласные отъ волостей:

К *  ^  Отъ Бродовской —  К. А. Дерябинъ.
ь ь  .■ & •  „  Мурзинской -г- А. Д. Дурневъ. ^

^  „ Караульской —  А, А , Калининъ.
I I  ОГ) „  Кошайской —  П. И. Вороншовъ.

„  Усть-Ля.рнской —  А, Ѳ. Орѣховъ.
Кушвинской —  В. П . Гусевъ.
Нейво-Алапаевской —  С. Г. ПІаньгинъ.
Мелкозеровской —  Ф. П. Мелкозеровъ.
Н.-Синячихинской —  Н. В. Кокшаровъ.
Н.-Лялинскаго завода —  И. Ф. Сіовъ.
Верховско-Сосьвинской вол. — Н, Е. Якимовъ. 
Всеволодоблагодатской —  Н. М. Каитеревъ.
Надеждинскаго завода —  В, Н. Поповь.
Мироновской вол. —  А. Ф . Согринъ.
Махневской —  М. Ф. Башкировъ.
Коптеловской — Н, Н. Исаковъ.
Турьипской —  Е . С. Коноваловъ.
Богословской — А. В. Тюфтяевъ- 
Баранчинской вол. -  ■ И В. Перетягинъ.
Сосьвинскаго завода —  Е . И. Мазыринъ.
Н.-Шайтанскаго зав. —  Л. И. Пепрлевъ. ____   , г_ .

/  ■ 
‘Я

>5 В.-Уткинской иол. С . В. Соколікъ. Отдел хранеггп
Верхпе-Синячихинской в. — И. Т. ІІ*двдрытов;ц -    , .
Новп-Турвнской ВМ. _  А „ А. Тр^ ш а,. .

 г, Свердловск '
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Отъ Петрокаменской —  А. С. Зайцевъ.
Башкарской —  Н. Ф . Южаковъ.
Усть-Хмѣлевской —  В. К. Ситниковъ.
ІІижне-Туринской —  А. М. Луговой.
Черноиоточинской ■—** А , Т . Кузнецовъ.
Н.-Тагильской —  И. И. Лощеновъ.
Н.-Салдинской —  И И Волковъ.
Красногорской —  Н. В. Власовъ.
Краснопольской —  А. А. Зиминъ 
Именновской —  М. Я . Лаишинъ.
Выйско-Никольской —  Г . Н. Копыловъ 
Арамашевской —  И, П. Чемодановъ.
Монастырской —  Е . Ф . Шестаковъ.
В.-Салдинской —  П. А. Даниловъ.
Тр.-Александровской —  А. Н. Губинъ.
Меркушинской — П. А. Киселевъ.

,г Ново-Николаевской —  А. И. Сергѣевъ. 
отъ союза служаіцихъ Верхотурскаго Земства М. В. Корчемкинъ и отъ зеѵкьихъ 
учителей К . 0 . Рудый и М. А. Топорковь —  всего 54 человѣка.

1.

По совершеніи молебствія, Предсѣдатель Земской .Ѵправы И. Я . Черемпыхъ 
объіівлііетъ Земское Собраніе открытымъ и приглашаетт гласныхъ приступить къ 
избранію Президіума.

Рѣшено избрать подачекі заішсокъ Предсѣдателя Собранія, двухъ его това- 
ришей и четырехъ секретарей.

По абсолютному болыпинству иолученныхъ ио запискамъ голосовъ Собраніе 
признаетъ избранными :

Предсѣдателемъ Собранія И. И. Лощенова 53 голоса.
Товарищами Предсѣдателя А. И. Кузнецова 43 „

„  М. А . Тоноркова 39 „
Секретаряии : гласнаго Н. М. Каптерева 44 „
Секретаря Земской Управы П. А. ГІипягина 42 „

Гласны хъ: Г . Я . Коиылова 24 „
А. А. Зимина 2(1 „

Избранные члены Президіума занимаютъ свои мѣста.

Загѣмъ И. Я . Черемныхъ, огласивъ иеречень докладовъ Земскоіі Управы, 
подлежащихъ разсмотрѣнію н.істоящаго Собранія, приглашаетъ гласныхъ вновь 
потрудиться падъ рѣшепіемъ т і і х ъ  вопросоігь, которые выдвинуты могучей и 
измѣнчивой волиой событій текущей политической и общественной жизни.
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И. И Лощеновъ въ своей вступительной рѣчи благодаритъ Земское Собраніе 
за чесгь избранія его въ Предсѣдатели и обращаетъ вниманіе гласныхъ накрайне 
тяжелое ноложеніе, нереживаемое нынѣ Россіей Прочиаго и оиредѣленнаго правопо- 
рядка еще не установлено ; во многихъ мѣстностяхъ уѣзда въ средѣ рабочаго и 
крестьянскаго населенія наблюдается внутренняя рознь, взаимное недовольство, ко- 
торое снлоінь и рядомъ проявляется въ видѣ неорганизованныхъ вспышекъ, мо- 
гущихъ въ конецъ погубить цѣнныя завоеванія революціи: и мы, избраннаки 
народа, на которыхъ возложено отвѣгственное дѣло ус/гроенія мѣстной жизіш, 
должны всемѣрно противодѣйствовать этому. Тѣсно сплотившись вь совмѣстной 
работѣ, какъ члены одной дружной оемьи, мы должны пойти къ этимъ неоргани- 
зованнымъ массамъ и сказать имъ : „сорганизуйтесь; довольно безпорядочныхъ 
выступленій, довольно произвольныхъ захватовъ, отъ которыхъ только шагъ до 
анархіи“ . Мы должны, мы обязаны это сдѣлать, дабы обезпечить завоеванную 
свободу. -I аоянні <1 ілг-н ,гао|.(

3.

По открытіи засѣданія ГІредсѣдатель Собранія оглашаетъ только что полу- 
Чснную телеграмму за подписыо Губернскаго Комиссара Турчевича слѣдующаго 
содержанія :

„Министръ Предсѣдатель князь Львовъ телеграфируетъ: необходимо принять 
срочныя мѣры къ проведенію выборовъ въ Волостныя и Уѣздныя Земскія Собранія, 
согласно утвержденнымъ 21 мая Временнымъ Правительствомъ правиламъ, допуская 
демократвзацію состава Земскихъ Собраній липіь въ качествѣ мѣры временной 
впредь до приведенія на мѣстахъ выборовь иа единообразныхъ началахъ, уста- 
новленныхъ Временнымъ Правительствомъ пополнепіе состава земскихъ Собраній 
въ числѣ; равномъ числу гласныхъ. 0 случаяхъ необходимости произвести де- 
мократизацію собраній въ гіредѣлахъ болыішхъ, чѣмъ выше указано, необходимо 
особо сноситься съ М. В . Д., увѣдомляя о причинахъ, требующихъ пополненія въ 
болі.шихъ противъ указанной нормы размѣрахъ и производить созывъ Гобраиій 
не иначе, какъ послѣ предварительнаго сношенія, достигнувь соглашенія съМ. В. Д.

По нредложепію И. Я . Черемныхъ, поддержанному А. И. Кузнецовымъ, 
Собраніемъ ностанѳвлено телеграмму эгу принять къ свѣдѣнію и поручить Управѣ 
увѣдомить Губернскаго Комиссара, что демодратизація Верхогурскаго Земства уже 
цроизведена на состоявшихся 12 апрѣля текущаго года волостныхъ выборахь 
гласныхъ въ составъ минувшаго ЗемсКаго Собранія 33-й чрезвычайноіі сессіи.

4.

Затѣмъ Предсѣдатель Собранія, И, И. Лощеновъ обращается къ Собранію 
гласныхъ съ вопросоиъ, не утратилъ ли кто изъ нихъ правъ на участіе въ 
засѣданія настоящаго Земскаго Собранія.

Товарищъ Предсѣдателя А. И. Кузнецовъ оглашаетъ текстъ 27 ст. ІІоложенія 
о земскихъ учрежденіяхъ, содержлщей перечень лицъ, которыя, по тѣмъ или инымъ 
иричинамъ, диіиаюгся права учаотія въ избирательныхъ съѣздахъ..
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ГласныП отъ Нижне-Салдинской волости И. И . Волковъ, ймѣя въ виду й п 
упомянутой статьн, заявляетъ, что онъ состоялъ ііодъ гласнымъ надзоромъ полиціи, 
былъ судимъ по 126 ст. и сосланъ на поселеніе, ио нынѣ 'декретомъ Временнаго 
ГІравительства отъ 7 марта. амнистированъ. Проситъ выяснить его ііоложеніе.

И. Я  Черемныхъ и А. И. Кузнецовъ, онираясь на времонпыя правила о 
прои:іводствѣ выборовъ губернскихъ и уѣздныхъ земскихъ гласпыхъ и на прави- 
тельственный актъ объ амнистіи, утверждаютѵ, что гражданинъ Волковъ вііо. іігіі 
реабилитированъ и его право представительства въ Земскомъ Собраніи не подлежить 
ни малѣйшимъ сомнѣніямъ.

Гласный прежняго состава Н, Г . Бабенко, предсгавительствовавіпіП въ 
Земскихъ Собраніяхъ по довѣренности одного изъ владѣльцевъ Н.-Тагильскихъ 
заводовъ, выражаетъ опасеніе, не отпали ли тѣ основанія, по которымъ опъ 
участвовалъ до сего времени въ составѣ гласныхъ, въ виду переходп всѣхъ 
горныхъ и механическихъ заводовъ наслѣдниковъ П. П. Демидова ві> собствепнооть 
Акціонернаго Общества того же наименованія. Проситъ Собраніе разъяснить его 
недоѵмѣніе.

А И. Кузнецовъ. Воиросъ поднятый Н Г . Бабеико —  вопрооъ спорный. 
Ни въ Положеніи о земскихъ учрежденіяхъ, ни въ сборникѣ правительствениыхъ 
распоряженій по земскимъ дѣламъ нѣтъ соотвѣтствующихъ указаніЛ, которыя бы 
съ достаточной опредѣленностыо выяснили нраво дальнѣйшаго учасгія Н. Г . въ 
составѣ гласныхъ. А такъ какъ у насъ нѣтъ увѣренности, что мы можень 
лишить Н Г . представительсгва, то это обстоятельство можеть быть истолковано 
лишь въ благопріятную сторопу, а именно въ томъ смыслѣ, что Н. Г . Бабенко 
долженъ остаться въ средѣ гласныхъ настоящаго Собранія въ качествѣ полно- 
правнаго члена.

Н, А. Даниловъ, не касаясь юридичгской сгоропы вопроса, подходигъ къ 
вырѣшенію его съ чисто жизнепной, ирактичсской стороны, Въ лицѣ Н, Г. Бабенко 
онъ отмѣчаегъ цѣннаго работника, утрата котораго была бы весьма чувствительной.

По иредложенію Данилова, поддержанноиу П. В Кокшаровымъ и И. Я . Че- 
ремныхъ, Собраніе проситъ Бабенко остаться въ средѣ гласныхъ, на что Н. Г . 
Бабенко изъявляетъ свое согласіе.

5.

Читается докладъ Управы № 20 о составѣ Земскаго Собранія.
По нро.чтеніи его Нредсѣдатель Управы И. Я . Черемныхъ предлагаетъ пре- 

доставить гірезйдіуму обсудйть всѣ вопрбсы, связаиііые съ выясненіемі. полнбмоЧій 
гласныхъ, которые были переизбраиы па рекомендованныхъ предыдущимъ Земскимъ 
Собраніемъ основаніяхъ согласпо разосланныхъ предложеній Управы, а также и по 
собственному иочиііу населенія, и вынесТй свои 'заключенія ио ходатайствамъ о 
предоставлепіи представительства въ земскихь собрапіяхі, делегатамъ отъ нѣко- 
торыхъ обществеииыхъ и профессіоналыіьіхъ оргаінйзацій.

Предложеніе И. Я . Черемныхъ единогласно припимается, и докладъ Управы 
передартся въ президіумъ.

Предсѣдатель Собранія И. И. Лоіценовъ прОдлагаетъ избрать нЬсколько
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Комиссій, между которыми должна Гі ы т і .  распредѣлена нодготовителі.ная работа по 
докладамъ Упракы, иредставленнымъ на обсужденіе настоящаго Собраііія. . п.'і 

ГІ. М. Корббкинъ считаетъ преждевремепнымъ приступить къ выборамъ ко- 
миссій, пока не произведено ировѣрки полномочій переизбраниыхъ гласныхъ.

С. Б. Соколовъ присоединяется къ мнѣнію Коробкина.
И.. Я . Черемныхъ сообщаетъ о пріѣздѣ въ г. Верхотурі.е представигелей отъ 

общсственныхъ организацій для выборовъ 2-хъ кандидатовъ на должности Уѣзд- 
ныхъ Комиссаровъ Временнаго ІІравительства. Предлагаетъ устроить перерывъ, въ 
теченіе котораго президіумъ произведетъ повѣрку полпомочій и выработаетъ иро- 
граммѵ дня для ознакомленія съ нею нрибывшихъ делегатовъ, а гласные намѣтятъ 
кандидатовъ въ гомиссіи.

Объявленъ перерывъ на 2 часа.

6 . нтооьоя йояааэнхвИ оІІ (Э

Засѣданіе возобновляется въ 3 часа дня.
Докладывается намѣченный президіумомъ порядокъ дня :
1 ) оглашеніё резолюцій президіума по нровѣркѣ полномочій,
2) избраніе комиссій —  юридической, смЬтной и просвѣтительной,
На 13-е число намѣчается слѣдующая программа :
1) обсуждепіе различныхъ ходатайствъ и заявленій, постѵііившихъ въ адресъ 

Земскаго Собранія,
2) докладъ Управы о раздѣленіи Вехот}рскаго уѣзда на два Комйссаріата 

и объ избраніи двухъ комиссаровъ - -  для Сѣвернаго и Южнаго районовъ.
И. Я . Черемныхъ вноситъ поправку : вопросъ объ административномъ раз- 

дѣленіи уѣзда и выборѣ Комиссаровъ поставигь иервьімъ, дабы не задерживать, 
ирибывшихъ на выборы делегатовъ общественныхъ организацій, частныя же 
ходатайства и заявленія отнесги во вторую очередь.

Порядокъ дня, съ иоправкой И. Я  Черемныхъ, Собраніемъ утверждаётся.
М. В . Корчемкинъ предлагаетъ избрать особую комиссію для разсмотрѣнія 

доклада Управы объ организаціи мѣропріягій по содѣйствію Кустарпой и сельско- 
хозяйственпой промышленности.

Иредложеніе М В. Корчемкина, иоддержанное И. Я . Черемныхъ, Собраніёмъ 
нринято.

7.

Заслушиваются заключенія президіума по докладу Управы о составѣ 
Земскаго Собрапія. л ч . •

Докладчикомъ выступаетъ секретарь нрезидіума И. А. Пинягинъ. ■
ІІо отдѣлу I доклада Уиравы о перевыборѣ гласныхъ по 6 волостямъ, 

согласво рѣшепііо 33 чрезвычайнаго Уѣзднаго Земскаго Собранія президіумомъ 
вынесены нижеслѣдующія резолюпіи :

1) По Верховско-Сосьвинской волости признать гласнымъ Павла Кгоровича 
Якимова. 'I і' • ■ ' •<;.
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2) По Башкарской водооти утвердить въ зваиіи гласнаго Николая Флоровича 
Южакова и внести его въ списокъ гласныхъ.

3 ) Прідложить Собранію изорать новаго гласнаго въ Губернское .Земство, 
вмѣсто Романа Григорьевича Брехова, который участвовалъ въ предыдущемъ 
Земскомъ Собранін въ качествѣ ііредставигеля отъ Башкарокоіі волости, въ 
настояіцеѳ же время съ избравіемъ на его мѣсто Н. Ф . Южакова, въ числѣ 
гласныхъ не состоитъ.

. 4 . По йрасноиольской волосги президіу.мъ нолагаетъ признать правомочнымъ
гласнымъ А. А. Зимина ; допустить же Луку Григорьевича Коновалова съ нравомъ 

л совѣщатедьнаго голоса — не считаетъ возможпымъ, такъ какъ въ настоящемъ 
Собраніи это было бы преимуществомъ только для одной волости.

5 ) По Бродовской волости считать правомочнымъ глаенымъ Конотаптина 
Афонасьевича Дерябина.

6) По Махневской волосги —  Михаила Филшшовича Башкирова.
7 ) По В.-Туринской волости вопросъ о гласномъ оставить открытымъ, въ 

виду того, чтѳ на нредложеніе Управы о перевыборахъ никакого отвѣтане получено.
Но всѣмъ вышенриведеннымъ пунктамъ, изъ коихъ каждый голосуегся по 

отдѣльности, Собраніе соглашается съ мнѣніями президіума.
По отдѣлу I I  доклада Управы о переизбраніи гласныхъ по иниціативѣ самаго 

населенія докладчикъ П. А. Пинягинъ читаетъ нижеприведепныя заключенія 
президіума;

„ 1 )  По Красногорской вслости признаті выборъ вь гласные Николая Викуло- 
вича Власова правильвымъ, а жалобу Батраково-Злыгостевскаго Комитета общест- 
венной безопасности не подлежащей разсмотрѣнію Земскаго Собрапія

2 ) Кромѣ выииси изъ приговора Общаго Собранія граждапъ Нменновской 
волости отъ 4 іюня за № 26 записаішаго въ книгу приговоровъ Именновскаго 
сельскаго схода, замѣняющаго собой волостной сходъ, въ президіумъ постуиила 
коиія ностановленія гражданъ дер.Малой Именной за 11 іюня, въ которомъ —  
они заявляютъ протестъ противъ переизбранія М . Я . Лашпина и настаиваютъ 
на сохраненіи за нимъ правомочій гласнаго Верхотурскагс Земства. Разсмот-рѣвъ 
означенное постановленіе, президіумъ призналъ, что въ виду принятаго представи- 
тельства отъ волостей, а не отъ отдѣлыіыхъ селеній, ноДтвержденіе ныбора бывшаго 
гласнаго Лапшина одною деревнею неЛьзя признать основателыіымъ, а надлежиті, 
признать гласнымъ Матвѣя Васильевича Жиделева, избрашіаго на волостномъ 
Собраніи, тѣмъ бвлѣе, что Лапшинъ лачно заявилъ президіуму о сложеніи своихъ 
полномочій въ пользу Жнделева‘\

Соглашаясь съ приведенными мвѣніями Президіума, Собраніе признаетъ 
Власова и Жиделева правомочными гласными.

По отдѣлу I I I  доклада Управы о иредоставленіи представательства въ Зем- 
скомъ Ообраніи по ходатайствамъ нѣкоторыхъ общественныхъ и профессіональныхъ 
ортанизацій Президіумъ полагаегъ:

1) Ходатайство Исовского Совѣта рабочихъ и солдатскихъ депутатовъ, въ 
виду телеграммЫ Министра Внутреннихъ Дѣлт. о допустнмомъ пополненіи состава 
Земскаго Собранія признать пе подлежащимъ удовлетворенію, тѣмъ болѣе, что
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представительство въ Земекомъ Собраніи предоставлено волостямъ, а не отдѣльнымъ 
группамъ населенія, а группа Исовскихъ иріисковъ входитъ въ составъ Н.-Тум 
ринской и Елкинской волостей, оті» которыхъ участвуютъ въ Собраніи два 
гласныхъ.

Собраніе соглашается съ заключеніомъ ирезидіума.
По ходатайсѵгву общества фельдпировъ, фельдшерицъ, акушерокъ и вегери-' 

нарныхъ фельдіперовъ уѣзда о донуіцсніи особаго ііредставигеля въ Земское 
Гобраніе на нравахъ гласнаго въ .чицѣ медицинскпго фельдшера М. И. Засѣцкаго, * 
Президіумъ вынесъ нижеслѣдуюіцую резолюшю :

Принимая по вниманіе : 1) 'Гелеграмму Мииистра Внутреннихъ Дѣлъ, 2 ) что 
представительство отъ такъ наз. „третьяго элемента“  въ Собраніи уже имѣется 
и въ составѣ гласныхъ отъ служаіцихъ Земства есть медицинскій фельдіперъ 
А. И. Корчемкинъ, —  ГІрезидіумъ полагаетъ ходатайство о предоставленіи 
Засѣнкому правъ гласнаго оставить безъ удовлетвореніяи .

Въ защиту ходатайства фельдшеровъ и прочихъ лицъ низшаго медицинскаго 
персонала выступаётъ гласпый С. В . Соколовъ. Опъ горячо оспариваетъ тѣ осно- 
ванія, по которымъ президіумъ высказывается противь представительства Засѣцкаго. 
Ссылку на телеграмму Министра Внутреннихъ Дѣлъ я нахожу неосновательной. 
Ііѣдь если Верхотурскямъ Земствомъ допущено поііолненіе состава гласныхъ въ 
количествѣ, значитёлыю превышаюіцемЪ устаиовленную Временнымт, Правитель- 
ствомъ —  100 процентную норму, то я не вижу никакихъ юридическихъ основа- 
ній отказывать Засѣцкому въ прёдставительствѣ. Паиротивъ, въ интересахъ 
пользы дѣла, въ цѣляхь иаибо іьшей продуктивно«‘,ти нашей общей работы, я 
усиленно настаиваю на допущеніи Засѣцкаго въ составъ гласныхъ, такъ какъ 
фвіьдіііера являются непосредствепными исполнителями постановленій Земскаго 
Собранія. Президіумъ указываетъ, что Союзъ служащихъ Верхотурскаго Земства 
имѣетъ достагочное представительство въ иасгоящемъ Собраніи вь лицѣ четырехъ 
человѣкъ. Однако я рѣшителыю отказываюсь призНать этотъ Союзъ общеуѣздной 
организаціей, такъ какъ при учрежденіи его отсутсгвовали делегаты съ мѣсть. 
Вто скорѣе Союзъ служащихъ г. Керхотурі.н и, какъ таковой, не долженъ считать 
своихъ предстзвителей выразителями воли служащихъ всего уѣзда.

Гласные В . ІІ. Гусевъ и А. И. Кузнецовъ, возражая оратору, указываютъ, 
что удовлетвореніе ходатайства Общества фельдшеровъ явилось бы нежелательнымъ. 
прецедентомъ,: оно открыло бы широкій просторі, для аналогичиыхъ претензій со 
стороны другихъ профессіональныхъ обществъ и повело бы къ создаиію изъ 
Земскаго Собрапія слишкомъ громоздкой едипицы. Расширять право иредставитель- 
ства до безкоиечиости невозможно. Рѣпіигелыю высказываются за отклоненіе 
ходатайства. ,

М. В . Корчемкянь, находя, что аослѣднимъ заявленіемъ С . В . Соколоваіего 
правомочія, какъ нредставителя отъ Союза служицихъ Земства, значительно 
иоколеблены, заявляетъ о своемъ отказѣ отъ зваиія гласнаго вь пользу кандада- 
туры фельдшера Засѣцкаго и оставляетъ семью гласныхъ.

Вопросъ о допущеніи гр. Зисѣцкаго въ составъ гласныяъ ставится на;г

СО
УН
Б им

. В
. Г

. Б
ел
ин
ск
ог
о



—  8 —

голосованіѳ, и Собрапіе, соглашаяоь съ Президіумомъ, рѣшаетъ его въ отрвцателъ- 
номъ смыолѣ.

По поводу неожиданнаго заявленія М . В . Корчемкина принята івлѣдующая 
резолюція:

Заслѵшавъ заявленіе гр. Корчемкина о сложеніи полночочій глаонаго, Собра- 
ніе переходитъ къ очереднымъ дѣламъ.

По отдѣлу IV доклада Управы —  телеграмма Начальника Пермскаго 
Управленія Земледѣлія и Государственныхъ Имушеотвъ о порученіи представи- 
тельства Еазны въ настоящемъ Земскомъ Собраніи лѣсничемѵ Дубровскому. 
Собраніемъ принята къ свѣдѣнію.

По отдѣлу У  доклада сообщеніе Земокой Управы о приглашеніа по одному 
представителю отъ Комитетовъ общественной безопасности и отъ Совѣтовъ сол- 
датскихъ, рабочвхь и крестьянскихъ денутатовъ па 13 ііонн къ выборамъ Ко- 
миссаровъ —  принято къ свѣдѣнію.

По поводу заявленія Верхотурскаго Совѣта рабочихъ и солдатскихъ депута- 
товъ о посылкѣ на Земское Собраніе по 2 целегата, Президіумъ иолагасгъ, что 
принятое 33-мъ чрезвычайнымъ Земскимъ Собраніемъ рѣшеніе ириглаСить по 
одному представителю не подлежитъ измѣненію.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Президіума.
По разсмотрѣніи доклада Управы о составѣ Земскаго Собранія, заслупіииается 

ходатайство мусульманъ о допущеніи въ Земское Собраніе представителя отъ 
мусѵльманскаго населенія всего уѣзда, ио каковому ходагайству президіумомъ 
вынесена слѣдующая резолюція :

Въ виду того, что представительсгво отъ національныхъ группъ населенія не 
уотановлено допущенной демократизаціей Земства и вновь изданнымъ ІІоложеніемъ 
Временнаго Правительства не предусмотрѣно и что мусульмане, какъ полноправные 
граждане участвуютъ въ обшихъ собраніяхъ волосгей, въ предѣлахъ которыхь они 
нроживаютъ, и, такимъ образомъ, въ лицѣ гласныхь отъ волостей уже представ- 
лены, — президіумъ не находитъ возможнымъ удовлегвориіь это ходатайство.

Собраніе соглашается съ миѣніемъ Президіума.

8.
Затѣмъ Собраніе переходигъ къ выбору комиосій — нросвѣтите.іьной, юри- 

дической, смѣтной и кустарно-промышлеііной.
По предложенію гласнаго В Н. Поповн, рѣшено сохранить тотъ соотавъ 

комиссій, который работалъ по время 33-й чрезвычайной сесоіи, дополнивъ ихъ 
новыми членами, которыхъ избрать открытымъ голосованіемъ.

Такимъ же способомъ образовать и новую кустарно-промышлснную комиссію.
Въ Комиссію Просвѣтительную грунпой гласныхъ предложено іыбрать ч.тена 

.Ѵправы И. А. Безхмелыіицяна.
А , И. Кузнецовъ и Н. Г . Бабенко высказываются за отклоненіе этой кан- 

дидатуры, такъ какъ учаотіе членовъ Управы въ работахъ комиссій никогда не 
допускалооь мредіпесівовавіией нрактикой Земскихъ Собраній, какъ уѣздныхъ, 
такъ и губернскихъ.
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Въ киду зтого Предсѣдатель И. И. Лоіценовъ ставитъ на голосованіе принци- 
пінлі.ііый вопросъ:

Угодно ли Собранію придерживаться традицій, установленныхъ ирактикой 
Земскихъ Собраній, ио которьшъ Члены Унравы не должны быть нзбир;>емы въ 
Комиссіи.

Собраніе рѣшаетъ этотъ вопросъ въ утвердительномъ смыслѣ.

9 . ' , ' :1' . , ‘ Н||Г ' :•[ | |

Составленъ и оглашепъ иижепомѣщэемый списокъ лиць, намѣченныхъ въ 
комиссіи : ' і і і /■ ■, ; :

1 * Г П<1 ИНП* Н ' ЧНОІгА сГНПМІИ!I .11
Ю р и д и ч е с к у ю :

1. Кузнецовъ Алексапдръ Ивановичъ.
2. Копыловъ Григорій Яковлевичъ.
3. Каптеревъ Николай Михайловичъ.
4. Зайцевъ Афонасій Спиридоновичъ.
5. Башкировъ Михаилъ Филвгшовичъ.
6. Кокшаропъ Павелъ Васильевичъ.
7 . Кузнецовъ Афонасій Трофимовичъ.
8. Шаныипъ Степанъ Григорьевичъ.
9. Тюфтяевъ Алексѣй Васильевичъ.

10. Мелкозеровъ Федосій Петровичъ,
11 . Пинягинъ Петръ Алексѣеничь.
12. Бабенко Николай Герасимовичъ.
13. Гусевъ Валерьянъ ГІетровичъ.
14. Даниловъ Навелъ Александровичъ.
15. Мазыринъ Евгеній Ивановичъ.

I I  р о с Ві:ѣ т  и т  е л ,  іі у  ю :

1. Лощеновъ Иванъ Иваноиичъ.
2. Рудный Козьма Осиповичъ.
3. Поповъ Владимиръ Николаевичъ.
4. Зиминъ Александръ Александровичъ. !!
5. Чемодановъ Иванъ Никифоровичъ.
«. Дэниловъ Павелъ Александровичъ.
7. Луговой АлексѣЙ Михайловичъ.
8. Романовъ Аленсандръ Николаевичъ.
9. Дурневъ Александръ Денисовичъ.
0. Жиделевъ Матвѣй Васильевичъ.

С  м ѣ т н у ю :

1. Бабенко Николай Гераоимовичъ.
2. Руды Козьма Ѳсмновичъ.
3. Губинъ Александръ Никитичъ.
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4. Гусевъ Валерьанъ Петровичъ.
5. Южаковъ Николай Фроловичъ.
6. Волковъ Иванъ Ивановичъ.
' і . Подкорытовъ Павелъ Тихоновачъ.
8. Пеиелевъ Левъ Ивановичъ.
9. Дерябинъ Константинъ Афонасьевичъ

10. Власовъ Николай Викуловичъ.
11 . Романовъ Александръ Николаевичъ.
12. Соколовъ Степацъ Васильевичъ.
13. Топорковъ Михаилъ Аркадьевичъ.
14. Калининъ Алексѣй Андреевичъ.

К у с т а р н о - п р о м  ы ш л е н н у ю :

1. Корчемкинъ Максимъ Васильевичъ.
2 . Сергѣевъ Афонасій Иваповичъ.
3. Руды Козьма Осиповичъ.
4. Орѣховъ Александръ Федоровичъ.
5. Зайцевъ Афонасій Спиридоновичъ.
6. Южаковъ Николай Фроловичъ.
7 . Дурневъ Александръ Денисовичъ.
8. Мелкозеровъ Федосій Гіетровичъ.
9. Якимовъ Павелъ Бгоровичъ.

10. Исаковъ Павелъ Николаевичъ.
11 . Пепелевъ Левъ Иваиовичъ.
12. ІІІесгаковъ Егоръ Федоровичъ.
13. Дерябинъ Константипъ Афонасьевичъ.
14. Зиминъ Алексаидръ Александровичъ
15. Губинъ Александръ Никитичъ.
16. Мазыринъ Евгеній Ивановичъ.

Доклады Уѣздной Земской Управы, ходатайства и заявленія различныхъ 
общественныхъ организацій и частныхъ расоредѣляются между вновь образовонными 
комиссіями для предварительнаго разсмотрѣнія.

За разрѣіпеніемъ всѣхъ вопросовъ, постакленныхъ въ программѣ дня, Собра- 
ніе объявляется закрытымъ.

Слѣдующее засѣданіс назначаегся 1 3 ; іюня, йъ 10 часовъ дня.

10

11.

V
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Ж У Р Н А Л Ъ  V* 2
соединеннаго засѣданія Зерхотурскаго Уѣзднаго Зем- 
скаго Собранія 34-й чрезвычайной сессіи и представи- 

телей общественныхъ организацій

13-е Іюня 1917 года.

Соединенное засЬданіе открывается нъ половинѣ 11-го часа утра.
Предсѣдателі. Земскаго Собранія И. И. Лощеновъ знакомитъ прибывшихъ 

представителей Комитетовъ общественной беаопасности и Совѣтовъ крестьяпскихъ, 
рабочихъ и солдатскихъ депутатовъ съ ностановленіемъ 33-го чрезвычайнаго
Земскаго Собранія о порядкѣ производства вюборовъ Уѣзднаго Комиссара иа
соединенеомъ засѣданіи Земскаго Собранія съ представителями Общественныхъ 
организацііі по одному отъ каждой и предлагаетъ избрать. Мандатную Комиссію 
для нровѣрки полпомочій явившихся въ Собраніе.

Представитель отъ Совѣта рабочихъ и солдатскихъ депутатовъ въ Богослов- 
скомъ заводѣ М. И. Бѣляевъ заявляетъ, что въ силу состоявшагося постановле- 
нія Уѣзднаго Совѣта солдатскихъ и рабочихъ деиутатовъ въ Кушвинскомъ за- 
водѣ отъ болыиинства Совѣтовъ нрибыло на Собраніе по два делёгата, а такъ 
какъ Земскимъ Собраніемъ было иоотановлено прислать лишь по одному, то 
прсжде приступленія къ выбору Маидатной Комисеіи необходимо кптегорически
выяснить вопросъ —  допускаетъ ли Земское Собраніе къ участію ио два деле-
гата, или по одному, въ (послѣднеадъ случаѣ делегаты отъ Совѣтовь не могутъ
принять участія въ засѣданіи, такъ какъ не имѣютъ на отдѣльное участіе того
или другого изъ нихъ полномочій отъ своихъ организацій.

Нредставитель отъ Лобвинскаго Совѣта солдагскихт. и рабочихъ деиутатовъ 
Ханькевичъ заявляетъ, что не всѣмъ Совѣтамъ были разосланы ириглашенія. Необходимо 
выяснить будутъ ли доиущены делегаты отъ Совѣтовъ не внесенныхъ въ списокъ 
Земской Управы.

Предсѣдательствующій разъясняетъ, что Земскою Уііравою особыя нригла-
шенія разбсланы лишь извѣстнымъ ей организаціямъ и если прибыли делегаты 
отъ существуюіцихъ, но не внесенныхъ еще въ сийсокъ Управы организацій, то 
они могутъ предъявить свои мандаты.

По сдѣланнымъ заявленіямъ Предсѣдатель предлагаетъ вЫсказаться.
А. Т . Кузнецовъ и П. В. Кокшаровъ высказываются за допущеніе всѣхъ 

прибытнихт. делегатовъ.
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Воараженій пи огь кого не послѣдовало.
Вомросъ о допущеніи всѣхъ прибывшихъ делегатовъ ставится на баллотировку 

н разрѣшается Собраніе.чъ въ угвердигельномъ смыслѣ.
Представитель общественныхъ организацій М. И. Бѣляевъ для ировѣрки пол- 

номочій участниковъ настоящаго соединеннаго засѣданія нредлагаетъ избрать 
Мандатную Комиссію и но утвержденіи состава Собранія обсудить вопросъ о 
Президіумѣ.

ІІо обмѣнѣ мн^нІями - -  Собраніе посгановляетъ избрать Мандатную Комис- 
сію изъ. 5-ти лиц>. I

Огкрытымъ голосованіемъ въ Комиссію избраны Дружининъ, М. И. Вѣляевъ> 
Красильниковъ, Кабаковъ и Соколовъ.

Объявляется перерывъ на 10 минутъ.
Въ З&^ть минутъ 12-го часа засѣданіе возобновляется.
Докладчикь Комиссіи М. И. Бѣляевъ вноситъ списокъ участниковъ настон- 

щаго засѣданія. мандаты которыхъ признаны КомиссіеП не встрѣчающими никакихъ 
сомнѣній.

Состлвъ засѣданія оиредѣляется та к ъ :

а ) Членовъ Уѣзднаго Земскаго Собранія . . .  56 человѣкъ
б) Де.іегатовъ отъ Комитетовъ общественной

беюпасности...............................................................................25 „
и в) Делегатовъ отъ Совѣтовъ крестьянскихъ,

рабочихъ и солдатскихъ депутатовъ ■ . 30 ,,

Всего 111 чоловѣкъ

Предсѣдатель Земскаго Собранія предлагаетъ обсудить вопросъ о выборѣ ІІре- 
зидіума настоящаго соединемнаго зесѣданія.

Представитель Общественныхъ организацій Бѣляевъ --  нроситъ ознакомить 
ихъ съ состлвомь лицъ воіпедімихъ въ Президіумъ Уемскаго Собранія.

Предсѣдате.іьствующій И. И. Лощеновъ оглашаетъ сиисокъ Президіума и 
молитическое кредо каждаго.

А. Т . Кузмецовъ, К. 0 . Руды и Е . И. Мазыринъ высказываются за остав- 
леніе ІІрезидіума Земскаго Собранія.

Одинъ изъ делегатовъ Обмі,ественныхъ организацій ироситъ ставить вопросъ 
на баллотировку.

Болыпинствомъ всѣхъ мротинъ 2-хъ мостановлено: утвердить нрезидіумъ
Земскаго Собранія въ полномъ составѣ и на настоящее засѣданіе.

Въ 11 час. 45 минутъ утра Предсѣдательствующій И. И. Лощеновъ объ- 
являетъ соединенпое засѣданіе.Уѣзднаго Земскаго Собранія 34-й чрезвычайной 
оессіи и мредставителей общественныхь организацій открытымъ и нредлагаетъ 
приступить кт. разсмотрѣнію доклада Земской Управы ,N5 1 о раздѣлеиіи Верхо- 
турскаго уѣзда на два Комиссаріата и объ избраніи двухъ Комиссаровъ, —  за- 
слушавъ по нему заключенія соединеннаго засѣданія Юридической и Смѣтной Ко- 
миссій настоящаго Земскаго Собранія.

М. И. Бѣляевъ пред.іагаетъ опредѣлить слѣдующій порядокъ дня :
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1) Докладъ Уѣзднаго Комиссара о его дѣяте.ш.ности за истекшее время;
2) Докдадъ Юридической и Омѣтной Комиссій Земскаго Собранія;
3 ) Раздѣленіе уѣзда на два Комиссаріата;
4) Избраніе Комиссіи изъ состава настоящаго засѣданія для всесторонняго 

освѣшенія вопроса;
5) Вопросы. которые возникнутъ изъ разсмотрѣнія всѣхъ предыдуиіихъ ;
Иред-юженіе ставигся на баллотировку и Собраніемъ принимается.
1) Слово предоставляется Уѣздному Комиссару —  И. Я . Черемныхъ.
Изложивъ историческую справку о назначеніи первымъ Комиссаромъ Вре-

меннаго Правительства па мѣстахъ послѣ переворота Предсѣдателей Земскихъ 
Управъ, И. Я ! Черемныхт, дѣлаетъ краткій обзоръ всей нослѣдующей дѣятель- 
ности, разверпувшейся въ такіе размѣры, которые иотребовали обращенія всей 
Земской Унравы въ Комиссиріатъ и привлеченія Членовъ Управы къ исполненію 
обязанностей Комиссара, во время его отлучекъ или одновременнаго требованія 
присутствія Комиссара въ нѣсколькихъ мѣстахъ, пока не были избраны 38-мъ 
чрезвычайнымъ Земскимъ Собраніемъ особые члены Комиссаріата.

По окончаніи обзора, М. И. Бѣляевъ предлагаетъ пѣсколько вопросовъ о 
ііоложеніи дѣла оргапизаціи Земельныхъ Комитетовъ, продовольствія, организадіи 
Временнаго Суда, Волостного Земства, ликвидаціи нрежнихъ бюрократическихъ 
благотворительныхъ учрежденій и по организаціи Милиціи, послѣ отвѣта на ко- 
торые, Собраніе заслушапный докладъ Комиссара принимаетъ къ свѣдѣнію.

2) Аф Тр Кузнецовъ докладываетъ мнѣніе соединеннаго засѣданія Юри- 
дической и Смѣтной Комиссій, которыя приінли къ нижеслѣдующимъ заклю- 
ченіямъ :

а) раздѣленіе уѣзда въ админисгративномъ отношеніи на два Комиссаріата : 
Сѣверный и Южный, съ мѣстомъ жительства Комиссаровъ въ гор. Нерхотурьѣ и 
Нижнемъ Тагилѣ признать цѣлосообразнымъ и необходимымъ ;

6) Проектированное аокладомъ Управы дѣленіе территоріи уѣзда между Ко- 
миссарами измѣнить —  перечисленіемъ Нижне Туринской, Имянновской и Елкин- 
ской волостей съ примыкающими и входящими въ ихъ районъ пріиоками изъ 
Сѣвернаго района въ Южный, чтобы сосредоточить всѣ волости Гороблагодатскаго 
Округа въ вѣдъніи одного Комиссара;

в) Впредь до избранія Начальниковъ Уѣ.ідной и Нижне-Тагильской город- 
ской Милиціи предусмотрѣннымъ вт. положеніи Временнаго Иравителі ства поряд- 
комъ, признать желательнымъ исполненіе этихъ обязанностей возложить на Члена 
Комиссаріата, съ тѣмъ, чтобы средства отнуск івшіеся на содержаніе бывшихъ 
Исправниковъ, Полицеймейстера и ихъ номощаі ковъ были обраіцены на содержаиіе 
Членовъ Комиссаріата, а недостающіе просить д шссигновать отъ Казиы . Вохіросъ 
о томъ, откуда иозаимствовать средсгва на оодііжаніе Комиссаріатовъ вцредь до 
отпуска казенныхъ, Комвссіями не разсмотрѣіп ;

г) При вышеуказанномъ услокіи къ кажло і/  Комиссару, въ качествѣ помощ- 
никовъ и замѣстителей Комиссара избрать но іри Члена Комиссаріата съ жало- 
ваньемъ по 300 руб. въ мѣсяцъ;

д) Въ виду того, чго утвержденный Миііиеіромъ Внутреннихъ Дѣлъ въ долж-
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ности Комйссара Временнаго Правительства Южнаго райоыа М. Н . Ветлугинъ не 
считаетъ возможнымъ встунить въ отправленіе обязанностей безъ санкціонированія 
йыборовъ его соединенны.чъ засѣданіемъ Зимскато Собраиія и представителей 06- 
щественныхъ организацій — Комиссіи высказались за подтвержденіе этого выбора 
баллотировкою въ положительномъ смыслѣ.

При разсмотрѣніи этого вопроса въ Комиссіи было выяснено, что прежде- 
временное назначеніе гражданина Ветлугина произошло вслѣдствіе непосредствен- 
наге ссобіценія Нижне-Тнгильскаго Комитета Обіцественной безопасности о нред- 
варительномъ выборѣ его на собраніи делегатовъ Комитетовъ безопасности Юж- 
наго района —  Губернскому Комиссару, сдѣлавшему въ свою очередь представ- 
леніе въ Министерство до иодтвержденія этого выбора на Земскомъ Собраніи.

Такое выступленіе Нижне-Тагильскаго Комитета вызывало со стороны нѣко- 
торыхъ Членовъ Комиссіи протестъ, какъ нарушающее принципъ согласованной 
дѣятельности съ предложеніемъ реагировать на это со стороны настоящаго Соб- 
ранія, но опредѣленнаго рѣшенія вынесено не было.

Докладчикъ подробно излагаетъ мотивы и основанія, по которымъ соединенное 
засѣданіе Юриднческой и СмѣтноП Комиссіи пришло къ вышеизложеннымъ заклю- 
ченіямъ, тѣмъ не менѣе по открытіи преній по докладу Комиссіи —  Представи- 
тель Баранчинскаю Комитета общественной безопасности Агаповъ заявляетъ, что 
онъ не выпесъ опредѣленнаго и яснаго понятія о функціяхъ и обязанностяхъ 
Уѣзднаго Комиссара и Комитетовъ общественной безопасности, что чувствуется 
до сего времени на мѣстахъ. Не зная основаній для своей дѣятельносги, Комитетъ 
общественной безопасности въ Баранчинскомъ заводѣ не разъ уже организОвынался 
и прекращалъ свою дѣятельность Поэтому гражданинъ Агаповъ вноситъ предло- 
женіе образовать спеціальную Ьомиссію, которая бы нодробно выяснила функціи 
.Ѵѣзднаго Комиссара, Членовъ Комитетовъ общественной безопасности и разра- 
ботала проектъ яснаго раснредѣленія функцій и дѣятельности всѣхъ этихъ орга- 
низацій.

ІІредсѣдательствующій разъясняегп ѵ что о Комитетахъ общественной безо- 
насности вопроса на повѣсткѣ нѣтъ и иоэтому предложеніе Атапова обсужденію 
не подлежитъ.

Комиссаръ И. Я . Черемныхъ указываетъ, что иорученія н полномочія со 
стороны Временнаго Правительства все время расширяются, но особаго положенія 
или наказа до сего времени нѣтъ.

Изъ полученной передъ открыгіемъ Собранія телеграммы Губернскаго Комис- 
сара видно, что иоложеніе о Комиссарахъ будегъ обнародовано на дняхъ.

Вносится оредложеніе о перерывѣ.
Бѣляевъ и Кузнецовъ предлагаютъ сначала закончигь иренія по докладу.
Романовъ и Мазыринъ за перерывъ.
Предложеніе баллотируется.
Болыпинствомъ рѣшено продолжать засѣданіе до окончанія преній.
Делегатъ Агаповъ снова предлагаетъ иабрать Комиссію для опредѣленія функ- 

цій Комиссара и Комитетовъ общественной безопасности.
Предсѣдательствунмцій новторяетъ гвое разъяснеиіе о Комитетахъ.
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А. Н. Романовъ, усматривая въ раздѣленіи уѣзда на два Комиссаріата 
предрѣніеніе общаго вонроса о раздѣленіи уѣзда на два —  вносигъ иредложеніе 
поставить этотъ вонросъ на разсмотрѣніе и разрѣшевіе настоящаго Собранія, какъ 
давно назрѣвшіП.

Предсѣдатель Собранія разъясняетъ, что такого рода нредложенія могутъ 
вноситься согласно 5 пун. программы дня по разрѣшеніи первыхъ 4-хъ

Делегатъ Хапькевичъ интересуется —  что предиринято Комиссіей къ органи- 
заціи Земелыіьіхъ Комитетовъ. ^

Докладчикъ сообщаетъ, что воиросі. о Земелыіыхъ Коміпетахъ въ Комиссіи

не подннмался. й п И іій н т ч ч іі ій п
Стратановичъ спрашиваетъ докладчика принималось ли Комиссіей въ сообра-

женіе при дѣленіи уѣзда — паселенпость и богатства ,—  того или другого 
района.

Докладчшкъ отвѣчаетъ, чтѳ воиросъ о нриродныхъ богатствахъ, при дѣленіи 
на два Комиссаріата не обсуждался.

Делегатъ Бѣляевъ, ввиду то, что Юридическая и Смѣтная Комиссіи Земскаго 
Собранія нѣкоторыхъ воиросовь касались по словомъ докладчика вскользь —  
предлагаетъ для всесторонняго освѣщенія вопроса о раздѣленіи уѣзда на два Ко- 
миссаріата и опредѣленіи числа членокъ, а также и для опредѣленія, что будутъ 
дѣлать тотъ и другой Комиссаръ, избрать новую Комиссію и :а Членовъ Юриди- 
ческой и Смѣтной Комиссій и изъ состава делегатовъ общественныхъ органи- 
зацій.

Предложеніе поддерживается делегатомъ Агаиовымъ и другими.
Собраніе соглашается и рѣшаетъ избрать Комиссію изъ 15 человѣкъ.
Открытымъ голосованіемъ въ Комиссію избираются : отъ делегатовъ: Бѣля- 

евъ, Агаповъ, Петровъ, Зуевъ, Дмитріевъ, Ханькевичъ и Ввѣревъ и изъ состава 
Юридической и Смѣтной Комиссій Собранія: Кузнецовъ А. Й., Кузнецовъ Аф. 
Тр., Гусевъ. Руды, Романовъ, Копыловъ, Луговой, Пйнягинъ.

Уѣзднаго Комиссара Черемныхъ Собраніе проситъ принять участіе въ Ко- 
миссіи на правахъ полноправнаго Члена.

Послѣ обмѣна мйѣншми засѣданіе нрерывается до 9 час. утра слѣдую- 
щаго дня.
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соединеннаго засЪданія Верхотурскаго Уѣзднаго Зем- 
скаго Собранія 34-й чрезвычайной ьессіи и представи- 
телей отъ Комитетовъ общественной безопасности и 
Совѣтовъ крестьянскихъ, рабочихъ и солдатскихъ де-

путатовъ

14 Іюня 1917 года

ЗасЪданіе открывается подъ предсѣдагельствомъ И. И. Лощенова.
ѵ і ■ . н.. н і > . } ; М:|Г /] 8 і «Гі!!.;. « п \ Ѵ " )  I Гі-/і /••;? н ім.1;

1

Предсѣдатель Собранія докладываетъ, что оп» Висимо-Шаіітанской во- 
лости прибылъ гласный Иванъ Васильевичъ Цетровъ, вновь избрапиый вмЬсто за- 
болѣвшаго Парамонова.

Полномочія гражданина Петрова подтверждаются предъявленною имъ копіей 
постановленія общаго собранія гражданъ Виеимо-ІІІайтанской волости отъ 11-го 
числа іюня мѣсяца, которая разсмотрѣна ГІрезидіумомъ и никакихъ памѣчаній не 
вызываетъ.

Постановлено : признать гражданина Петрова вступившимъ въ составъ Зем- 
скаго Собранія и настоящаго соединеннаго засѣданія право.мочнымъ гласны.мъ.

2 .

На очереди докладъ Комиссіи по раздѣлеиію Верхотурскаго уѣзда нд 
два Комиссаріага и о выборѣ кандидатовъ на должности Комиссаровъ и Членовъ 
Комиссаріата.

Докладчикъ М. И. Бѣляетъ оглашаетъ заключепія Комиссіи, изложенныя въ 
особомъ протоколѣ.

Делегатъ Ханькевичъ заявляетъ, что онъ съ постановленіями Комиссіи не 
былъ соглаеенъ и такъ какъ разногласія его съ Комиссіей имѣютъ существенное 
значеніе, то прежде приступленія къ обсужденію въ Общемъ Собраніи проситъ 
сдѣлать перерывъ для обсужденія этихъ разногласій въ рабочей куріи.

Докладчикъ Бѣляевъ, возражая Ханькевичу, настаиваетъ на открытіи преній, 
въ которыхъ и выясняются разногласія Ханькевичъ сл. Комиссіей.
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Лф. Тр. Ічулиецогъ высказывается противъ ііерерына.
Гтратановичъ имѣетъ свѣдѣнія, что одииъ изъ членовъ Кочиссіи остался 

при оі‘обомъ мнѣніи, но докладчикъ объ этомъ не сообщилъ.
>*Ддавадчикъ Вѣляевъ иодтвврждаетъ, что вгъ воііроеѣ о составленіи и опублв- 

воввніи неречня обяланностей іѣ д а а го  Комиссара делегатъ Хані.кевичъ дѣйстви- 
у тел^ о ,ф 'т ;|іся  при особомъ мнѣніи и свою точку зрѣнія можетъ ироводиті. въ 

Т ^ Ж * Й Ій  оіь своего имени. Оста іьные члены Комис»'іи съ предложеніемъ Хань- 
_к?ГйіиІь-4 к /  согласились и поэтому его мнѣній и предложеній докладывать не 
‘"*оиі|жь. 'У ѵ .

М ж то ІГредсѣдателя занимаетъ М. А. Топорковъ. 
лово иредоставляется И. И. Лоіценову, который соглапіаясь съ ХанькевИ’ 

'мі., чтобы въ выпускаемыхъ отъ пмени объединеннаго Собранія обраіценіяхъ къ 
ѵ населенію не было никмкой недоговоренности, или переговоренности — просьбу о 
) перерывѣ просиіъ уважить.

Къ этому ааявленію присоедипяется Гласный Гомаиовъ, делегатъ Иайдановъ 
и другіе.

Возражаеть Дмитріевъ и др.
Вопросъ ставится на баллотировку и болыпинствомъ юлосовъ разрѣшается въ 

иользу иерерыва.
Объявляется нерерывъ иа 30 минутъ. Рабочая курія удаляется въ особое 

помѣщеніе.
Въ половинѣ 12-го часа засЬданіе возобновляется.
Предсѣдательствуетъ И. И. Лоіценовъ.
Принимаетсл переходъ къ постатейному чтенію заключеній Комиссіи.
1) Комиссія признаетъ необходимымъ и цѣлесообразнымъ раздѣлить уѣздъ на 

дв,і Комиссаріата съ мѣстомъ жительства Комиссаровъ Сѣвернаго района въ гор. 
Верхогурьѣ и Южнаго въ Н.-Тагилѣ.

Гласиый Пепелевъ предлагаетъ разрѣшить воиросъ закрытою ба.ілотиров-
кою.

Делегатъ Х-інькевичъ считаетъ необходимымъ ирежде выяснить основанія и 
мотивы къ раздѣ.іенію и со своей стороны высказывается за раздѣленіе.

За раздѣленіе же высказывается гласный Чуйкинъ.
Гласпый Исаковъ противъ раздѣленія. Содержаніе 2-хь Комиссаріатовъ вызо- 

ветъ лишніе расходы, которые упадутъ на народъ,
Каиѵеревъ приглашаетъ высказаться лишь тѣхъ кто прогивъ раздѣленія 
Делетатъ Комаровъ предлагаетъ ставить на баллотировку.
Прекращается запись ораторовъ.
Докладчикъ Бѣляевъ освѣщаетъ необходимость образованія двухъ Комисса- 

ріатовъ. і.
Кузнецовъ А. И. высказывается за открытое голосованіе.
Мазыринъ за открытую баллотировку вслѣдствіе нрекращенія преній.
За и противъ закрытой баллотировки высказывается еще нѣсколько ораторовъ. 

мо при баллотировкѣ подавляющимъ большинствомъ голосовъ при 1-мъ воздержав- 
шемся постановлено: разрѣшить вопросъ открытымъ гй.щошнііемчг.

і  "ОтделчЧМЙЧ” 13 
ч П у б * . биолмотс-;-.*
1 гхѴ ; ; Г Б&ПИИСНОГО
у г. Свсрдловск
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Ставится на бадлогировку мнѣніе Комиссіи о необходииости раздѣленія уѣзда 
въ административномъ отношеніи на два Комиссаріата.

Болыпинство соглапіается съ мнѣніемъ Комиссіи.
Протиръ раздѣленія голосовало 13 человѣкъ и 1 воздержался.
2) Въ огноіпеніи границъ вѣдѣнія Комиссаровъ Комиссія нризнала нааболѣе 

отвѣчающимь интересамъ населепія распредѣленіе уѣзда проэктироваіиюе .Ѵѣзд- 
нымъ Комиссаромъ и одобренное 33-мъ чрезвычайнымъ Земекимъ Собраніемъ, а 
именно :

Причислить къ Сѣверному району волости, Богословскую, Верховско-Сось- 
винскую, Всеволодо-Благодатскую, Елкинскую, Именновскую, Караульскую, Ко- 
іПайскую, Красногорскую, ЛозЬвинскѵю, Меркупшнскую. Ф о м и н с к у ю ,  Махневскую, 
Нижпе-Туринскую, Николае-Павдинскую, Ново-Николаевскую, Новоселовскую, Ново- 
Туринскую. Топорковскую, Труьинскую, Усть-Лялинскую, Усть-Хмѣлевскую, Сось- 
винскій, Ново и Старо-Лялинскіе, Лобвинскій и Надеждинскій з а в о д ы .

Къ Южномѵ волости — Арамашевская, Баранчинская, Башкарская, Вро- 
довская, Верхне-Салдинская, Верхне-Синячихинская, Верхне-Туринская, Висимо- 
Уткинская, Висимо-Шайтанская, Выйско-Никольская, Коптеловская, Красноиоль- 
ская, Кушвинская, Лайская, Мелкозеровскяя, Мироновсиая, Монастырская, Мур- 
зинская, Нейво-Алапаевская, Нейво-Шайтанская, Нижне-Салдинская, Нижне-Синя- 
чихинская, Нижне-Тагильская, Николае-Павловская, Петрокаменская, Покровская, 
Троицко-Александровская, Черноисточинская.

Собраніе единогласно соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.
3) Обсѵдивъ воиросъ о желательности широкаго оповѣщенія населенія о 

правахъ и обязанностяхъ Уѣзднаго Комиссара Комиссія признала полезнымь из- 
дать перечень главныхъ обязанностей Комиссара нримѣнительно къ пережпвае- 
мому моменту и въ своемт докладѣ-протоколѣ внесла проектъ такого пернчня,

Разгораются горячія пренія сначала о порядкѣ разсмотрѣнія перечня по 
частямъ или въ цѣломъ, а затѣмъ по переходѣ къ разсмотрѣнію въ обшемъ и 
по существу всего перечня, въ которомъ одни (делегаті. Ханькевичъ и др.) ви- 
дятъ какъ наказъ со стороны Земскаго Собранія не отвѣчающій требовавіямъ де- 
мократіи, а другіе простое перечисленіе обязанностей и правъ Комиссара опре- 
дѣливиіихся къ настоящему времени въ цѣляхъ ознакомленія широкихъ массъ на- 
селенія педостаточно освѣдомленныхъ въ сказанпомъ отношеніи.

Какъ мѣру къ сокрашенію времени затрачивлемаго па освѣщеніе разгорѣвша- 
гося спора, Собраніе большинствомъ голосонъ прекращаетъ занись ораторовъ и 
время рѣчей" ограничиваетъ тремя минутами.

Кузнецовъ А. И. нредлагаетъ не издавая перечпя —  предоставигь Комисса- 
рамъ самимъ оповѣстить населеніе о ихъ обязанпостяхъ.

Киселевъ, ЗаПцевъ, Кузнецовъ Аф. Тр ., Топорковъ, Дчитріевъ, Зуевъ, Копы- 
ловъ, Даниловъ и др. выскааываются за желательность изданія перечня.

Кошаровъ, Коробкинъ, Руды и др. за гіредостакленіе этого самимъ Ко.чис- 
сзрамъ. '

Чуйкинъ, Огневъ и др. противъ изданія.
Внесены три резолюціи и двѣ поправки.
Ставится на голоеованіе резолюція предложенная А. И. Кузнецовымъ и прини-
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мается болыішнствомъ голосові. въ нижеслѣдующсй исправленной редакціи:
Выслушавъ проектъ перечня обязапностей Комиссара, внесенный Комиссіей 

и предназначавіиійся для опубликованія въ населеніи, и признавая пеобходимымъ 
поставить въ извѣстность послѣднее о правахъ и обязанностяхъ Комиссара, Соб* 
раніе полагаетъ ; опубликованіе атого неречня отъ имени соединеннаго Собранія не 
ироизводить, такъ какъ Комиссары, кои будутъ избраны, сами обязаны оповѣстить 
населеиіе о своихъ правахъ и обязанінѵугяхъ.

Остальныя двѣ, какъ повторяющія положенія воінедшихъ въ третью резолюцію 
—  отпадштъ.

4) При каждомъ Коыиссарѣ Комиссія полагаетъ учредигь Комиссаріатъ изъ 
3-хъ членовъ и на случай выбытія кого либо изъ нихъ избрать по одному кан- 
дидату. Получивпіій наиболыпее число избирательныхъ голосовъ Членъ Комисса- 
ріата долженъ считаться засгупающимъ мѣсто Комиссара, а иолучившій наимень- 
шее число изъ баллотирующихся кандидатовъ на заступленіе должности Члена 
Комиссаріата.

Собраніе болыиинствомъ противъ 1-го при 3-хъ воздержавшихся соглашается 
съ мнѣніемъ Комиссіи.

5) Впредь до избранія Начальника Уѣздной Милиціи установленнымъ въ 
положеніи порядкомъ Комиссія полагала бы исполненіе обязанностей Начальника 
Уѣздной Милиціи возложить на одного изъ членовъ Сѣвернаго Верхотурскаго 
Комиссаріата, выразивъ при этомъ, что со стороны настоящаго объединеннаго 
Собранія не встрѣчается никакихъ препятствій къ тому, если обязанности На- 
чальника Н.-Тагильской милиціи въ свою очередь будугь возложены также на 
одного изъ Членовъ Комиссаріата.

Собраніе соглашаетея съ мнѣніемъ Комиссіи.
6) Выставленную Общественными организаціями Южнаго района кандида- 

туру на обязанность Комиссара М. Н. Ветлугина Комиссія поддерживаегъ и 
находитъ желательнымъ санкціонировать баллотировкою въ ноложительномъ смыелѣ.

Пожеланіе Комиссіи принииается Собраніемъ къ свѣдѣнію.
Гласный Гусевъ В. I I  вноситъ резолюцію по поводу преждевременнаго ут- 

врежденія М. Н. Ветлугина въ должности Комиссара Южнаго района нижеслѣдую- 
щаго содержанія: „При разсмотрѣніи вопроса о назначеніи Комиссара Нижне- 
Тагильскаго (Южнаго) района Соединенное Собраніе не могло не обратить вниманіе 
на сношенія Президіума Нижне-Тагильскаго Комитета Обіцественной безопасности, 
именующаго себя Уѣзднымъ Общественнымъ Комигегомъ не соотвѣтствующія 
дѣйствителыюму ноложенію дѣла, а именно —  непосредственное, обходк Уѣзднаго 
Комиссара, сообщеніе Губернскому Комиссару о намѣченномъ кандидатѣ на обя- 
занность Комиссара Южнаго района и циркулярное оповѣщеніе населенія и 
учрежденій о вступленіи гражданвна Ветлугина въ исполненіе обязанностей Ко- 
миссара, когда послѣдній до сего времени ничего отъ Уѣзднаго Комиссара Черем- 
ныхъ не нринялъ и фактически не считаетъ себя вступивіиимъ въ иснолненіе 
должности, а потому находя, что этими двумя сношеніями Гірезидіумъ Н-Тагиль- 
скаго Комитега, проявивъ дѣйствія не согласованныя съ правами и обязанностя- 
ми Уѣзднаго ІІредставителя Временнаго ІІравительства соединенное Собраніе
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заявляетъ Н-Таги.ш.скому Комитету общественной безопасности, что такія не сог- 
ласованныя дѣйствія мѣстныхъ организацій Временнаго ГІравительства вывываютъ 
нежелательныя въ переживаемый моментъ осложненія и въ будущемъ не должны 
быть доііускаемы.

Делегатъ Вхотниковъ интересуется —  имѣли ли право Нижне-Тагильскія ор- 
ганизаціи выбирать своего кандидата.

А . И Кузнецовъ излагаетъ исторію предварительнаго выбора М. Н. Ветлу- 
гина на съѣздѣ делегатовъ общественныхъ организацій Южнаго района, произве- 
денную вслѣдствіе 'телеграфнаго предложепія .Ѵѣзднаго Комиссара, каковымъ вы- 
борамъ М. Н. л и і і іь  намѣчался на баллотировку Яемскаго Собранія съ представи- 
телями обществешіыхъ организацій и представленъ ранѣе этого къ утвержденію но 
неиосредственному сообщснію Президіума Н-Тагильскаго Комитета Губернскому 
Комиссару и что М. Н. Ветлугинъ до санкціи его выборовъ настояіцимъ Собра- 
ніемъ воздержался отъ вступленія въ должность.

Находящійся въ залѣ засѣданій М Н. Ветлугинъ, съ разрѣшенія Собранія. 
разъясняетъ создавшесся положеніе, вслѣдствіе неносредетвеннаго сообщенія Нижне- 
Тагильскаго Комитета общественной безопасности о его предварительномъ избраніи 
Губернскому Комиссару. Утвержденіе въ должности до нроияводства выборовъ на 
настоящемъ Высокомъ Собраніи было для него полнѣйшей неожиданностыо и поэтому 
считая себя лиінь кандидатомъ на баллотировку въ настоящемъ Собраніи оні» не 
считалъ за собою нравственнаго права вступить въ должность и подчиііиться лишь 
свободной волѣ высокаго Собранія.

Гласный Гусевъ рекомендуетъ М. II. Ветлугина, какъ вполнѣ желательнаго 
кандидата на должность Комиссара Южнаго района уѣзда, тѣмъ не менѣе настаи- 
ваеть на прииятіи внесенпой имъ резолюціи по отношенію къ Президіуму Нижне- 
Тагильскаго Комитета общественной безопасности.

Делегатъ Хлопипъ обсуждаемыя сообщенія Н.-Тагильскаго Комитета обще- 
ственной безопасности обі,ясияетъ простою ошибкою

Коробкинъ привѣтствуя кандидатуру М. Н. Ветлугина поддерживаетъ внесен- 
ную В .іИ . Гусевымъ резолюцію по отношенію къ ГІижне-Тагильскому Комитету 
именующему себя уже уѣзднымъ.

ГІроисходигь оживленный обмѣнъ мнѣній. Одна часть ораторовъ высказыва- 
лась за принятіе реаолюціи ; другая противъ и въ резѵльтатѣ голосованія боль- 
шипство Собранія къ резолюціи не присоединилось

Рѣшено записать въ журналъ какъ особое мнѣніе Гласнаго В. П. Гусева 
поддержанное частью Собранія.

Ооъявленъ перерывъ до 6 час. вечера.
По возобновленіи засѣданія въ 7 час. вечера предсѣдательетвуетъ М А. 

Тоиорковъ.
Предлагается пристуііить къ выбору Комиссаровт» и Членовъ Комиссаріата
Членъ Уѣзднаго Комиссаріата П. А. Даниловъ заявляетъ, что какъ избран- 

ный ЗВ-мъ чрезвычайнымъ Земскимъ Собраніемъ временио до созыва настояшаго 
соединенпаго Собранія онъ считаетъ свои иолномочія окшнчеиными и проситъ из- 
брагь влѣсто него въ СЬверпый Ііомиссаріатъ новаго. члена.

Тоже зявляетъ и Аф. Тр. Кузнецовъ.
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Гласные Кокшаровъ н Пеиелевъ высказываются за продолженіе полномочій 
всѣхъ членонъ Уѣздпаго Комиссаріат.ч по Вомиссаріату Сѣвериаго районп.

11. А . Даииловъ пасганваетъ на нереизбраніи', т . к. 33-е: чрезвычайное 
Земское Собраніе присходвло безъ участіи ІІредставигелей общественпыхъ органи- 
зацій и само опредѣляло срокъ нашихъ иолномочій до созыва настоящаго Соеди- 
неннаго Собранія.

Гласный ПІаныинъ высказывается за переизбраніе.
I I . А Даниловъ свою гандидатуру при иовоГ' баллотировкѣ категорически 

снимаетъ.
А . В. Тюфтяевъ прежде всего считаетъ пеооходимымъ избрать Комис- 

саровъ.
Старцевъ предлагаетъ одновременно избирать Комиссаровъ и Членовъ.
Кузнецовъ А. И —  избрать спачала Комиссаронъ, такъ какъ отъ резуль- 

татовъ этого выбора можетъ зависѣть избраніе Членовъ.
ПослЬднее иредлож^ніе поддержано Руды, Романовымъ и Исаковымъ
Волыпииствомъ голосовъ рѣшено избрать сначала Комиссаровъ.
К. 0 . Руды предлагаетъ намѣтить кандидатовъ записками.
Предложеніе принято.
Объявляется перерывъ на 10 мипутъ для иодачи занисокъ.
По возобновленіи засѣданія производится подсчетъ голосовъ.
Въ СѣверныП районъ предложены : А. В. Тюфгяевъ 74 гол., Бѣляевъ 17 

гол., Гусевъ 4.
Въ Южный : М Н. Ветлугинъ 106 гол., Пепеляевъ 11, Пепелевъ 2, Куз- 

нецовъ Аф . Тр. 2, П. А. Даниловъ 2 и Луговой 1.
Делегатъ Зуевъ интересуется нолитической платформой намѣченныхъ канди- 

дадовъ.
Политическія убѣжденія и дѣятельность М. Н. Ветлугина обрисовываетъ 

Иредсѣдательствуюшій М. А. Топорковъ.
А. В. Тюфгяевъ говоригъ лично.
Собраніе переходитъ къ закрытой баллотировкѣ іпарами.
Бѣляевъ, Гусевъ, Пепелевъ, кузнецовъ, Даниловъ и Луговой отъ выставле- 

нія своихъ кандидатуръ отказываются.
Баллотируются : Въ Сѣверпый райоиъ А. В. Тюфгяевъ и въ Южный М. Н. 

Ветлугинъ.
Результаты баллотировки :

А. В. Тюфтяевъ избирательныхъ 96 неизбирательныхъ 9 
М. Н. Бетлугинъ \. 97 „  12

Раздается долго несмолкаемый громъ аилодисментовъ Собранія и публики.
М. Н. Ветлѵгинъ въ глѵбоко прочувствованной рѣчи благодаритъ Собраніе за 

облечеиіе его высокимъ народнымъ довѣріемъ, обѣщая свято иополнять волю на- 
рода и увѣряя, чго его средце всегда билось и будетъ биться въ униссонъ съ 
сердцемъ народа. М . Н. надѣется иа помощь и проситъ таковой у своихъ изби- 
рателейі беаъ которой онъ будетъ что нулі. въ нространствѣ.
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Благодаритъ за довѣріе и А. В. Тюфтяевъ, обѣщая приложить всѣ силы и 
стараніе оправдать таковое.

Объявляется нерерывъ на 20 минутъ.
По возобновлепін засѣданія гіодаются записки кандидатовъ въ члены Комис- 

саріата.
Результаты: въ СѣверньШ районъ :

М. И. Бѣляевъ 71 
К . Н. Лекомцевъ 63
В. М. Каптеревъ 48 
И. Ф, Сіовъ 53 
М. Ф. Башкировъ 35 
А. Т . Кузнецовъ 13 
и Н. В . Власовъ 10

и нѣсколько членовъ менѣе 10 голосовъ.

Въ южный районъ :

Антоновъ 85 
Г . Я . Копыловъ 80 

Соловьевъ 77 
Комаровъ 53 

А. Т . Кузнецовъ 29 
П. А. Даниловъ 15

Подвергаются закрытой баллотировкѣ іпарами и получаютъ :

По Сѣверному Верхотурскому Комиссаріату :

К . Н, Лекомцевъ избирательныхъ 89 неизбирательныхъ 18
М. И. Бѣляевъ 5? 81 VI 25
В. М. Каптеревъ 33 71 V 27
М. Ф . Башкировъ 35 62 33 34
и И. Ф . Сіовъ ’ 3 50 33 48

По Южному Нижне-Тагильскому Ком-иссаріату :

Антоновъ избиратгльныхъ 91 неизбирательныхъ 15 
Г . Я . Копыловъ „  90 „ 16

Соловьевъ „  75 „  23
А. Т , Кузнецовъ „  73 „  19

Комаровъ „  73 „  25

Остальные кандидаты отъ баллотировки отказываются.
Избранные лица благодарягь Собраніе за оказанное довѣріе, обѣщая прило- 

жить всѣ силы, знаніе и умѣніе, чтобы оправдать таковое.
ПредсѣдательствующіП М. А 'Гопорковъ призываетъ Собраніе къ поддержкѣ 

своихъ избранниковъ на серьезной и важноП но переживаемому моменту дѣятель-
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ности п оГшшяетъ, чю по результаталъ голосованія избранными въ члены 
якляются Лекомцевъ, Бѣляевъ и Каигеревъ, по Сѣверному Антоновъ, Коиыловъ и 
Соловьевъ ио Южному.

Первымъ вандидатомъ въ СѣверныП Башкировъ и въ Южный А. Т . Кузне- 
цовъ, граждане Сіовъ и Комаровъ какъ запасные кандидаты.

И. Я  Черемныхъ благодаритъ Собраніе за уваженіе его просьбы объ освобож- 
деніи оті, Комиссарства и привѣтствуетъ вноиь избраиныхъ іюсредниковъ между 
народомъ и Временнымъ ГІравительствомъ, желая имъ заслужить любовь народа.

М. 11. Ветлугинъ и А, В. Тюфтясвъ благодарятъ за нривѣтствія и ноже- 
ланія.

Опашается записка отъ грѵпиы крестьянскихъ гласныхъ о выраженіи благо- 
дарности Комиссару И. Я . Черемныхъ.

Раздается громъ аплодисмептовъ, Всѣ члены Собранія и иублика поднимаются 
съ мѣстъ и устраиваютъ И. Я . продолжителыіую овацію.

По предложенію М. Г. Выборова выражается благодарность Собранія иервымъ 
сотрудникачъ И. Я . по Комиссарству Членамъ Земскоіі Управы.

По иредложенію Бапікирова Собраніе благодаритъ первыхъ временныхъ Чле- 
новъ Комиссаріата А, В. Тюфтяева, П . А. Данилова и А. Т. Кузнщова.

Представитель отъ рабочихъ Чуйкинъ выступаетъ съ горячимъ иризывомъ 
къ крестьянскимъ представителямъ къ объедиііеиііой, дружной сог.іасованноП ра- 
ботѣ по переустройству дорогой всѣмъ родины на новыхъ свѣглыхъ началахъ 
равенства и свободы.

Предсѣдательствующій М. А. Топорковъ привѣтствуетъ объединенную работу 
настоящаго собранія, сблизившую рабочаго съ земледѣльцемъ,

Гласный Чуйкинъ высказывается за приглашеніе иредставителей обществен- 
иыхъ организацій принять участіе и въ выборѣ временныхъ Мировыхъ Судей.

Предложеніе поддерживается П. А. Даниловымъ.
Предсѣдательствующій разъясняетъ, что такого участія въ выборѣ Суцей 

закономъ не иредусмогрѣно и иоэтому во іыбѣжаніе поводовъ къ кассаціи допу- 
стигь нельзя

Делегатъ Петро*ъ заявляетъ, что они унолномочены своими организаціями 
участвовать лишь въ выборахъ Комиссаровъ и расширить своихъ полномочій не 
могутъ.

II. А. Пинягинъ, какъ крестьянинъ привѣтствуетъ призывъ Чайкина и счи- 
таетъ необходимымъ условіемъ объединенную работу, чтобы устранить начав- 
шуюся рознь, которая стала проявляться въ явномъ нежеланіи землевладѣльцевъ 
давать хлѣбъ на заводы. Положить начало такому объединенію нредлагаетъ при- 
глашеніемъ крестьянскихъ предсгавителей на устраиваемый завтрч съѣздъ солдат- 
скихъ и рабочихъ деиутатовъ, гдѣ постараться выяснить нричины недовольства 
земледѣльческаго населенія выступленіяяи рабочихъ.

Съ горячимъ откликомъ на это выступилъ делегатъ Пеіровъ солдатъ, оЗри- 
совавшіп положеніе рабочаго движенія на заводахъ и отношеніе рабочаго къ труду 
на оборону, а также положеиіе солдагъ па фронтѣ, приглашая гласныхъ крестьянъ 
на завтрашиій съѣздъ и выражая увѣренность, что рабочіе иойдутъ рука объ руку
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съ креетьянствомъ. Благодарить гласпыхъ отъ иѵіени воѣхъ нредставителей общест- 
вениыхъ органиэацій за ту встрѣчу, которая имъ оказана,

I I .  М. Коробкипъ, чтобы подчеркнуть отношеніе настояіцаго объединеннаго 
Собранія въ арміи нриглашаетъ всѣхъ ножертвоаать сейчасъ дневной заработокъ 
каждаго.

Нолковъ благодарнтъ товарпщей представителей за совмѣстную работу.
Г.іасный отъ кресті>янъ Исаковъ иредлагаетъ привѣтствовать отъ имени на- 

стоящаго Собранія Нременное Иравителілтво и ІІетроградскій Совѣтъ солдатскихъ 
и рабочихъ депутатоиъ.

Предложеніе гіринято и текстъ иривѣтствія поручено выработать Прези- 
Д'УМУ-

Тѣмъ временемъ начался ириливъ иожертвованій въ пользу арміи и на столъ
ІІрезидіума принесено деньгами 247 р. 15 к ., К. I). Руды 15 р. и Ап. С . Сер-
гѣенко 100 руб., а всего 362 р. 15 к. идалотые карманные часы оказавшіеся съ 
нензелемі, А. Н. Романова.

Делегатъ ІІетровъ предлагаеть на постуиившія пожертвованія пріобрѣсти 
и послать въ армію произведенія иечати, такъ какъ нашъ солдатъ на фронтѣ
болѣе всего нуждается сейчасъ въ духовной ішщѣ. Осгальнымъ онъ обезнеченъ
іеперь вь достаточной мѣрѣ.

Собраніе соглашается съ предложеніемъ Петрона и передавая иожертвованія 
IIредсѣдагелю Земской Управы и о р у чаетъ пріобрѣсти соотвѣтствующую времени ли- 
гератѵру и послаі ь па фронтъ.

Часы рѣшено передать Ко.миссару М. Н . Ветлугину для продажи съ аук- 
ціона въ подходящій моментъ патріотическп.хъ выступленій. -

Соединенное засѣданіе объявляется закрытымъ.
ЗясѢдапіе Немскаго Собранія назначается яа завтра съ 10 часовъ утра.

і)і

І; :) П ' .1 ;іі«і М(]
;І'ПН «ін і  г
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Верхотурснаго Уѣзднаго Земскаго Собранія 34-й 
чрезвычайной сессіи 1917 года.

:і Н »,' . . ' ;(ІІ : "■. '?.( ' '•!/ " -И -I ,1 - •■•<< >» • : ;; •'

н Засѣданіе 15 іюня 1917 года.
- .•■ <іП ;■ .нЛ і,і і;и і|і-' !! I йг.>- •: : і I ! І.Ш: (»'■'/ ! ѴЛЦ.ЧИП

Засѣданіе отьрывается подъ предсѣдательствомъ М . А. Топоркона.
■ . '  • '■■' »і />' ' і', '■'■ і"  ! ,К.)'І і

■ . т |І< 0« 1- V,- „ П ./ . . .Г Ь .Г ,
По предложенію гласнаго А. И- Кузнецова вновь воіпеіпиП въ составъ

гласныхъ И- 15 Пегровъ инбирается въ члены Юридической Комиссін, какъ
'юрисгъ. Ий* йнЦггЧ .пі'»г.Р «ятЫІШ»х ікнЦ то #он>»<Гзеѵ -

"2- ю ■ ■
Уткерздаетея нижеслѣдуюіцій порядокъ дня:
1. Внѣочередныя запвленія ;
2. Ходатайства и доклады и распредѣленія ихъ по Комиссінмъ.
3. Докладъ Смѣтной Комиссіи.

.о т і ч  -н нтыЛ »по,» , \ т  гтабяыд эн ш щ пЧ  шѵп.Ѵ №    тэ*к

Гласный Романовъ заявляетъ, что не имѣя въ иредыдуіцемъ засѣданіи съ
сооою денегь онь пожертвовалъ для арміи часы, которыя рѣшено продать. Пред- 
.1, гаегь внести за нихъ 300 руб„ а часы какъ съ и^инною Надписыо возвратить 
емѵ. Собраніе соглашается и просйтъ Предсѣдателя Управы 300 руб. отъ А. Н. 
Романова приііять, а чаеы ему возвратить.

миккяя аш кадв эи ліжкбк ѳн ,<гкэм>аМ оп ЯішуіД’ нав< .оіві
4,

Гекретарь С>,бранія П- А. Нинягинъ. Ввиду пополненія Юридической Ко- 
ѵіиссіи новыѵгь членомъ обращается къ Собранію съ просьбою освободить его оть 
участія иъ комиссіи и дать этимъ возможность ускорить составленіе журпаловъ.

Собраніе проситъ Пинягина по мѣрѣ возможности принимать участіе въ 
работахъ Юридичеекой Комиссіи, на что онъ и соглашается.

5.

Гласный Коробкинъ. Предлагаетъ пополнить Просвѣтительную Комиссію А.
В. Бѣляевымъ-
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Гласн- Бѣляевъ —  я войду въ Просвѣтительную Комиссію. если она будетъ 
также пополнена и представителями отъ крестьянскаго населенія, какъ хозяина 
наіпей школы.

Гл. Даниловъ- Учителя вошли какъ представители съ мѣсть, гіредставитель- 
ство крестьянъ вь Комиссіи можно тольао привѣтствоваті..

Гр. Бѣляевъ говоритъ о представительствѣ съ мѣстъ и иоясняетъ свон» мысль.
Гл- Кокшаровъ- ГІредлагаетъ ввести въ Комиссію представателеП отъ кресть- 

янъ въ количествѣ двухъ-трехъ.
Собраніе соілашается ввести въ соотавъ Просвѣтительной Комиссіи А- В. 

Бѣляева и гласныхъ крестьянъ: Мелкозерова, Подкорытова и Шестакова.

6 .
Слово предоставляетея для ввѣочередного заявленія Члену Управы Безхмѣль- 

нинину. Я  хочу подѣлиться свои.ми наблюденіями и впечатлѣніями по службѣ 
члена Управы за истекшіе 11/* мѣсяца. Весь уѣадъ раздѣленъ между члеиами на 
участкй, которыми они и завѣдываютъ, какъ удѣльные князьки Что дѣлается 
въ участкахъ и о своихъ работахъ члены не доводятъ до .свѣдѣнія .Ѵиравы, какъ 
коллегіи — это неправильно. Было (іы гораздо лучше, ес.іиоъ раоота въ . Управѣ 
была раздѣлена по отраслямъ земскаго хозяйства и о своеЛ дѣятельности и ио- 
ложеніи извѣсіной отрасли хозяйства Членъ Управы дѣлалъ бы докладъ всей 
коллегіи, это принесло бы, на мой взглядъ, бо.іыне пользы дѣ.зу.

Я , напримѣръ, въ теченіи 1 1 2 мѣсяцевъ нѣкоторыхъ члеповъ дажееще не видѣлъ,
—  и гдѣ они и что дѣлаютъ — мнѣ ыеязвѣстно- Надо черезъ извѣстныП грокъ 
собирагься и дѣлать доклады о своей дѣятельности всей коілегіи.

Гласный Романовъ. Я  поддерживаю Безхмѣ.іі.ниц.ина и поиимаю его, вполнѣ 
соглашаюсь, что работы у Земства много, но все же надо с.ііѣдиті> за всѣмь. есть 
мѣстносги, гдѣ Члены Управы не бываютъ по цѣлому году, этого быть не до.іжно: 
Земская Управа должп і одинаково заботиться обо е с Ьхъ уголкахъ уѣзда, а ие такъ 
какъ въ настоящее время.

Гл. Орѣховъ. Я  нетолько иоддерживаю, но и привѣтствую взглядъ п иред- 
ложеніе Безхмѣльницина. Участки, особеино сѣверъ, велики, вездѣ усиѣть немыслпмо
—  необходимо раздѣлить раосту инлче, что было бы иолезно для дѣла.

Гл . Зайцевъ. Я ие согласенъ съ мнѣнія..іи нредьидущихъ ораторовъ. По.іа- 
гаю, что Членъ Уиравы ѣдущій по школамъ, не можетъ не обратиѵь внимаиіе на 
илохую дорогу, разрушенный мосгъ и т. д, и не донести объ этомъ Унравѣ или 
не сдѣлаѵч распоряженія. Я , полагаю, что зто не толькй долгь а обязанность Члена 
Упракы, но и долгь каждаго гласнаго.

Секретарь Пинягииъ. Порядокъ расиредѣленія обязанностей между Членамя 
Уиравы —  принадиіежятъ самой Управѣ Мнѣ неизвѣстно влосилъ ли свое пред- 
ложеніе Н. А. па обсуждеиіе Унравы, но цредлагае.чый имь снособъ не разэ. уже 
обі-уждался п отклонялся, какъ практически не осуществимый и нецѣлесообразный 
ввидѵ обширности нашего уѣзда.

Предсѣдатель Уиравы И. Я . Черемныхъ. Я  не ішнимаю заявленія Безкмѣль- 
ницина и называю его иеоснователыіымъ. Я  нс отрицаю, чю идея Безхмѣлі.ницинг.
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въ теоріи безусловно хороша, но провеети ее въ жиаиь, бяагодаря громадной 
территоріи уѣзда и недостаточности личнаго состава .Ѵиравы и иолвой перегружен- 
н о с т у  еіо работой нево.ілктю. Не іюнимаю еіце и потому, ч го не виеся своего иред- 
ложенін на обсуждепіе Управы Н. А. обратился въ Собрзніе.

Г і  Ііепелевъ. Я  былъ въ Алапаевскѣ, какъ членъ Ревизіонігой Комисеіи въ 
лазарегБ и нашелъ та.мъ безпорядокъ и безхозяйствемйосТь.

Предсѣдатель Управы й. Я . Черемныхъ. Члену Ревизіонной йомиссіи Пене- 
леву надлежало бы внеств объ этолъ письменное заяюлеиіе и я, отъ имени Управы 
на этома. настаиваю, чтобы знать въ чемъ объясііяться.

А. Т . Кузнецовъ. Не надо нарушать сущеотвукщій норядокѣ —  и слѣдуетъ 
заявлять объ этомъ иисьменно.

Гл. Кокшаровъ. Я  предлагаю выслушать всѣхъ ораторовъ, такъ какъ во- 
просъ затронутый Безхмѣлышцинымъ очень важенъ и для обсужденія ето назначить 
особое засѣданіе,

Гл. Петровъ. Слѣдовало бы иредложить Управѣ по этому вопросу разработать 
докладъ и внести на обсужденіе Собранія.

А. Т . Кузнецовъ. Я  поддерживаю предложеніе Петрова.
Гл. Калининъ. Я  предлагаю вопросъ этогъ снять съ обсужденія и избрать 

особую Комиссію для его разработки и доклада Собранію.
Гл. Романовъ. Передать въ Управу и поручить внести докладъ Очередному 

Собранію.1!^
Гл. Даниловъ. Предлагаю иоручить Управѣ совмѣстно съ Ревизіонной Ко- 

миссіей разработать планъ и распредѣлить обязанности.
Гл. Бѣляевъ. Въ Комиссію по разработкѣ доклада необходимо включигі. и 

представителей отъ служашихъ, завѣдуюіцихь отдѣлыіыми отраслями.
Іл .  Ромпновъ. Необходимо ввестй сюда и завѣдующихъ отдѣлами земскаго 

й& яШ ва1.4 от (Н0" М а1в1 1
Гл . Петровъ. Комиссіи предоотавлено право кооптаціи.
Гл. А. И. Кѵзпецовъ. Наиомню Собранію, что не сегодня-завтра біудетъ 

введено Волостйое Земство и вся та сложная раоота, о которой говорятъ теиерь 
перейдетъ къ нему, —  и тогда, само собой разумѣетея, не можетъ быть мѣсга 
тѣмъ дефектамъ земскаго хозяйства, которыя наблюдаются въ настоящее времн. 
Выработать какой либо докладъ по яатронутому воиросу крайне трудно и это 
гютребуетъ массу времени.

Гл. А. Т . Кузнецовъ. Я присоединяюсь къ А. И. Кузнецову и полагаю, что 
взглядъ Безхмѣлыіицина по многимъ соображеніямъ неправиленъ.

Гл. Бабенко. Я  соглашаюсь съ мнГ.ніемъ П. А. Пинягина, что вопросы 
внутренняго расиорядка подлежатъ вѣдѣнію самой Управы, предлагаю вопросъ 
снять съ очереди н иередать его на разсмотрѣніе Уиравы совмѣстно съ- Ревизіонной 
Комиссіей.

Членъ Управы Коробкинъ. Заявленіе Безхмѣлышцина считаю неосновательньшъ. 
Доклады о дѣателыгосѵи вт. уѣздѣ Члены дѣлаютъ и по і всѣмъ крупнымъ мѣро- 
пріятіямъ расходы ироизводятг ио нредіирілельномъі обсуждені» и разъясненіи въ
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йОллегіи. Отъ самаго Безхмѣльницина никакого доклада ойъ участігі 'еі*о въ учУ- 
тельскомъ съѣздѣ не слыхалъ. - 1 '■ • '

Гл. Шмаковъ. Я не согласенъ съ Безхмѣльницинымъ, дѣленіе земскаго 
хозяйства по отраслям.ъ у насъ невОзможМО. Дѣла внутренняго распорядка нриняд- 
лежатъ самой Уцравѣ. , > , . , . ■

Гл. Корчемкинъ М. В. Я  9 лѣтъ служилъ Членомъ Управы и вопросы, 
загронутые сейчасъ Безхмѣлыіицинымъ, меня такжс волновали. Ііо потѳмъ, когда я 
столкнулся. съ жизныо Земства, мнѣ пришлось иризнать, что такое дѣленіе возможно 
только въ канцеляріи, а не на прцктикѣ въ уѣздѣ, гдѣ завѣдующій отдѣлыюю 
отраслыо Ч'іенъ не . будетъ въ состояніи уклониться отъ вмѣшательства въ отрасль 
другбго. Нельзя же всѣмъ Членамъ, подѣлинпінмъ между собою огдѣлыіыя отрасли 
хозяйства разъѣзжать, другъ за другомъ или всѣмъ вмѣстѣ.

Гл. Бѣляевъ. Заявленія и доклады со стороны завѣдующихъ отдѣлами и 
Членовъ Управы нсегда дѣлалвсь и дѣлаются, но благодаря военному времени 
иерегруженная работою Уирава не всегда своеврсменно могла ихъ разсматривать.

Караваевъ, Вообще доклады Управы дѣлалйсь, но начавшаяся война нарушила 
спокойную жизнь Земства и здѣсь бЫло уже не до докладовъ.

Г;и. Киселевъ. Я не согласанъ съ дѣленіемъ земскаго хозяйства по отраслямъ ; 
тогда члены Управы еш.е рѣже будутъ бывать въ участкахъ.

Г л . Мазыринъ. Затронутый вопросъ очень важенъ и въ связи съ нимъ я 
желаль бы знать можегъ ли оставаться въ составѣ Земской Унравы Членъ по 
назначенію отъ прежняго Правительства Н. П. Караваевъ

По моему мнѣнію въ даниый моментъ это недопустимо.
БезхмѣЛьнипинъ. Я  дѣлился съ Собраніемъ своими наблюденіями, но ни 

жалобъ, ни допосовъ на своихъ товарищей по службѣ не дѣлалъ и даже не имѣлъ 
этого в'і> виду. Что касается сущности затронугаго чною вопроса, то я все же
огстаиваю свой взглядъ и по.іагаю, что при раздЬленіи земскаго хозяйства по
отраслямъ работа будетъ продуктивнѣе.

КараваеВъ. Я служу не поназначенію, а но выбору Земскаго Собранія, 
утвержденпОму Губернаторомъ, что можно усмотрѣть изъ журналовъ Земскаго 
Собранія.

Предсѣдатель Черемныхъ. Я вижу, что здѣсь является какое то новое те- 
чепіе, нызвапное переворотомъ: вопросъ о довѣріи къ .Ѵнравѣ; и я, какъ честный 
гражданинъ говорю это прямо —  и готовъ передать земское дѣло, нъ новыя руки, 
ОбраЩаюсь къ Члепа.мъ Ревизіоииой Комиссіи и прошу ихъ выяснить положеніе 
земскаго хозяйства и дѣятельность состава Управы.

Члепъ Управы Коробкинъ и Машьяновъ присоедиияются къ заявленію 
Пред(ГІ;дателя.

Баллотируется вопросъ о снятіи съ обсуждеііія заявленія Безхмѣльницина 
и болыиинствомъ 22 противъ 9 при 10 воздержавшихся — вопросъ разрѣшаетсіі 
утвердительно. •. . 1

На обсужденіе ставится вопросъ, самой Уиравой поднятый. о довѣріи къ 
составу Управы вообще и Караваеву въ частности.
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' Соетавъ Упраш,і, Секретарь, завѣдующіе отдѣламн Уііравы покидаютъ зал і 
засѣданія.

Гл : Орѣховъ. Я поддерживалъ Безхмѣлыіиципа, но вовсе не выскааывалъ и 
не имѣлъ въ виду высказать педовѣріе къ составу Управы.

Гл . Кузиеиовъ А Т. Нахожу поднятый вопросъ краііне серьезнымъ и не 
представляю сеоѣ но.чможиооти говорин. въ настоящее время и недовѣріи или 
довѣріи по многимъ иричинамг : ревизіи нроизнедено не было и вопросъ эютъ 
неумѣстеіп.

Г . Гусевъ. К ъ  настоііщему вонросу надо подходить внимателыю и осторожно, 
необходимо, чгобы Собраніе серьезно отнеслось къ разрѣшенію воироса о довѣріи 
илн недовѣріи къ Управѣ. , ;7 ыи"о. :л

Гл . Мазьіринъ. Мое заявленіе относится лишь къ Члену .Ѵправы Караваеву, 
а о недовѣріи къ Управѣ я даже и не ду.чалъ. >

Гл. Соколовъ. Высказывать недовѣріе къ Управѣ въ полномъ ея составѣ нѣтъ 
основанііі и потому надлежитъ высказаться за довѣріе къ Уі:равѣ, но съ оговор- 
кой по отношенію къ члену Управы, вызвавшему своимъ назначеніемъ, острый 
вопросъ о довѣріи или недовѣріи.

Гл. Киселевъ. Предлагаю высказаться за довѣріе къ Управѣ.
Гл. Кузнецовъ А. И. Я, въ данномъ случаѣ, нолагаю, что необходимо вы- 

сказать довѣріе къ составу Управы, ибо къ противному нѣть основаній.
Всѣ упуіценія въ з^мскомъ хозяйствѣ не по винѣ Унравы, все это вьізвано 

иеключительнымъ иоложеніемъ войны, нарушившей нормальное геченіе жизни 
Земства. Что касается Караваева, то дѣйствителыш въ гласные онъ не прошелъ 
и былъ представленъ Собраніемь, вѣрнѣе Собраніе просило о назначеніи его 
членомъ Управы.

Гл. Тюфтяевъ. Напоминаю о скоромъ введеніи новаго Волостного Земства и 
иолагаю, что въ данное время высказывать довѣріе или недовѣріе составу Унравы 
иѣтъ основаній.

Гл . Пепелевъ. Я  поддерживаю заявленіе гл. Мазырина, и не говоря о всемъ 
сосгавѣ Унравы, говорю лишь о недовѣріи кі, Караваеву.

1л. Даниловъ. Я  поддерживаю заявленіе гл. Мазырина, но говоря осерьезности 
латронутаго вопроса о довѣріи къ составу Управы, я долженъ замѣтить, что 
никто здѣсь о недовѣріи къ Уиравѣ не говорилъ и я со своей стороны высказы- 
ваюсь за довѣріе къ состлву Уиравы и проіпу гражданъ гласныхъ меня поддержать.

Гл. Исаковъ Я  ничего не могу сказать но затронутому воиросу и думаю 
только, чтѳ надо какъ можио серьезнѣе отнестись къ дѣлу.

Гл . Волковъ. Изъ всѣхъ преній я вовсе не вижу основаній говѳриті. о довѣріи 
или недовѣріи.

Гл. Копыловъ. Въ заявленіи гл. Мазырииа всецѣло относящемся къ Члену 
Унравы Караваеву о его назначеніи отъ Правительства ни на одну юту не 
звучитъ и не видно даже тѣни намека о недовѣріи къ составу Управы во всей 
нолнотѣ. Здѣсь никто изъ насъ не допустилъ ни одного слова о недовѣріи къ 
Уиравѣ, да и не могло быть иначе —  ревизіи ироизведено ие было, а всякід 
внутреннія сомнѣиія п догадки недостаточны для того, чгобы говорить о недовѣріи,
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вопросъ, о коТороѵіъ можотъ быть поднятъ лишь съ фактамп и документами въ 
рукахъ, а разъ этого нѣтъ, то и вопросъ о довѣріи или недовѣріи отиадаетъ. 0 
недовѣріи къ Управѣ никто не говорилъ, и она сама нодняла этотъ вонрссъ, на 
что, разумѣется, не имѣла ии права, ни основаній — это не должно имѣгь мѣста.

Заявленіе Мазырииа касалось лишь Караиаева, и я вполиѣ понимаю недо- 
вѣріе гласныхъ къ нему, какъ ставлениику агента былого самодержавія

Если Вамъ угодно, чтобъ по отношенію къ Караваеву обіцеотвенная совѣсть 
была удовлетворена, то выдѣлите Караваева, какъ личность и обсуждайТе воиросъ 
о недовѣріи или довѣріи лишь къ одному ему, какъ вызвавшему этотъ острыП 
воиросъ, а по отношенію къ осталыюму составу Управы я нриглашаю гражданъ 
гласныхъ высказать довѣріе.

Гл . Петровъ. Я  поддерживаю гл. Данилова и заявляю, что ввиду положенія 
даннаго момента нѣтъ основаній касаться вопроса о довѣріи.

Гл . Руды. Я  ие попимаю, иочему Управа заявленіе Мазырииа ириняла на 
овой счетъ, тогда какъ виолнѣ ясно, что Мазыринъ говоритъ въ данномъ случаѣ 
лишь о Караваевѣ.

Гл. Шаньгинъ. Предлагаю вопросъ о Караваевѣ выдѣлить, высказавъ осталь- 
ному составу Управы донѣріе,

Гл Романовъ. Говорить о недовѣріи къ Управѣ нѣтъ положите.іыю никакихъ 
основаній.

Гл. Лошеновъ. Всякое довѣріе должно бьггь заслужепо, завоевано не словами, 
а дѣлами, опровергаюшими вполнѣ естественное въ настоящее время недовѣріе. 
Члены Управы должны бы это знать, съ этимъ считагься и вопроса о довѣріи 
къ себѣ не иоднимать. Предлагаю Собранію, снявъ воиросъ о довѣріи къ Управѣ 
съ обсужденія, просить Члеіавъ Уиравы занять свои мѣста.

Гл. Кузнеповт, А . Т . Я  въ своей рѣчи не говорилъ о недовѣріи къ Управѣ 
и не имѣю для этого никакихъ основаній-

Обсуждаются предложенныя резолюціи, и одна изъ нихъ —  слѣдующаго 
содержанія : ,,обсудивъ внесениый со стороны состава Управы вопросъ о довѣріи, 
настоящее Собраніе выражаетъ ей полпое довѣріе и переходигъ къ очереднымъ 
дѣламъ“  —  принята 32 лри 6 воздержавшихсн. Прйглашениый въ залъ засѣда- 
нія составъ Управы встрѣчается аилодисмеіггами, послѣ чего вповь оглашается 
содержаніе иринятой Собраніемъ резолюціи.

Предсѣдатель Черемиыхъ отъ имени Управы благодаритъ Ообраніе за довѣріе 
къ нимъ.

Караваевт.. Благодаритъ ('обраніе личио отъ себя.
Собраніе пристуиаетъ къ очереднымъ дѣламъ.

7.

Оглашается телеграмма гл. Бородииа о томъ, что прибыть на Собраыіе онъ 
не мджетъ,

ГІринимается къ свѣдѣнію.
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Оглаиіается заявленіе гл- Гусева о сложеніи имь съ себя зваліа Члеиа 
РевизіонноП Комисоіи Уѣзднаго Земства-

Принято къ свѣдѣнію.

9. / ! , ' ,ѵ !

Оглашается занвленіе Комитета союза служащихъ Нерхотурскаго Уѣзднаго 
Земства отъ 13 іюня № 41 съ разъясненіями но поиоду нредставителшва въ 
Земскомъ Собрапіи, въ силу котораго ГласныП отъ Союза служащихъ М. В. 
Корчемкинъ отказъ свой отъ правъ Гласнаго взялъ обратно и участвуетъ въ 
засѣданіи-

Принимается къ снѣдѣнію.

10.

Оглаиіается рядъ заявленій и докладовъ, постуііившахъ на разсмотрѣніе 
.Ѵѣзднаго Собранія іп. слѣдующемъ порядкѣ:

1) Докладъ Управы о ныборахъ члепоіп, къ Земельный Комитетъ.
Передані, на заключеніе Юридической Комиссіо.
2) Баранчинскаго Общества „Народный Доадъ“  о выдачѣ иособія на 

постройку дома.
Постанонлено: нередаті, въ Ѵѣздную Земскую Ѵираву для разработки доклада 

Очередному Собранію.
3) Докладъ Управы Л? 28 съ ходатайствомъ врача Пономарева о разрѣшеніи 

ему отпуска. На заключеніе Смѣтной Комиссіи.
4) № 29 по ходатайству Уѣзднаго Съѣзда Временныхъ Судей объ азмѣненіи 

границъ 3-го судебнаго участка.
Въ Юридическую Ьомиссію.
5) Телеграмма Леонті.ева о желаніи его баллотироваться въ Мировые Судьи.
Передано на зак.ноченіе Юридической Комиссіи.
0) Доклада .Ѵправы .№ 27 по возбужденному Надеждиискимъ Комитетомъ 

обиіественной безоиаспости вопросу о передачѣ недѳстроеішаго зданія земской боль- 
ницы въ Надеждинскоѵгь заводѣ Гмігословскому Заводоуиравленію- Передано въ 
Смѣтную Коѵіиссію.

7) Докладъ Управы съ ходагайствомъ ІІравленія Общества меднцинскихъ 
фельдшеровъ и акушерокъ объ увеличеніи ок.іадовъ агалованья акуіперсаѵгь, объ 
учрежденіи больн. участ- Совѣтовь и объ отмѣнѣ порецептнмго сбора.

Передано на заключеніе Смѣтной Комиссіи.
8) Ходатайство служащихъ Н.-Тагильской антеки объ отпускѣ имъ без- 

илаіныхъ завтраковъ.
На заключеніе Смѣтной Комиссіи.
9) Докладъ Уиравы ,№ 24 по ходатайству гр. Башкарской вол. объ огкрытіи 

въ с. Башкарскомъ Высшаго училища-
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На заключеніе Просвѣтительной Комиссіи.
10) Ходатайство ооъ открытіи въ П.-Шайтанскомъ заводѣ Высшаго началь- 

нлго' училища.
Передать на заключеніе Просвѣтителыюй Комиссіи.
11) Ходатайство учительницы Курочкиной о выдачѣ нособія на лѣченіе.
На заключеніе Смѣтной Комиссіи
12) Ходагайство учительницы Коноваловой о выдачѣ нособія ей на леченіе.
На заключеніе Смѣтной Комиссіи.
13) Меркушинскаго волостного Комитета улостовѣреиіе объ огношепіи насе- 

ленія къ бывшему Земскому Начальнику Постникову.
Передать въ Юридическую Комиссію для свѣдѣнія нри выборѣ кандидатовъ на 

должности Мировыхъ Судей.
14 ) Телеграмма Шмакова и Сигова изъ Ккатеринбурга объ уполномочіи 

Постникова и Основина крестьянскимъ съѣздомъ сообщить Собранію постановленія 
съѣзда и настоять на ихъ ііроведеніи.

Принята къ свѣдѣнію.
15) Гл. Н.-Лялинскаго завода Сіова о пособіи рабочей организаціи на про- 

гвѣтительныя цѣли.
Псредаетсіі на заключеніе Смѣтной Комнссіи.
16) Гл. В.-Салдинской вол. 11- А . Данилова объ открытіи однокласснаго и 

преобразоваиіи 2-хъ клас. уч. въ Высшее нач. уч.
На заклгоченіе Просвѣтительной Комиссіи.
17 ) Завѣд. уч. М, А . Топоркова о преобразованіи въ Н.-Турѣ 4 и 5 отд 

учпл. въ Высшее начальное училище.
На заключеніе Проевѣтителыюй Комиссіи.
18) Монастырскаго Волостного Правленія коііія приговора сходн о мѣрахъ 

взысканія земскихъ сборовъ и недоимокъ.
Принята къ свѣдѣнію.
19) И. И. Лощенова объ ассигнованіи 3 .000 . р. на изданіе газеты.
Передано на заключеніе Смѣтной Комнссіи.
20) Гл. Попова объ открытіи въ Надеждипскомъ заводѣ новыхъ школь- 

ныхъ комплектовъ начальн. уч
Нл заключеніе Просвѣтительной Комиссіи.
2 ! )  Турьинскаго Комитета обществениой бсзонасносли о расширеніи школьвой 

сѣтн въ районѣ рудниковъ.
На заключеніе ГІросвѣтительной Комиссіи.
22) Мусульмапъ Вогословскаго Округа объ открытіи мусульманской піколы 

за счетъ Земства,
На заключеніе Просвѣтительной Комиссіи.
2 3 ) Мусульмапъ Вогословскаго Округа объ открытіи школы для мусульманъ 

въ ІПахтинскомъ участкѣ-
На заключеніе ГІросвѣтительной Комиссіи.
24) Ходатайотво мусульманъ о предоставленіи имъ мѣста гласнаго.
На заключеніе Юридической Комиссіи.
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25) Н.-Тагильскаго Высшаго нач. уч. объ увеличеніи оклада жалОванья 
сверхіптатному учителю-

На заключеніе Смѣтной Комиссіи.
26) Совѣта рабочихъ депѵтаговъ Н-.Іялинскаго завода съ нредставленіемъ 

каіідидата въ Мировые Судьи Дрѵжинина.
Постановлено передать въ Н>ридическую Комиссію для свѣцѣнія нри раз- 

смотрѣніи кандидатуръ во Временные Мировые Судьи.
27) Петро-Павловскаго Комитета общественной безопасности о назначеніи 

фельдшера Кадрика и жалованья ему
Передано на заключеніе Смѣтной Кочиссіи,
28) Гражд дер. Согры объ открытш училища.
Въ Просвѣтительную Комиссію на заключеніе.
29) Йижне-Салдинскаго Родительскаго Комитета объ открыгіи средняго 

учебнаго заведенія.
Въ Просвѣтительную Комиссію на заключеніе.
30) ,Ѵсть-Хмѣ.іевскаго волостнаго комитета объ открытіи биб.ііотеки.
На заключеніе въ Просвѣтителі.ную Комиссію.
31) Завѣд Н.-Туринскимъ уч. М. А  Топоркова о наймѣ помѣщенія для

2-хъ школьн. комплектовъ.
Въ Просвѣтительнѵю и Смѣтнѵю Комиссіи на закдюченіе.
32) Обш. учащихъ объ ассигнованіи 5000 р. на организацію политическихъ 

курсовъ въ Н -Тагилѣ.
Въ Смѣтную Комиссію на заключеніе.
33) Заявленіе Печенкина о желаніи баллотироваться въ Мировые Судьи.
ІІередано въ Юридическую Комиссію
34) Лайскаго земскаго ямщика Бардакова о пособіи на постройку послѣ 

пожара.
На заключеніе Смѣтной Ко.миссіи.
35) Н.-Туринскаго волостного хозяйствен. Совѣта съ рекоменданціей о кан- 

дидатѣ въ Судьи гр. Рязанова
Въ Юридическую Комиссію для свѣдѣнія.
36) Заявленіе гр Иианчикова о желаніи его баллотироваться въ Мировые Судьи.
Въ Юридическую Комиссію для свѣдѣнія.
37) ГІостановленіе Именновскаго схода о скорѣйшемъ введеніи Волостного 

Земсгва.
Передать въ Земскую Управу.
38) Совѣта Попечительства Шахтинской мечети Богословскаго округа о 

представительствѣ мусульманъ въ Земствѣ,
Передать на заключеніе Юридической Комиссіи.

11.
Оглашается заявленіе представителей Общественныхъ организацій, участво- 

вавшихъ въ совмѣстномъ засѣданіи по выбору Уѣздныхъ Комиссаровъ о выдачѣ 
имъ ироѣздныхъ и суточныхъ издержекъ.
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Постановдено : Передать на заключеніе Смѣтной Комиссіи.
Объявленъ мерерынъ на 5 минутъ.

1 2 . ,

По волобновленіи засѣданія оглашается телеграмяа Губернскаго Комиссара о 
производствѣ выборовъ въ Мировые Су.дьи по ностнновленію Временнаио ІІрави- 
тельства за 30 мая въ ближайшихъ Земскихъ Собраніяхъ.

Постановлено : Г]ередать въ Юридическую Колиссію для нринятія къ руко- 
водству мри разсмотрѣніи доклада Управы о доизбраніи Врвдіѳнныхт, Судел

[IредсЬдате.іьекое мѣсто занимаетъ Говарищъ Предсѣдателя А. П Кузненовъ.

13.

Оглашается докладъ Смѣтной Комиссіи по ходатайству представигелсй 
общественныхъ организацій о выдачѣ проѣздныхъ и суточныхъ.

Смѣтная Комиссія бшіьшинствомъ 9 голосовъ ізротиіп, 4-хъ при.інала 
ходатайство представіітелей пеподлежащимъ удовлетворенію ивъ земскихъ срвдстпъ.

Гл. Кокшаровъ. Съ мнѣпіемъ Комиссіп я ііе согласеиъ; иолагалъ бы расходы 
возмѣстить, так'і, какъ делегаты были приглаінены Земстномъ.

Гл. ГТепелевъ. Я поддерживаю мнѣніе гл. Кокіиарова.
Гл. Волковъ. Въ виду того, что среди делегатовъ есть и учителя люди 

плохо обезнеченпые, какъ и многіе изъ делегатоиъ, я по.іагалъ бы хОдатайство 
делегатовъ удовлетворить.

Гл. Киселевъ. Делегаты ѣхали въ своих ь интереоахъ и огъ поѣздки могли 
огказаться Полагаю мнѣніе комиссіи утвердить.

Гл. Мазырииъ. Суточныя и проѣздныя дслегагамъ на продовольегие11ныП 
съѣядъ были выданы; полагаю необходимо ьыдать и въ настояіцео времн.

Гл. Киселевъ. Не могу согласиться : тамъ средства были за счетъ I Іравирш,- 
ства, такъ какъ Продоволі.сгвенная Уирава учрежденіе Росудйрствоннов.

Гл Романовъ. Полагаю ходатайс/гво удовлетворить.
Гл. Калининъ. Полагаю расходы возмѣстить за счетъ Губерпскаго Зе.мства.
Гл. Гусевъ. Извѣсгно, что оргаиизаціи 11 равнтельством ь пе субсидирук»тся; 

иредложить делегатамъ обраТйться въ организаціи.
Гл. Даниловъ. Предлагаю выяснить —  сохраненъ ли былъ за рабомимм ихъ 

змработокъ.
Делегатъ Бѣляевъ. Частыо сохраиенъ, частью нѣтъ.
Баллотировкой разрѣшается слово делегатамъ Ііѣляеву и Старцеву.
Делегатъ Бѣляевъ. Я ироіпу Собраніе войти въ ноложеніс пѣкотйрыхъ изъ 

делегатовъ, затратившихі» на поѣздку свои иослѣдніе гроши и тенерь ие зпаіощихъ, 
какъ быть и возмѣствгь расходы. 11а будущее же время ука іывать въ иовъсткахь 
—  за чей счетъ поѣздка должна быгь.

Делегатъ Старцевт,. Наши иоѣздки нё доброволыіыя, и не пособственному 
желанію, а вынужденныя

Гл. Дяниловъ. Домженъ замѣтитц что за неимѣніемъ сродствъ не ѣдугь и 
изъ деревни, -оі п  ■
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Гл. Коробкинъ. Я  со своей стороны полагалъ бы выдать.
Г.і. Тюфтяевъ. Делегаговъ приглашало на Собраніе Земстно —  надлежитъ 

удовлетворить ходатайство.
Гл. Шестаковъ. ГІолагаю ходатайство удовлетворить.
Прекращена :$апись ораторовъ.
Гл. Гусевъ. Все же я полагаю, что делегаты должны были пріѣхать въ

"ЧбЙІІЯІЙРа свой сч етш о п б о Э  О ІБН О М Ѳ В О ІБ Н Д Е ^ У  О ІБН Э О Ѵ ТО Х О Э Э
Гл. Корчемкипъ М . В . Для пользы земскаго дѣла и блага народа полагалъ 

бы делегатовъ отъ обществепныхъ орглпвзацій уравнять въ правахъ съ гласными 
и ходатайство ихъ о выдачѣ проѣздныхъ и суточныхъ удовлетворить.

Предлоікена слѣдуюіцаго резолюція :
„Разрѣшивъ ассигновку суточныхъ и проѣздныхъ участиикамъ Земскаго 

Собранія 13 и 14 сего іюня, Собраніе ие становится на принципіальиую точку, 
и въ исключеніе другихъ случаевъ, считаетъ эту выдачу единичной, вызвппной 
извѣстными обстояте.іьствали. Размѣръ суточныхъ и проѣздныхъ удовлетворить въ 
одинаковой суммѣ съ гласными Земскаго Собранія Ассигновка удовлегворяется 
изъ обншхъ смѣтныхъ ассигнованій.

Докладчикъ. Принцииіально огклоняя это ходатайство— считаетъ этотъ случай 
исключительнымъ,

Предсѣдатель Собранія. ІІред.іагаю воиросъ иоставить на баллотировку.
Баллотировкой редакція принимается.
Гласный Южаковъ вноситъ иредложеніе иоручить .Ѵцравѣ на будущее время 

при подобныхъ приглашеніяхъ продупреждать, что расходы но поѣздкѣ въ Соб- 
раніе возмѣщаться не будутъ.

Собраніе съ предложеніемъ Южакова согласилось.
Слѣнующее засѣданіе 16 іюня въ 10 часовъ утра.

і і і
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Ж У Р Н А Л Ъ  № 5

Верхотурснаго Уѣзднаго Земснаго Собранія 34-й чрезвы- 
чайной сессіи

Засѣданіе 16 іюня 1917 года.

Предсѣдателъствуетъ М. А . Топорковъ.
Утверждается порядокъ дня • — продолженіе повѣстки 15 іюня —  док/іадъ 

Смѣтной Комиссіи.

1.

Слоио предоставляется Н. Г . Бабенко.
Всѣ мы горимъ желаніемъ поскорѣе покончить съ дѣломъ и разъѣхаться по 

домамъ. .V всѣхъ есть неотложпыя и важныя дѣла —  домашнія или служебныя. 
И ра:гьѣ:ідъ уже начался. А  масса серьезныхъ и важныхъ вопросовъ ждетъ на- 
шего разрѣшенія и будетъ разсматриваться при маломъ количествѣ гласньш . 
Чтобы ускорить работу, я бы нредложилъ, насколько волможно, сократиті раз- 
говоры. Зачастую по одному и тому же вопросу говорятъ человѣкъ 20 и многіе 
повторяютъ сказанное до пихъ. По моему мнѣнію, слѣдовало бы принять за 
правило:

а) недѣлать никакихъ внѣочередныхъ зяявленій безъ обращенія въ нрези- 
діумъ ;

б) не говорить по личнымъ вопросамъ ;
в) выставлять по . - - 2  оратора отъ группы.
Гласный Луговой нредлагаетъ допускать высказываться ио воиросу не болѣе

3-хъ орагоровъ за и противъ.
Предсѣдательствующій —  считаетъ необходимымъ нрекратить пріемъ новыхъ 

заявленій и ходатайствъ, ипаче мы будемъ засѣгаіь безконечно,
Предсѣдатель Управы говоритъ о т>мъ, что Управа поставлена въ очень 

затруднителыше ііоложеіііе массою ходатайствъ поступившихъ во времн Собранія, 
ио когорымъ спѣііпіо требуются справки и заключенія.

Романовъ и Соколовъ высказываются противъ ограниченій.
1) Ставится на голосованіе иредложеніе Предсѣдательствующаго —  не при- 

нимать болѣе къ разсмогрѣнію никакихъ новыхъ заявленій и ходатайствъ.
Собраніемъ гіринято.
2 ) Допускать 2— 3 ораторовъ отъ групны ио обсуждаемому воиросу за и 

противъ.
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Коробкинъ и Петровъ возражаютъ и предлагаготъ ііеограпичивая число ооа- 
торонъ —  просить записываюшихся отказываться отъ слова, когда мысль выска- 
зана уже другпми.

Бѣляевъ нротивъ этого предложепія. но б)лыпип«твомъ Собраніе соглашается 
съ мнѣніемъ Коробкина и Петрова. Принимается переходъ къ очереднымі, дѣлямъ.

2 .

Секретаремъ ІІинягинымъ читается проектъ журнала № 2. Редакція одобрена 
и журналъ скрѣиленъ подписомъ Президіума и Членами Гласныхъ.

Гласный С. В. Соколовъ приступаетъ къ докладу заключеній Смѣтной Ко- 
миссіи.

3.

Ходатайство служащаго раскладочнаго отдѣленія Управы Н. С. Рыкова о 
выдачѣ пособія на леченіе кумысомгь —  Комиссія полагала бы удовлетворить 
разрѣшеніемъ 2-хъ —  мѣсячлаго отпуска съ сохраненіемъ жалованья.

Собраніе соглаінается съ мнѣніемъ Комиссіи.

4.

Ходатайство медицинскаго фвльдшера Бушкова о разрѣшепіи 2-хъ мѣсячнаго 
отпуска для ноправлен'Я здоровья Комиссія полагала бы удовлетворить съ сохра- 
неніемъ содержанія.

Соб іаніе разрѣшаетъ.

5.

По ходатайству акушерки Нижне-Тагильской земской больнииы Горбуиовой 
Комиссія полагала бы продлить отиускъ для леченія кумысомъ съ сохраненіемъ 
содержанія до 1 сентября.

Собраніе разрѣшаетъ.

6 .
На очереди докладъ .Ѵправы Л? 5 по вопросу подготовки кацра ечетоводовъ.
1) Смѣтная Комиссія признаетъ открытіе курсовъ неотложнымъ и для 

указанной цѣли полагала бы разрѣшить Ѵиравѣ израсходовать изъ подлежащихъ 
кредитовъ по смѣтѣ 1917 года 3 .000 рублей.

2 ) Предложить волостнымъ организаціямъ войти въ соглашеніе съ посылаемыми 
на курсы кандидатами относительно ихъ службы на мѣстахъ.

3 ) Количество кѵрсистовъ не должно превышать 50 человѣкъ — предпоч- 
теніе отдается кандидатамъ волостныхъ организацій и служащимъ бухгалтеріи 
Уѣздцаго Земства.

Корчемкинъ М. В. высказывается протиіп, ограниченія числа курсистовъ 
50-ю и противъ преимущества для служащихъ бухгалтеріи. Нужно одинаково 
допускать всѣхі, служаіцихъ Земства.

Гусевъ утверждаетъ, что болѣе 50 слушателей на курсахъ технически 
недопустимо.
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Шмаковъ предлаГаетъ, если будутъ слупіатели, сдѣлать кгоричные.
Данилонъ указываетъ на нужду счетоводовъ для Волостиыхъ Зем ств^  и 

нредлагаетъ набрать иервыхъ слушателей изъ волостей.
Кокшаровъ П . В обраіцаетъ вниманіе на выраженіе въ докладѣ УіфПвы 

,,безнлатноС{. Это можетъ вызвать на мѣстахъ недоразумѣніе въ отношеніи содер. 
жанія курсистовъ.

Докладчикъ Сокиловъ разъясняетъ, что безплатнымъ будетъ только обучеціе. 
Содержаніе курсистовъ на счетъ Земства не принимаетсн.

Кокшаровъ —  безъ принятія продовольствія на очетъ Земства, на кУРсы  

изъ волостей никто не поѣдетъ.
Башкировъ —  могутъ ли поступить на курсы не служившіе ?
Бухгалтеръ Пятелинъ разъясняетъ —  могутъ съ образоваиіемъ не ниже курса 

2-хъ кл училищъ.
Прекращается занись ораторовъ.
Даниловъ полагаетъ дагь курсистамъ суточное довольствіе.
Шаньгинъ иоддерживаетъ Кокшарова и Данилова.
Докладчикъ отстаиваетъ иредѣльную нопмѵ слушателіей іп. 50 чел. и проситъ 

принять мнѣніе Комиссіи въ полномъ обьемѣ.
Ставится на баллотировку мнѣніе Комиссіи.
1) Признаетъ ли Собраніе необходимость счетоводпыхь курсовъ вообще.
Собраніе отвѢтиііо  утвердительно.
2) Разрѣшаетъ ли Собраніе ѵстроить два выпуска и ві. зависимости огъ этого 

допустить перерасходъ свыше 3 000 р.
Собраніе разрѣшаетъ.
2) Признаетъ ли Собраніе необходимымъ ограничить число слушателей 50-ю 

челов.
Большипство соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.
Затѣмъ ставится на голосованіе вопросъ :
4) Желаетъ ли Собраніе обсуждать вопросъ о продовольствіи курсистовъ 

за счетъ Земства.
Голоса раздѣлились поровну: 20 за обсужденіе и 20 противъ. Предсѣда- 

тельствуюшій ирисоединилъ свой голосъ къ иротивникамъ, и такимъ образомъ, 
болыпинствомъ 21 противъ 20 воішоеъ снятъ съ обсужденія.

7.

Ставится на обсужденіе докладъ Уиравы № 7 объ организаціи лекторскихъ 
курсовъ для ознакомленія населенія съ закономъ о выборахь гласныхъ въ Во- 
лостныя и Уѣздныя Земскія Собрапія.

Смѣтная Комиссія высказывается за желательность ознакомленія крестьянскаго 
населенія уѣзда съ закономъ о выборахъ гласныхъ въ Волостныя и Уѣздныя 
Земскія Собранія.

Для ознакомленія сі. этими законами норучить Управѣ приглашать юристовъ 
и другихъ лицъ.
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Разъѣзды лекторовъ отнести за очетъ Земства на парК лошадвй мо грунто 
вымъ дорогамъ и ио нторому классу по желѣзноП дорогіі.

Нознагражденіс .іекторомі. Комиссія полагала бы опредѣлиті, въ размѣрѣ 10 
р. въ сутки. Кредитъ иа зто дѣ.іо разрѣіиить .Ѵправѣ до 5 .000 р. изь обороТныхъ 
средствъ. "

И. В. Петровъ иолагалъ бы разсмотрѣп, этотъ докладъ въ связи съ докла- 
дочъ о Во.юстномъ ЗемСтвѣ, находяідемся въ Юридической Комиссіи

Предсѣдатель Унравы Черемныхь не видитъ пеобходимости передавять въ 
Юридическую Комиссію. Докладъ о Волостномт. Земствѣ имѣетъ въ виду практи- 
ческое осуществленіе реформы, а кѵрсы независимое отъ этого ознакомленіе на- 
селенія, необходимость котораго должна быть для всѣхъ очевидна. На приглаіиеніе 
выступить лекторами по селеніямъ отыикнулось уніе 11 человѣкъ.

Гласный Исаковъ проситъ командировать леКтора въ Коптеловскую волость.
П. В. Кокшаровт, сомнѣвается, что-бы разъѣздныс лекторы принесли пользу. 

Настунаетъ время сѣпокоса и уборіш хЛѣб» и лектора напрасно будутъ кататься 
на земской парЬ лошадей. Слуіпателей въ деревняхъ въ страдную пору не найдутъ. 
Бы.ю бы полезнѣе подготовить для зтоіо Лицъ, ко.мандированныхт, отъ волостей на 
бухгалтерскіе курсіы ; іюзвратившись на мѣста. они могли бы разъяснять населенію 
при каждомъ удобномъ случаѣ.

Необходимості, разъѣздныхъ лекторовъ поддерживаютъ Жиделевъ, Коробкинъ 
п Шмаковъ.

И. В. ГІетровъ. Разъѣздныхъ лекторовт, могутъ съ болыпею иользоюзамѣнить 
иредсѣдатели волосгныхъ избирательныхъ Комиссій и это не потребовало бы 
лишнихъ расходовъ со стороиы Земства.

За мринятіе миѣнія Комиссіи о необходимости лекторовъ независимо отъ 
предсѣдагелей избират. Комиссій высказываются Дурневъ, Ш аньгцъ , Киселевъ и 
Коиыловъ.

Резюмируя нсе высказанное ораторами, докладчикъ Сокмовъ цриходитъ; къ 
выводу, что нопі'Ось о лекторахъ слѣдуетъ сейчасъ же разрѣшить безъ передачи 
въ Юридическую Комиссію.

Воиросъ ставится на ба.тлотировку и болыиинствомъ голосовъ утверждается 
мнѣніе Смѣтной Комиссіи.

8 .

Заслушано ходатайство гр. Ново-Туринской волости дер. Корелиной Егора 
и Ефима. Алексѣевыхъ Корелииыхъ объ освобождеши ихь отъ платежа земскихъ 
сборовъ за Троицкій пріискъ.

Иа основаніи выведенной на прощепіи справки Земской Управы объ осно- 
ваніяхъ оёложенія иросителей Смѣтная Комисоія иолагаетъ ходагайство ихъ 
отклонить.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.

9.

Разсматривается док.іадъ Уиравы № 17 о выдачѣ проѣздныхъ денегъ лицамъ
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агрономическаго персонала уѣада, принимавпіимъ участіе въ Учредительномъ 
Собраніи Пермскаго Союза работниковъ по агрономическимъ мѣропріятіямъ, 
происходившемъ 1 іюня въ г. Перми.

Смѣгная Комиссія, вставъ на принцииіальную точку зрѣнія, полагала бы хода- 
тайство это отклонить и въ дальнѣйніемъ считать, что всякіе разъѣзды различныхъ 
общественныхъ и профессіомалыіыхъ организапійпо частнымъ дѣламъ не могутъ 
быть принимаемы на счетъ Земства.

Собраніе, безъ иреній и нозраженій, соглапіается сь мнѣніемъ Комиссіи.

10.

Докладывается заключеніе Смѣгной Комиссіи по ходатайству Уѣзднаго Съѣзда 
временныхъ судсй о дополнительномъ ассигиованіи средствъ на хозяйственные 
расходы и добаіючное нознагражденіе служаіцихь на дороговизну, въ которочъ
Комиссія высказалась за единовремепнуіо выдачу 300 руб.

Изъ врзникишхъ преній выяснилось, что съѣздъ проситъ по 175 руб, въ
мѣсяцъ и ассигнуемой суммой можно удовлегворить только 1 мѣсяць и 3 недѣли

Н. Г. Бабенко —  сообіцаетъ, что въ Комиссіи разсмагрипали только вопросъ 
о х о з я й с т в р н і і ы х ъ  нуждахъ съѣзда, выражаюіцихся цифрою 8 4  р. въ мѣсяцъ. 0  

прибавкахъ служащимь вопроса не касались,
По предложенію ГІ. А. Пинягина, поддержаному Н. Г Бабенко постановлено : 

прредать это ходатайство въ Юридическую Комиссію для разсмотрѣнія въ связи 
съ доклаиомъ о введеніи Инсгитута Мировыхъ Судей. долженствующаго замѣнить 
Временныхъ Сѵдей.

11.

На очереди докладъ Управы ,N1 10 по ходатайствамъ объ оказаніи Земствомъ 
матеріалытой помоіци иолитическіімъ и ироірессіоналыіыхь организйціямъ и о 
предоставленіи Продовольственной .Ѵправѣ пользоваться бланками Земотва ири 
разъѣздахъ по уѣзду.

4 ) По первому пункту доклада Управы —  удовлетворять ли ходатайства 
различныхъ иолитическихъ и профессіональныхъ оргаиизацій о выдачѣ бланокъ 
на безплатное иользованіе лоніадьми съ земскихъ станцій ііри разъѣзаахъ ихт, 
представителей на съѣзды и съ агитаціонной цѣлыо —  Смѣтная Комиссія полагала 
бы ходатайства политическихъ оргаиизацій отклонить, а профессіоналытычъ органи- 
заціямъ указать, что оии могутъ обраіцаться за пособіемъ на агитаціоі ныя цѣли 
къ Ііермскому Губернскому Земству.

Собраніе безъ препій соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.
2) Вставъ на принципіальную точку зрѣиія, что ходатайства о пособіяхъ со 

стороны по.іитическихъ и профессіольныхъ органисацій вообіце не иодлежатъ 
удовлетворенію, Счѣтная Комиссія полагала бы ходатайство организаціонпаго 
бюро по созыву Всероссійзкаго Совѣта крестьянскихъ депутатовъ обь ассигновавіи 
3000 руб. —  отклонить.

Собраніе, безъ преній, согланіается съ мнѣпіемъ Комиссіи.
3) По пун. 3-му доклада Управы — Комиссія иолагаетъ разрѣшить Земской 

Управѣ выдавать бланки на взиманіе съ земскихъ станцій лошадей въ расиорЯженіе
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Уѣздной ГІродово.іьственной Управы для разъѣздовъ ея состава и служащихъ съ 
ус.ювіемъ, что-бы расходъ но оп.іатѣ земскихъ ямщиковъ по зтимъ бл?нкамъ 
былъ нозмѣіценъ изъ средствъ продовольственной организаціею цо дѣйствительной 
стонмости Земству.

('обраніе разрѣшаетъ.
4) Ходатайство Исполнителыіаго Комитета вречениаго областного Екатерин- 

бургскаго Совѣга крестьянскихъ депутатовъ объ ассигнованіи денежнаго пособія и 
о предоетавленіи иредставителямъ Комитета -т- Агитаторамъ по уѣзду права 
льгогнаго проѣзда на земскихъ лошадяхъ ио билетамъ Управы, Смѣтная Комиссія, 
на осиованіи своихъ прежнихъ заключеній по аналогичнымъ ходатайствамъ иола- 
гала бы о.клонить.

П . А. Даниловъ гюддерживаеіъ ходатайство.
С . А. ІІІмаковъ высказываеіся противъ удовлетворенія.
А. Ф. Орѣховъ ѵказалъ на то, что агитаторъ Сиговъ передалъ книжки на

ра.п-ѣзды мѣстнымт. организаціямь кресгьяпскаго союза —  полагалъ бы ходатайство 
удовлетворить.

М А. Топорковъ, какъ гласный Губернскаго Земства, ссылается на крупное 
ассигнованіе на эготъ предметъ сдѣланное Губернскимъ Земствомъ, иоловина кб- 
тораго дредоставлена въ распоряжсніе Екатеринбургскаго областного Комигета.

М. В. Корчсмкинъ рекомендуетъ указать иуть въ Губернское Земство.
А. Н. Рочановъ —  за пропорціональное плзтежамъ каждаго уѣзда распре- 

дѣленіо посооія Губернскаго Земства.
К - 0 . Руды иротивъ такого способа.
IIрекраіцается запись ораторовъ.
А. И. Кузнецовъ считаетъ безцѣльнымъ направлять хотатайства въ Гу-

бернское Земство, т . к. ассигнованные суммы уже выданы.
Іі. 0. Руды, ноддерживая ходатайство, указываетъ, что крестьянскій союзъ 

изі, полученнаго отъ Губернскаго Земсгва иособія удѣлилъ уже 12 тыс. руб. 
учительской организаціи.

Г.іасный Даниловъ горячо поддерживаетъ ходатайство Брестьянскаго Союта. 
Доказываетъ, что въ данное время нужда въ нроііагандистахъ настолько огромнл, 
нлстолько необходима и спѣшна, что какъ бы ни дорога была ему школа, 
согласенъ с орѣй на время даже закрыть школу, дабы въ ея же интересахъ какъ 
можно окорѣе дать денегъ на воспитаніе населенія политически и тѣмъ. закрѣ- 
пить завоеванныя свободы и довести населеніе болѣе сознательнымъ политически 
и къ Нолостному Земству и Учредительному Собранію, чѣмъ и обезпечить тайже 
и свободную школу въ свободной Россіи.

Докладчикъ Соколовъ не согласенъ съ учителемъ Даниловымъ закрывать 
школы ради иолитической агитаціи. Достаточно безграмотности. Надо научить 
грамотѣ, а грамотный скорѣе разберется и въ политическихъ вопросахъ.

Мнѣніе Комиссіи ставится на баллотировку и болынинствомъ голосовъ про- 
тивъ 3-хъ при одномъ воздержавшемся утверждается.
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12.
Разсматривается докладъ Управы № 19 по подводпой повинвости.
Въ этомъ Докладѣ Земская Управа доводитъ до свѣдѣнія Собранім, что 

растущая съ каждымъ днемъ дороговизна не позволила Управѣ сдать сод< ржаніе 
земскихъ станцій въ гіредѣлахъ увеличенныхъ ассигнованій на текущій Г  17 годъ. 
Приблизитеяьный подсчетъ показываетъ, что еслп бы не потребовалось новыхъ 
донлатъ ямщикамъ и разъѣзды лвцъ, пользующихся земскими подводами, удер.кались 
въ прежнихъ предѣлахъ, то по условленнымъ платамъ будетъ нерерасходъ сныіие 
36 тысячъ, но для нѣкоторыхъ содержателсй станцій выполневіе договоровъ грозитъ 
раззореніемъ, и она заявляютъ или объ увеличеніи приплатъ, или объ освобож іеніп 
ихъ отъ иополненія догоноровъ. Въ конечномъ итогѣ Управа предвидитъ необходи- 
мость увеличенія перерасхода въ общемъ до 60 тыс. руб., на что и иоііраішіваетъ 
разрѣшепія Собранія.

Смѣтная Комиссія, разсмотрѣвъ этотъ докладъ, полагаетъ —  разрѣшить 
перерасходъ на подводную повинность до 60 .000  руб какъ вызываемый дѣйс.тви- 
гельной необходимостыо, высказавт при этомъ нижеслѣдуіоіція пожёланія.

1) Каждый иассажиръ обязань отмѣчать на бланкѣ, ио какому дѣлу оігь 
ѣдегъ, въ противномъ случаѣ стоимость проѣзда ставить въ счеТъ лица. под- 
писавшаго бланку.

2) Ъдущіе одновременно по одпому направленію приглашаются ѣхаТь въ 
одномъ экипажѣ, по одной бланкѣ и

3 ) Земская Управа должиа пересмотрѣть подводную повиниость и къ 
очередному Собранію составить новый ироектъ, согласонанный со вновь возніікшими 
условіями.

Собраніе безъ преній соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи и высказанпыя ею 
пожеланія утверждаетъ къ исполненію.

Учителыіица Софья Ниі;. Коновдлова, страдая туберкулезомъ гортлпи — 
ходатайствуетъ о пособіи въ 200 р. для поѣздки ио предиисапгю врачей на ьумысъ.

Смѣтная Комиссія, разсмотрѣвъ это ирошеніе и справки Управы высі;иалась 
за ассигноваиіе посоОія въ суммѣ 100 р. имѣя въ виду, что нросителыіица по- 
лучила уже 100 р. пособія изъ средствъ ссудо-сберегательной кассы олужаищхъ 
Уѣзднаго Земства.

Г.іасный Кокіпаровъ предлагаетъ обсудить вопросъ объ изолированіи чахоточ- 
ныхъ иреподавателеП изъ школъ, чгобы предупредить зараженіе дѣтей.

11 А. Безхмѣльницинъ высказывается за ассигнованіе 200 р. не.мвпсимо 
оть помощи, оказанной товарищами изъ средствъ ссудо-сберегательной кассі.ь

II. М йоробкині. на занвленіе II. В-Кокшарова докладываетъ, что присутствіе 
чахоточныхъ учителей въ інколахъ въ періодѣ оиасности зараженія дѣтей іісвон- 
можно. Иліьзующіе или свидѣтельстнующіе ихь врачи этого не допустятъ.

В II Гусевъ постановку вопроса объ изоляціи туберкулезнаго учителн ири 
ассигнованіи пособія ца лсченіе считастъ неумѣстной и мы обязаны подіержать
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у Залі.ного надежду на выздоровленіе и не можемъ выбрасывать больного учителл 
изъ піколы ііакъ вьіжатый лимонъ.

1’омановъ повимаетъ Кокшарова такъ, что онъ желаетъ обезпечить туберку- 
лезныхі. учителей жалованьемъ съ оевобожденіемъ огъ занятій.

I I .  В. Кокшаровъ заявляетъ, что внося свое предложеніе объ изолированіи 
чахоточныхъ учителей отъ школьниковъ, онъ не говорилъ о выбрасываніи ихъ 
необсз::еченными. ,

К . 0. Руды проситъ обратить вііиманіе на предложеніе Кокшарова. Пора 
обезпечить чахоточныхъ иреиодавателей съ освобожденіемь отъ учительства. а не 
заставлять, послѣ іюдкрѣіыіеиія кумысомъ. возвращаться въ ту же иыльную избу, 
гдѣ получено заболѣвавіе.

Предсѣдатель Управы И. Я . Черемныхъ удостовѣряетъ, что Земство всегда 
входило въ положеніе такихъ учителей и, если требовалось, по заклшченію врлчей, 
продо.іжителыюе леченіе, то, сохраняло жалованье за болыіыми и па цѣлый годъ.

Н. Г . Бабенко не. можетъ принять унрека Руды, Земство давно уже устроило 
для чахоточныхъ саиаторіи въ Крыму и всеіда ироявляло въ высокой степени 
гуманное отаопіеиіе. къ болыіымъ, но такъ какъ санаторій не можетъ уже удов- 
летворить всей иотребности, то слѣдуегъ поручить .ѴправІ. ішесги въ очередное 
Собраніе докладъ о его расширеніи или о другихъ видахъ помощи.

Вопросъ о иособіи Коноваловой с т й в и т с я  на баллотировку и предложеніе И. 
А, Безхмѣльницина ассигноватъ 200 р. утверждается большинствомъ 27 голосовъ 
иротивъ 2-хъ.

По воирооѵ объ иооляціи чахоточныхъ учитслей изъ школъ докладчикъ 
Смѣтной Комиссіи Соколовъ увазъшаетъ, чтэ призрѣніе иивалидовъ яадача 
общегосударственная- Сейчасъ учрііждепо Мииистерство иризрѣнія, которое и 
займется разрабогкой этого вопроса. Слѣдуетъ иоручить Уиравѣ разработать. этотъ 
вопросъ совмѣстно съ медиципсккмъ органомъ къ очередному Собранію.

Руды за проявлепіе иниціативы съ мѣстъ и порученіе Управѣ разработать 
къ очередному Собранію.

Прекращаегся запись ораторовъ.
Предсѣдатель Уиравы И. Я . Черемныхъ. Цоднитый П. В . Кокшаровымъ

вопросъ о чахоточныхъ ѵчителяхъ долженъ быть расширенъ,; и разрабогка должна
коснуться обезпеченія всѣхъ служащихъ Земства. Въ отношеніи учительства 
слѣдовало бы поручиг. ионять этотъ воиросъ на Всероссійсколъ Учитедьскомъ 
съѣздѣ —  избранному делегатоѵіъ И. И. ІІощенову.

И. И. Лощеновъ сообщаетъ, что преднолагавшійся на 15 іюля Всероссійскій 
Учительскій Сьѣздъ отмѣненъ, и когда будетъ, —  неизвѣстно. А такъ какъ его 
ііо.іномочія па вгорой ст.ѣздъ не продолжены, то предлагаемаго порученія онъ 
принять не МОЖСТЪ. ; I І Л : . 1  . •

П. М. Коробкинъ. Учитель и служащій за первое время болѣзни иолучаетъ
жаловаиье, а заіѣмъ пенсію. Чахоточныхъ не мало и среди трудового крестьянства, 
ио у нихъ нѣтъ ни жалованья, ни иенсіи ; Земству подлежитъ ставить вонросъ 
обо всѣхъ.
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М. В . Карчемкинъ одновременно съ порученіемъ разработки Уѣздной Гправѣ 
предлагаетъ обратиться и къ Губернскому Земству съ перенесеніемъ вонроса на 
Пироговскій съѣздъ,

А. И. Кузнецовъ противъ обраіценія къ Иироговскому съѣздѵ. Доотаточно 
обращенія къ Губернскому Земству.

Внесена обіцая резолюція слѣдующаго содержанія :
„Иоднятый гражданиномъ Кокіиаровымъ вопрооъ объ изоляціи и леченіи 

туберкулезныхъ болыіыхъ посредствомъ устройства санаторій, кумысо-лечебныхъ и 
другихъ заведеній —  передать въ Управу для того, что-бы она, по разработкѣ 
этого вопроса внесла докладъ Очередному Собранію- Одновременно съ этимъ пору- 
чить Управѣ о разработкѣ этого воироса обратиться и къ Пермскому Губернскому 
Земству и, если потребуется, то и къ компетенціи Пироговскаго Съѣзда“ .

Собраніемъ гіринимается.
Въ дополненіе къ этой принимается резолюція предложенная И. Я . Черемныхъ :
ГІросить гласнаго И. И. Лощенова —  вопросъ о туберкулезныхъ больныхъ 

и:іъ учительскаю персонала въ связи со всѣми страдающичи туберкулезомъ внести 
на обсужденіе Іісероссійскаго Съѣзда учителей съ тѣмъ, что-бы если Ив. Ив не 
будетъ командированъ на гакой съѣздъ, то передалъ бы эту просьбу тому деле- 
гату, который будетъ избранъ отъ Верхотурскаго съѣзда )чителей.

14.

По аналогіічному ходатг.йству учительницы Клавдіи Яковлевны Курочкиной, 
сірадающей малокровіемъ, Смѣтная Комиссія полагала бы разрѣшить Управѣ 
выдать пособіе на леченіе кумысомъ въ суммѣ 50 рублей.

Собраніе, безъ иреній, соглашается съ мпѣніемъ Комиссіи и разрѣшаетъ 
Управѣ выдать озпаченпое пособіе ихъ общихъ ассигнованій по народному 
образованію.

15.

Разсматривается представленіе Управы за № 26 ііо ходатайствамъ уѣзднаго 
фельдшерско-акушерсваго съѣзда, состоявшагося 1 8 — 20 мая с. г„  изложеннымъ 
въ сообщеніи Правленія общества медицинскихъ фельдіперовъ, акушерокъ и вете- 
ринарныхъ фельдшеровъ отъ 31 мая № 2.

Первое ходатайство объ увеличеніи основного оьлада жалованья акушеркамъ 
идетъ по особому докладу и вь данный моментъ иринимается лишь къ свѣдѣнію.

Вопросъ объ учрежденіи болыіично-участковыхъ Совѣтовъ Управа находитъ 
необходимымъ подвергнуть нредварительному обсуждепію на Врачебномъ-санитарномъ 
Совѣтѣ, а отмѣну порецептнаго сбора нризнаетъ несвоевременнымъ какъ ио 
финансовымъ соображеніямъ, такъ и въ вицу организаціп Волостныхъ Земствъ, 
мнѣніе которыхь слѣдѵетъ выслушать.

Смѣтная Комиссія согласилась съ заключеніями Управы и возбужденное 
съѣздомь ходатайство полагала бы оставить открытымъ.

Возникаюгъ иренія.
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Предсѣдатсль .Ѵправы Черемныхъ освѣіцаетъ цѣль и на:шаченіе порецеитнаго
сбора.

Гласныіі Романовъ противъ сбора.
Нсакоиъ. Еоли орать деиьги за отпускаемые лекарства. такъ нужно брать 

со всѣхъ, а ие брать, такъ ни съ кого. Суіцествуюіцій иорядокъ дѣлить на 
имущихъ и неимущихъ не досіигастъ цѣли.

ГласныП фельдшеръ Калининъ говоритъ о неудобствахъ нзиманія этого сбора 
аа нунктахъ. Вываеть весьма трудио настоять, чтобы имущій зяплатилъ, а многіе 
думаютъ, что фельдшеръ беретъ деньги въ свою пользу.

Южаковъ и Копыловъ высказываются за немедленную отмѣну.
Прекращается запись ораторовъ.
Коробкииъ за передачу на заключеніе Врачебнаго Совѣта-
Кокшаровъ за совершенную и немедленпую отмѣну.
Кузнецовъ А . И. предлагаетъ выслушать мнѣніе находящагося въ залѣ 

Собранія Провнзора Локтина.
С. Г . Локтинъ считастъ необходимымъ безилатный откускъ лекаргтвъ дѣйст- 

вительно неимущимъ, а съ лицъ состоятельныхъ, ио его мнѣнію, слѣдуетъ браіь 
не норецептиый сборь, а дѣйствительную стоимость лекарствъ. Платятъ же они 
врачамъ.

Докладчикъ Соколовъ отстаиваетъ мнѣніе Комиссіи, и при баллотировкѣ 
Собраніе болыпинствомъ голосовъ соглашается съ мнѣніемъ Управы и Смѣтной 
Комиссіи —  оставить оба вопроса открытыми до обсуждліія во Врачебно-Сани- 
тарномъ Совѣтѣ и до оргаішзаціи Волостного и Ѵѣзднаго Земствъ на новыхъ 
выборныхъ началахь.

Гіредсѣдательское мѣсто занимаетъ А. 11. Кузнецовъ.

17.

Смѣтной Комиссіей вносится на усмотрѣніе Собранія ходатайство соединеннаго 
Собранія ГІетропавловскихъ Комитетовъ —  продовольственнаго и общественной 
безоиасности отъ 12 мая № 4 о допущеніи воепно-плѣннаго медика Кадрика къ 
пріему болыіыхъ мѣстнаго населенія и о вознагражденіи его за это неболыпимъ 
жалованьемъ

По обмѣнѣ мнѣніями устаноилено, что Земскому Собранію приходится 
считаться съ желанісмъ и довѣріемъ населенія, но въ виду подчиненія воевно- 
нлѣнныхъ администрагивііой властп, разрѣшеніе вопроса должнобыгь предоставлено 
иредставителю Времсннаго Правительства Уѣздномъ Комиссару, а потому и 
посгановлено иоручигь Управѣ передать это ходатайство на разсмотрѣніе 
Комиссара Сѣвернаго района

18.

Разсматривается представленіе Ѵправы ,№ 27 съ ходатайствомъ Комитета 
общественной безопасности Надеждинскаго завоца отъ 3-го мая № 197 объ 
уступкѣ зданія недостроенной земской больницы въ Надеждинскомъ заводѣ —
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заводоуправленію для тѣхъ же медицинскихъ цѣлей во временное пользованіе съ 
условіемъ достройки этого зданія счетогиъ Заводоуправленія.

Смѣтная Комиссіа высказалась за удовлетвореніе этого ходатайства, но по 
оглашеніи ея заключенія гласный отъ Надеждинскаго завода — Товарищъ ІІредсѣ- 
дателя Комитета обшественной: безопасности —  Поповъ, ■ нодписавшій доложенное 
ходатайство, заявляетъ, что Заводоуправленіе категорически отъ пріема зданія 
отказалось, и иоэтому ходатайство Комитета ироситъ снять съ обсужденія.

■ Членъ Управы Н. П- Караваевъ. Зданіе больницы будетъ достроено счетомъ 
Земства.

Заявленія Попова и Караваева нриняты къ свѣдѣнію
Оглашена гелеграмма о созывѣ на 25-е число іюля Гѵбернскаго Земскаго 

Собранія.
Докладывается справка, что при выборахъ дополнителыіыхъ гласныхъ въ

Губернское Земское Собраніе на 33-мъ чрезвычайномъ Земскомъ Собраніи П . В. 
Кокшаровъ былъ избранъ кандидатомъ въ гласные и въ данное время, за 
выбытіемъ изъ состава Уѣзднаго Земскаго Собранія гласнаго Брехова долженъ 
заступить его мѣсто.

Собраніе постановило: Считать П. В. Кокшарова вступившимъ въ обязаниость 
Губернскаго гласнаго и новаго выбора вмѣсто Брехова не производить.

І і т н Ш  .га ”  19-
Оглашается отношеніе Правленія общесгва учащихъ Верхотурскат уѣвда на 

имя Земской Управы и Уѣздной Просвѣтительной Комиссіи отъ Э-го іюня за Л» 28, 
полученное Уиравою 12 іюня и съ ея справкою отъ 14 іюня переданное на
благоусмотрѣніе земскаго Собраніа.

Правленіе пишетъ, что отношеніемъ отъ 6-го іюня .№ 199 Исполнительный 
Комитетъ Времепнаго Областного Совѣта крестьянскихъ депутатовъ сообщилъ 
Правленію объ ассигнованіи въ распоряженіе Верхотурской Просвѣтительной
Комиссіи 5.000 р. рекомендую обратиться о переводѣ этвхъ денегъ Правленію 
общества учащихъ для устройства политическихъ курсовъ въ Н.-Тагйлѣ.

Такъ какъ курсы съ 12-го іюня уже открываются, то въ деньгахъ крайняя 
необходимость п Правленіе проситъ указавные 5 .000 р. перевести ему возможно 
скорѣе, объ ассигноваиіи же остальной суммы (до 10 000 р.) ноддержать хода- 
тайство предъ Земскимъ Собраніемъ.

Изъ справки Земской Управы видно, что на указанный предметъ кредита не 
імѣется. Объ ассигновапіи Исполнительнаго Комитета об.іастного Совѣта кресть- 
янскихъ депутатовъ Управѣ ничего не извѣстно. Неизвѣстны также ни ирограмма 
курсовт,, ни составъ лекторовъ, равно какъ и объ учреждепіи курсовъ Управа не 
не имѣетъ никакихъ свѣдѣній, кромѣ настоящаго ходатайства, говорящаго о нихъ 
слишкомъ неопредѣленпо.

Ввиду того, что на счетѣ Управы никакихъ суммъ Областного Комитета не 
имѣется, Смѣгная Комиссія полагала бы рекомендовать Правленію Обінества 
учащихъ обратится нъ Областиой Комитетъ Крестьянскаго союза въ г. Екатерии- 
бургѣ для иепосредствсннаго іш ученія 5 .000 р. изъ іассы  Комитета.
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Г.іасный —  учитель Чемодановъ поддержииаетъ ходатайство ‘ Об'щества 
учащихъ объ ассигнованіи изъ средствъ Уѣзднаго Земства Ю ты о. р удостовѣряя, 
что курсы будугъ безпартійные.

И. И. Лощеновъ. Извѣство, или неизвѣстно Зомской Управѣ, но курсы орга- 
пизованы н открыты. За отсутствіемъ средствъ безплатно читаютъ лекціи пока три 
лица: Словцовъ, Ортенбергъ и Ветлугинъ. Читаетея: политическая экономія,
государственное право, вопросъ аграрный. Были бы средсгва, можно бы -пригла- 
сить платныхъ лекторовъ и курсы развернуть обширнѣе5 но средства нужны 
гланнымъ образомъ на содержаніе слушателей,

Пріѣцутъ на курсы учитель и крестьянинъ —  захотятъ ку.шалы ЁсіГи 
Земство дастъ пособіе, то въ израеходованіи средотвъ будётъ данъ полный отчетъ.

ГІредсѣдателі Управы Черемныхъ. На устройство курсовъ Уирава могла бы 
перевести 1 .000 р согласно рѣшенія 33-го чрезвычайнаго Земскаго Собранія, но 
до настоящаго времени требованія не было. і • : ,

Членъ Управы Коробкинъ. Выло два учительскихъ сіѣзда, но Земшой
Уиравѣ до сего времени постановленій не сообщено и о. курсахъ ста.іо извѣстно 
лишь изъ вывѣшаниаго іп, залѣ Собранія объявленія безъ указанія, гдѣ они 
будутъ.

II. И. Лощеновъ По организаціи и веденію курсѳвъ безъ средствъ работаштъ 
только три человѣка и поэтому не нужно забывать эти причины при сужденіи о 
какихъ либо упуіценіяхь, возложныхъ въ спѣшной рабоіѣ.

Гласный —  учитель П. А- Даниловъ поддерживаетъ ходатайство Чемодаиова 
и Лощенова объ ас.сигнованіи пособія отъ Земства. і г

А. Н. Романовъ благодаріпь труженниковъ но организапіи кѵрсовъ и ире і- 
лагаетъ ассигновагь иросимыя средства, сожалѣя, что не сдѣлано такого же
ассигнованія на продовольствіе слушателей бухгалтерскихъ курговъ.

К. 0, Руды- Представители Управы заявляютъ, что объ организаціи полити- 
ческихъ курсовъ ни какихъ сообщеиій не нолучили, между тѣмъ какъ я, отъ 
Правленія Общества учащихъ былъ въ Управѣ лично и пе видѣлъ только одного 
члсна Уиравы Леонтьева. когораго иѣтт. и сѳйчасъ, Уирава обѣщала ходатайство 
наше ноддерживать и посовѣтовала мнѣ поѣхать въ ІІермъ —  иросить аосигно- 
ванія изъ 120 тыс. руб., отпуіценныхт, Губернскимъ Земствомъ. Изъ Перми 
отослали къ Крестьянскому Союзѣ въ Екатерипбургъ. Тамъ сказали —  ,,насчетъ 
денегъ посообразимъ -  дадимъ‘ ‘,  а сколько неизвѣстно. Наконецъ получилось 
свѣдѣпіе, чго изъ Екатеринбурга 5 тыс. руб. переведено въ Уѣздную Земскую 
Уираву, ло оіыскать нвгдѣ не можемь. Открывъ курсы, Общесгво учащихъ имѣетъ 
въ сиоей кассѣ ие много болѣе 100 руб. Нужиы средства на содсржаніе слуша-
те.іей, на разъѣзды агитаторовъ ио уѣзду и проч, Слѣдовало бы немедля дать
средства, а когда иайдутся обѣщанные 5.000 р., Общество учащихъ во:шрагип- 
Земству. : і >п с, . . ; •->

Г.іасный Исаковт, противъ курсовъ не прогестуетъ, но Тагильскіе курсы для 
ихъ края (Коителова) пользы не окажутъ.

Предсѣдатель Управы Черемныхъ. Ни о какихъ 5 .000  р. Управѣ до сего 
времени кичего не извѣстно, 1 .000 р., разрѣшеиную 33-мъ чрезвычайнымъ Зем- 
скимъ Собраніемъ, нредложено было получить.
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И. И, Лощенокъ. Теперъ выяснилось, что о курсахъ Управа была освѣдом- 
лена лично Руды. Предіюлагалось читатыюлитическуюэкономію, объучредительномъ 
собраніи и т . д. изъ слушателей иодготовить разьѣздныхъ агитаторовъ для деревени.

Коробкинъ и Руды возстанавливаютъ подробности разговора, происходивіпаго 
между ними въ .Ѵправѣ.

Гласный Кокшаровъ. Мы ломаемъ копья ни надъ чѣмъ. Когда дошлв до 
политическихъ курсовъ —  то дошли до картошки и т. д. Начинается нерепалка 
между Управою и организаторами. Видимо высгупаетъ партійнооть.

Проситъ слово делегатъ отъ Уѣадной оргапизаціи крестьянскаго союза Я . Д 
Постниковъ.

Большинствомъ 25 голосовъ проіивъ нѣсколькихъ человѣкъ воздержавшихся 
слово ГІостникову нредосіавлііется.

Докладчикъ Смѣтной Комиссіи Соколовъ, новторяя заключеніе Кониссіи о 
разыскиваемыхъ 5 тыс. руб. отъ крестьянскаго союза, —  ааявляетъ, что вопроса 
объ ассигнованіи отъ Земства на устройство курсовъ Смѣтная Комиссія не 
разсматривала, поэтому ходатайство необходимо возвратить ві, Комиссію.

И. И. Лощеновъ проситъ разрѣшить, не нередавая въ Комиссію.
Н Г . Бабенко. Сдѣлать ассигпованіе безъ предварительнаго заключенія 

Смѣтной Комиссіи но существующимъ правиламь невозможно.
А. И. Кузнецовъ обращаетъ впиманіе на то, чго нѣть заключенія и Управы.
И. И. Лощеновъ. Ёсли бумага нанисана не ио формѣ, то я сеЛчасъ обращусь 

къ Управѣ съ просьбою отъ Общества учащихъ ассигновать на курсы 15 тыс 
руб. и прошу ее дать по этому ходатайству свое заключеніе. Въ Правленіи 06- 
щества сидятъ не юристы, а учителя.

Предсѣдатель Управы Черемныхъ. Такого рода обращеніе И. И. Лощенова 
етавитъ Управу въ очень неудобное положеніе, и онъ ѵклоняется отъ дачи 
заключешя.

A. Н . Романовъ очитаетъ, что Собрапіе комиетентпо разрѣшип, и безъ пере- 
дачи въ Комиссію, когда вопросъ ясенъ.

B . П . Гусевъ протестуетъ нротивъ того пути, на который призываютъ Со- 
браніе И. И. Лощеновъ и А. Н. Романовъ полагаетъ возвратить въ Комиссію.

Вопросъ отавится на баллотировку, и Собраніе болыпинствомъ го.юсовт, в о .і - 

врашаетъ ходатайство въ Смѣтную Комиссію па заключеніе обь ассигнованіи 
иособія на курсы изъ средствъ Земства.

Делегатъ отъ крестьянскаго Союза Я . Д. Постниковъ ироситъ ассигновать 
пѳсобіе на агитаціонныя цѣли и Совѣту Уѣзднаго съѣзда крестьянскихъ деиутатовъ.

М. А. Топорковъ сообщаетъ, что ходатайство организаціи, представителемъ 
которой является Постниковъ иередано на заключеніе въ Унраву.

Постановлено просьбу делегата ІІостникова принять къ свѣдѣнію при ра.і- 
смотрѣніи указаннаго ходатайства.

Засѣданіе закрыто. Слѣдуюшее съ 9-ти часовъ утра 17-го іюня
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Ж У Р Н А Л Ъ  № 6

Верхотурскаго УЪзднаго Земскаго Собранія 34-й 
чрезвычайной сессіи

Засѣданіе 17 іюня 1917 года.

Предсѣдате.чьствуетъ М . А. Тоиорковъ.

1.

Разсматривается хѳдатайство врача завѣдующаго Нижне-Таги.іьскою больни- 
цею И. И. Пономарева о разрѣшеніи емѵ двухмѣсячнаго отпуска.

Смѣтная Комиссія полагаетъ разрѣшить отпускъ на одинъ мѣсяцъ съ сохра- 
неніемь содержанія по возвращеніи изъ отиуска врачей Бѣлоградскаго и Куимова.

Собраніе соглашается съ мнѣпіемъ Комиссіи.

2 .
Докладчикъ Смѣтной Комиссіи И. Г. Бабенко.
Правленіе Общества учащихъ .Верхотурскаго уѣзда, бумагою на имя Зем- 

ской Уиравы и Просвѣтительной Комиссіи. отъ 9 іюня № 28 ироситъ перевести 
ему 5000 р. ассигнованные Исполнителыіымъ Комитетомъ Временнаго Областного 
Совѣта крестьянскихъ депутатовъ на устройство иолитическихъ курсовъ въ Н.- 
Тагилѣ, и иоддержать ходатайство предъ Уѣзднымъ Земскимъ Собраніемъ объ 
аесигнованіп остальной суммы (до 10.000 р.)

Изъ сиравки Земской Управы видно, что никакихъ сѵммъ отъ Областного 
Совѣта крестьянскихъ депутатовъ для передачи Правленію Общества учащихъ не 
постуиало и объ ассигнованіи неизвѣстно. Точно также ві> Управѣ нѣтъ свѣдѣній 
и осъ учрежденіи курсовъ.

Смѣгная Комиссія полагаетъ. 1-е, рекомендовать Правленно Общества уча- 
щихъ за иолученіемъ 5000 р. обратиться непосредственно въ Областной Комитетъ 
Крестьянскаго Союза въ г. Екатеринбургѣ и 2-е, ассигновать въ распоряженіе 
ІІравленія на организацію политическихъ курсовъ и другіе расходы изъ средствъ 
Земсгва 4000 р., разрѣшивъ Управѣ сумму эту выдать изъ оооротпыхъ средствъ 
и внести въ смѣту расходовъ 1918 г.

Гласный Исаковъ иолагаетъ ходатайство это отклонить.
С . А . НІмаковъ. Дать 4000 р, съ условіемъ возврата изъ ассигнованій Гу- 

бернскаго Земства, сдѣланныхт. на этотъ предметъ.
Зайцевъ — отклонить.
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Кокшаровъ и Южаковъ высказываютсн за разрѣшеніе вонроса объ ассиг- 
новкѣ закрытой баллотировкой, но болынинствомъ Собранія 'рѣшено заключеніе 
Комиссіи подвергнуть открытому голосованію.

Мнѣніе Комиссіи ставится на голосованіе и болынинствомъ 9 иротивъ 7 нри- 
нимается, т. е. 4000 р. на организацію курсовъ разрѣшено Унравѣ выдать и на 
покрытіе расхода сумму эту внести въ смѣту 1918 года.

> 3 ОІВІ^

На очереди докладъ Управы № 12 объ увеличеніи окладовъ жэловані.я слу- 
жащимъ Уѣзднаго Земствя.

Заключенін Смѣтной Комиссіи докладываетъ С. В. Соколовъ. Комиссін но- 
лагаетъ :

1 ) Согласиться съ мнѣніемъ Управы и основной окладъ жалованья акушер- 
камъ съ 1 марта текущаго года увеличить.: перваго разрнда. до 480 р. и вто- 
рого разряда до 360 р въ годъ съ сохраненіемъ установленныхъ прогрессивпыхъ 
и процентныхъ ирибавокъ на дороговизну.

Гобраніе утвержіаетъ.
2) Съ того же срока увеличить окладъ жалованья до 120 р. въ мѣсяцъ 

зубному врачу Лифшицъ съ сохраненіемъ установленной прибапки на доршо- 
визну.

Воиросъ разрѣшается закрытою баллотировкою.
ГІрибавка утверждена едипогласно (положительныхъ шаровъ 33, отрнцатель- 

ныхъ нѣтъ)
Жалованье второму врачу, какъ начинающему, оставляется въ прежнемъ 

размѣрѣ.
3) Основной окладъ жалованья сестрамъ милосердія уотановііть въ 15 р. въ 

мѣсяцъ и чрезъ каждыя 5 лѣть увеличивать на 5 р. въ мѣсяцъ до макси.ма.іь- 
наго оклада въ 300 р. въ годъ. Прибавки на дороговизну сохранить.

Собраніе утверждаеіъ.
П . А. Пинягинъ проситъ впести добавленіе, чтобы ирежняя служба сестеръ 

милосердія была зачислена въ срокъ выслуги прогрессивной прибавки.
Собраніе соглаіиается.
4) Повыспть основной окладъ жалованья оспоіірививательницамъ съ 1 марта 

с. г. на 60 р. въ годъ, установивъ таковой въ 360 р. и сверхъ того выдавать 
имъ по 120 р. въ годъ квартирныхъ. 11 ронентныя прибавки на дорогоішзну 
сохраняются.

Собраніе утверждаетъ.
5) Повысить основной окладъ жалованья завѣдующимъ хозяйственпой ч.істыо 

больницы на 60 р въ годъ и двумъ смотрителямъ на 180 р въ годъ сь того 
же срока, сохраняя военную прибавку въ установленномь равмѣрѣ.

Сойраніе утверждаетъ.
При этомъ Комиссія находитъ необходимымъ просить Врачебно-Санитіірный 

Совѣтъ при обсужденіи вопроса о больничныхъ учаетковыхъ Совѣтахъ ьнести 
вопросъ о соотвѣствующей посгановкѣ отчетности въ больницБ.
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Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.
6) Раарѣшигь Управѣ по всѣмъ земскимъ болыіицамъ и баракамъ съ 1 марта \ 

1917 г. повысить основной окладъ жалованья : кухаркамъ до 240 р- въ годъ, 
еидѣлклмъ до 180 р. въ годъ, сторогкамъ, палатпымъ служителямъ и водоволамъ ' 
до 240 р. въ годъ. Понышеніе вознагражіенія прачкамъ предоставить на усмотрѣ- ѵ 
ніе Управы, по соглашенію съ врачами въ зависимости отъ мѣстныхъ условій.

Временпыя прибавки на дороговизну сохраняются.
Собраніе разрѣшаетъ.
7 ) По коллективному ходатайству слѵжашихъ Нижне-Тагильской аптеки объ 

утвержденіи выработанныхъ ияиокладовъ жалованья и штатовъ, Комиссія полагаетъ:
а) требованіе о введеніи новыхъ окладовъ жалованья съ 1 мая с. г. удов- 

леворить въ размѣрахъ, опредѣленныхъ общимъ Собраніемъ служящихъ Нижне- 
Тагильскаго района, съ тѣмъ, чтобы эти оклады считались окончателыіыми, впредь 
до перехода страны на мирное положеніе, какъ это и подтверждается письмен- 
нымъ заявленіемъ делегатки служащихъ аптеки г. Вятскихъ, при чемъ утверж- 
деипые оклады должны быть подраздѣлены Управою па основные и соотвѣтствую- 
щую на нихъ временную ироцентную прибавку на дороговизну.

б) Въ отношеніи увеличенія штата согласиться съ мнѣніемъ Управы и 
разрѣшить ей добавить одного аптекарскаго помощника, одного практиканта и 
одну ирислуту за счетъ .Ѵѣзднаго Земства, а остальныхъ добавочныхъ служащпхъ 
просить назначить отъ Всероссійскаго Земскаго Союза ;

в) По окопчаніи постройки новаго зданія для аптеки виести вольную про- 
дажу, отъ которой по заявленію ировизора Локтина содержаніе штатовъ можетъ 
окупиться и даже получиться нѣкоторая прибыль и

г) для того, что-бы приготовить кадръ опытныхъ служащихъ, предоставить 
возможно болыпе, но безъ ущерба дѣлу, мѣстъ для практикантовъ. Этотъ во- 
просъ передать на разработку служащимъ аптеки, для внесенія чрезъ Врачебно- 
санитарный Совѣтъ въ Земское Собраніе.

Гласный Зайцевъ. Я не иротивъ увеличенія окладовъ жалованья и облег- 
ченія труда аптечныхъ служащихъ —  увеличеніемъ штата, но меня волнуетъ 
способъ требованія сопровождаемый угрозою въ случаѣ неудовлегроренія тотчасъ 
же оставить службу.

Предсѣдательствующій Топорковъ замѣчаетъ, что Земское Собраніе прибавило 
бы и безъ угрозы.

Гласный Поііовъ. Угрожаюш.іе упрекаютъ Земство въ эксплоатаціи труда 
служащихъ, а своимъ выступленіемі. теиерь сами стали въ эту роль-

ІПаньгииъ предупрежденіе служащихъ не считаетъ г̂розою.
Докладчикъ. Въ коѵиссіи делегатъ служищихъ объяспилъ, что дѣлая преду- 

прежденіе они не ймѣли въ виду устраивать забастовку и въ случаѣ неудовлет- 
воренія ихъ ходатайства стали бы уходить постепенно съ заблаговременнымъ пре- 
дуирежденіемъ Упрайы:

ГІ. А . Даниловъ предлагаетъ разсматривать вопросъ, не счигаясь съ забас- 
товкою, а съ точки зрѣнія достаточвости или недостаточности бывшаго вознаграж- 
денія; і» чго такові е было недостаточні), не только у аптечныхъ служащихъ, но
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в вообще у всѣхъ служащихъ Земства по сравненію съ заводскими, ниКто не спо- 
ритъ и иоатомл; съ мнѣніемъ Управы и СмѣтноП Комиссіи слѣдуетъ согласиться.

Каждое заключеніе Комиссіи баллотируется отдѣльно и утверждается Собра- 
ніемъ сдиногласно.

8 ) Гдасный Чуйкинъ возбуждаетъ воиросъ о введеніи вольной продажи и въ 
другихъ аптекахь въ томъ числѣ и въ Кушвинской.

ІІредсѣдательствующій разъясняетъ, что вольная продажа допустима лишь 
изъ аптекъ управляемыхъ провизорами. Такихъ аптекъ у Земства только двѣ. Въ 
Кушвѣ Провизора нѣтъ.

9) Комиссіи полагаетъ разрѣшить Управѣ увеличить штатъ служащихъ въ 
Верхотурской аптекѣ —  однимъ аптекарскимъ помощникомъ и двумя учениками.

Собраніе разрѣщаетъ.
10) Вопросъ о добчвленіи одного служащаго въ аптеку Алапаевскаго фельд- 

шерскаго иункта —  согласно заключенія Управы, Комиссія полагаетъ отложить 
до очередного Собранія.

Собраніе соглашается.
11) Служаіцимъ Верхотурской аптеки и аптекъ больничныхъ и пунктовыхъ 

увеличить жалованье примѣнительно къ иормамъ, утвержденнымъ для Нижне-Та- 
гильской аптеки съ того же срока, т. е, съ 1-го мая сего года.

Собраніе разрѣшаетъ.
12) Гласиый Исаковъ. Здѣсь разъяснили, что вольная продажа медикамен- 

товъ допускается лишь изъ аптекъ, управляемыхъ Провизорами, но у насъ есть 
торговля и на фельдшерскихъ иунктахъ.

Членъ .Ѵправы Коробкинъ проситъ довести о такихъ случаяхъ до свѣдѣнія 
Управы.

Гласный Гусевъ. Если Гласный дѣлаетъ заявленіе, то Управа должна раз- 
слѣдовать-

Собраніе иоручаетъ Управѣ произвести разслѣдованіе по заявленію гласнаго 
Исакова.

13) Повыпіеніе окладовъ жалованья служаіцимъ Управы, сдѣланное Управой 
съ 1 марта по ставкамъ, изложеннымъ въ докладѣ, Ііомиссія полагаеп- утвер- 
дить.

Собраніе утверждаетъ.
14) Въ отношеши уравненія окладовъ жалованья Секретарю Управы, завѣ- 

дующему огдѣломъ внѣшкольнаго образованія, дѣлопроизводителю канцеляріи Уѣзд- 
наго Попечительства ио призрѣнію семействъ призванныхъ на войну и завѣдую- 
щему кассой мелкаго кредита съ окладомъ Бухгалтера Управы, Комиссія полагала 
бы согласиться съ мнѣніемъ Управы и съ 1-го марта с. г. установить всѣмъ по 
2400 р- въ годъ каждому съ начисленіемъ установленныхъ на дороговизну вре- 
менныхъ прибавокъ,

Находящіеся въ составѣ Собранія —  завѣд. отд, внѣшкольнаго образованія 
А. В. Бѣляевъ, Секретарь Управы 11. А- Пинягинъ и завѣдующій кассой мелкаго 
кредита М- В. Корчемкинъ заявляютъ, что они не могутъ возражать противъ 
увеличенія оклада жалованья должности, проиодимаго въ цѣляхъ уравнитглыюсти,
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Но лйчно для себя не настаиваютъ и если бы Собраніе просимыхъ Управою ста- 
вокі) не утвердило, то ни обижаться, ни бастовать не будутъ, всѣ трое иокида- 
ють залъ засѣданій-

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Упраны и Комиссіи и основные оклады 
жалованья Секретарю, Нанѣд. отд. внѣшк. образ-, дѣлопроизводителю канцеляр. 
Уѣзднаго Попечительства о семі.яхъ воиновъ и Зарѣд. кпссой Мелкаго Кредита, 
съ 1-го марта 1917 года утверждаетъ въ 2400 р. въ годъ.

15) По дорожно-строительному отдѣлѵ —  увеличить жалованье дорожнымъ 
смотрителямъ на 10 р- въ мѣсяцъ съ 1-го марта 1917 года, прибавки же техни- 
камъ отклонить.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.
16) По отдѣлу внѣшкольиаго образованія Комиссія полагаетъ разрѣщить съ

1-го марта 1917 года основные оклады жалованья: библіотекарамъ, завѣдующимъ 
окладами, конторщикамъ, вѣсовщикамъ, укупорщикамъ, продавщицамъ въ книжной 
лавкѣ й лекторамъ, согласно ставокъ, указанныхъ въ докладѣ .Ѵправы и число 
лекторовъ довести до 4-хъ.

А . В. Бѣляевъ, обрисовавъ условія работы всѣхъ иоименованныхъ лицъ, 
проситъ прибавки утвердить, но въ то жо время заявляетъ, что ни о каьихъ 
забастовкахъ со стороны служащихъ завѣдуемаго имъ отдѣла, въ случаѣ откло- 
ненія ходатайства, рѣчи не будетъ.

П. В. Кокшаронъ. Буду голосовать за ассигнованіе прибавокъ библіотека- 
рямъ, но съ условіемъ, чтобы лица соотвѣтетвовали своему пазначенію.

И. И. Лощеновъ говоритъ о значеніи интеллигентныхъ библіотекарей для 
пользы дѣла.

11. В. Кокшаровъ замѣчаетъ, что и въ данное время библіотекари получаютъ 
не 12— 8 руб. въ мѣсяцъ, а 45 р. и только могутъ выдавать книги.

Завѣд. отд. А. В. Бѣляевъ. Послѣдніе прибавки въ жалованью сдѣланы уже 
во время войны, когда оклады на заводахъ сильно поднялись и потянули къ 
себѣ людей со всѣхъ сторонъ. Приіилось въ библіотекахъ оставлять тѣхъ же, что 
служили и до прибавокъ.

А. А. Зиминъ. Съ новыми прибавками разницы въ окладахъ библіотекарей 
и учителей не будетъ. Слѣдовательно и къ библіотекарямъ можно будетъ предъ- 
явить тѣ-же требованія и образовательный цензъ не ниже средняго.

Мнѣніе Комиссіи ставится на голосораніе и утверждается Собраніемъ едино- 
гласно.

17) Одобрить распоряженіе Управы о дополнительномъ вознагражденіи служа- 
щихъ бухгалтеріи за сверхъ урочныя вечернія занятія.

Собраніе согдашается.
18) Вызываемый иовышеніемъ окладовъ жалованья сверхсмѣтиый расходъ 

разрѣшить Управѣ цроизводить изъ оборотныхъ средствъ и сумму выразившагося 
нерерасхода внести въ смѣту 1918 г.

Собраніе утверждаетъ мнѣніе Комиссіи.
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Разсматривается докладъ Управы .№ 3 объ опредѣленіи с<ютава, часла и 
окладовъ содержанія чиновъ Уѣздной милиціи и служащихъ канцелярій на 
1917 годъ.

Заключенія Смѣтной и Юридической Комиссіи докладываетъ А В Тюфгяевъ.
Обсудивъ докладъ Уѣздной Управы и приложенный проектъ смѣты штатовъ 

и окладовъ содержанін чиновъ ми.іиціи, Смѣтная и Юридическая Комиссіи но- 
лагаетъ ;

1 ) Верхотурскій уѣздъ въ милицейскомъ отношепіи, вмѣсто памѣчепныхъ по 
проекту девяти, раздѣлить на 6 округовъ.

2) Вслѣдствіе уѵеныненія округовъ, проектируемую сумму содержанія Окруж- 
нымъ Начальникамъ милицій трехъ упраздненныхъ округовъ же.іательпо распредѣ- 
лить. равно между шестью округами на прибакку содержанія Окружпымъ Началь- 
никамъ милиціи. Такимъ же образомъ желатедьно иоступить и съ проектируемой 
суммой по содержанію окружныхъ арестныхъ помѣщеній по упраздненнымъ Ок- 
ругамъ.

3) За исключеніемъ выіпесказаннаго измѣненія смѣту штатовъ и окладовъ 
содержанія Уѣздной Земской милиціи по приложенному къ докладу Управы про- 
екту утвердить, а въ виду того, что вслѣдствіе вышеизложеннаго (п. п. 1 и 2 
сего доклада) измѣненія, въ части состава и границъ, округовъ и суммы окладовъ 
содержапія Окружнымъ Начальникамъ милицій и по содержапію у нихъ арест- 
ныхъ помѣщеній, составленнаго Управой проекта, потребуется пересоставленіе 
послѣдняго, для чего понадобится значительное время, то Комиссіи полагаютъ дать 
порученіе Уѣздной Управѣ по пересоставленіи совмѣстно съ Уѣздными Комисса- 
рами проекта штатовъ и окладовъ содержапія милиціи примѣнительно внесен- 
наго проекта съ вышеуказаиными комиссіями измѣненіями и ввести его въ уѣздѣ.

Потребное по проекту дополнительное ассигнованіе въ суммѣ пятнадцати 
тысячъ семисотъ двадцати девяти рублей 33 коп. (15729 р. 3,3 к )  па этоть 
иредметъ разрѣшить израсходовать изъ оборотныхъ средствъ со внесеніемъ въ 
смѣту 1918 года.

4) Для удовлетворенія жалованьемъ чиновъ милиціи возбудить соотвѣтствую- 
іцее ходатайство объ ускореніи перевода кредитовь изъ средствъ Казны и вре- 
менно для этой потребности за прошлые мѣсяцы позаимствовать изъ средсгвъ 
Земства до полученія кредитовъ Казны, которыми и покрыть позаимсгвованіе.“

5 ) Частныя средства на содержаніе милиціи по округамъ оставить безъ 
измѣненія съ передачей 7 і*  части ежемѣсячно въ расноряженіе Окружныхъ На- 
чальниковъ милиціи, о расходованіи которыхъ они должны войти въ соглашеніе сь 
владѣльцами.

Чиновъ милиціи, содержащихся на частно-владѣііьческія средства въ уѣздѣ, 
подчинить непосредственно Окружнымъ Началыіикамъ милицій.

Собраніе, безъ преній, единогласно соглашается со всѣми заключеніями Ко- 
миссій и утверждаетъ таковые въ полномъ объемѣ.

Объявляется перерывъ па ' г часа.
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По ішобнонленіи заеѣданін И. И. Лощеновъ пристунаетъ въ докладу заклю- 
ченій Просвѣтительной Комиссіи. 'іи

Оглашается циркуляръ Попечителя Оренбургскаго Учебнаго Округа отъ 1 го 
іюня № 6196, коимъ сообщается объ утвержденіи Временнымъ Нравительствомъ 
нижеслѣдующаго закона : „Въ  отмѣну, измѣненіе подлежащихъ узаконеній впредь 
до изданія общаго закона о начальномъ образованіи, иостановить : 1) въ мѣст- 
ностяхъ, въ коихъ введено иоложеніе о Губернскихъ и Уѣздныхъ Земскихъ 
учрежденіяхъ, упраздняются городскіе, уѣздные , и губернскіе училищные ('овѣты ;
2) взамѣнъ упраздняемыхъ Совѣтовъ, завѣдынаніе образованіемъ возлагается на 
Губернскія и Уѣздныя Земства по ііринадлежности, а въ городахъ, въ коихъ были 
учреждены городскіе училищные Совѣты на городскія думы ; 3 ) кредиты, ассиг-
нуемые нынѣ на дѣлопроизводство означенныхъ въ отдѣлѣ 1 мѣстныхъ училищ- 
ныхъ Совѣтовъ, передаются въ распоряженіе подлежащихъ земскихъ. и городскихъ 
учрежденій“ . . . .

Прежде чѣмъ огласигь постановленіе Просвѣтительной Комиссіи объ образо- 
ваніи взамѣнъ упраздняемаго Уѣзднаго Училищнаго Совѣта новаго Земскаго 
органа. —  И . И. Лощеновъ читаетъ свой докладъ о руководящихъ началахъ для 
созданія въ свободной Россіи свободной піколы, сдѣланный имъ на второмъ съѣздѣ 
учащихъ Верхотурскаго уѣзда въ Н.-Тагилѣ 20 мая с. г. принятый этимъ 
съѣздомъ и напечатанный въ протоколѣ съѣзда № 11, а затѣмъ оглашаетъ пос- 
тановленіе Просвѣтительной Комиссіи въ слѣдующей редакціи:

,.На основаніи принциповъ строительства свободной школы въ свободной Россіи, 
принятыхъ учащими Верхотурскаго уѣзда на 2-мъ съѣздѣ, и согласно закона 
утвержденнаго Временнымъ Правительствомъ, о которомъ сообщилъ Попечитель 
Оренбургскаго учебнаго Округа въ отношеніи № 6196, Комиссія смотригъ на 
вновь учреждаемый Уѣздный Земскій Совѣтъ но народному образованію, взамѣнъ 
упраздняемаго Уѣздиаго Училишнаго Совѣта, какъ на органъ, вѣдающій всѣми 
дѣлами народнаго образованія населенія уѣзда и предполагаеть организовать этотъ 
Совѣтъ слѣдуюшимъ образомъ : і -; 1

1) Уѣздный Земскій Совѣтъ по народному образованію состоитъ изъ15 лицъ: 
6 преподавателей, 6 иредставителей Земства, въ томъ чис.іѣ Предсѣдатель Управы, 
и 3 инструктора по народному образованію ;

I I .  Члены Совѣга избираются на срокъ полномочій гласныхъ Земскаго 
Собранія.

I I I .  Предсѣдатель и его Товариіцъ избираются Совѣтомъ изъ своего состава 
на такой же срокъ, какъ и члены. Что же касается секретаря, то обязанности 
его исполняетъ одинъ изъ дѣлопроизводителей Совѣта.

IV . За отмѣной ст 3497 Устава ученыхъ учрежденій и учебныхъ заведеній 
(томъ XI часть I)  на Уѣздный Земскій Совѣтъ по народному образованію воз- 
лагаются слѣдующія обязапности :

1) Изысканіе и обсужденіе сиособовъ для открытія новыхъ всѣхъ родовъ 
училищъ, къ какому бы Министерству они ни принадлежали, согласно с ъ . дѣйст-

. і 5. |
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вительно обнаружиешейся въ нихъ нотребностью, и для улучшенія состоянія уже 
существующихъ училищъ.

2) Снабженіе училиіцъ, но мѣрѣ средствъ, учебными пособіями и руко- 
водствами ;

3 ) Подысканіе и назначеніе кандидатовъ на должности учителей и учитель- 
ницъ начальныхъ училвщъ.

Примѣчате: Окончательное у гвержденіе въ должности 
предосіавляется мѣстнымъ учительскимъ Обществамъ, согласно 
принятаго послѣдними порядка такового утвержденія.

4 ) Увольненіе отъ должностей учителей и учительпицъ по состоявшемуся 
постановленію мѣстнаго учительскаго общества.

5) ІТереводъ учителей и учительницъ съ согласія ихъ или но постановленію 
мѣстнаго учительскаго общества.

6) Разсмотрѣніе и окончательное утверждепіе составляемыхъ ежегодно 
йнструкторами по народному образованію и внѣшкольноиу образованію отчетовъ и 
докладовъ, причемъ обсуждается общее состояніе и намѣчается направленіе, какъ 
школьнаго, такъ и внѣшкольнаго образованія въ уѣздѣ.

7 ) ГІриглашеніе свѣдующихъ лицъ па засѣданія съ правомъ совѣщательнаго 
или рѣшающаго голоса, по усмотрѣнію Совѣта.

V .  З а  отмѣной 3498 ст. того же Устава, С о в і іт ъ  созывается Предсѣдателемъ 
его по мѣрѣ надобности или но заявленію 3-хъ членовъ Совѣта. Цѣла рѣшаютгя 
въ Совѣтѣ большинствомъ голосовъ и при равенствѣ послѣднихъ рѣшенія огклады- 
ваются до слѣдующаго засѣданія Совѣта.

V I . Засѣданія Совѣта считаются состоявшимися при наличноств не менѣо
5-ти членовъ и предсѣдательствующаго.

V II . Кромѣ вышеизложеннаго, Комиссія пришла къ заключенію, что въ 
настоящее время является пеобходимымъ и своевременнымъ для иользы дѣла на- 
роднаго образованія и экономіи земекихъ средствъ все дѣлопроизводство земскаго 
отдѣла народнаго образованія, а также внѣшкольнаго образованія сосредоточить 
въ вѣдѣніи вновь организуемаго Уѣзднаго Земскаго Совѣта по народному образо- 
яанію.

Расходы же по содержанію Совѣта съ его канцеляріей относятся на с.мѣгу 
Уѣзднаго Земства.

Справка; Веденіе дѣлопроизводства Совѣта потребуетъ ежемѣсячнаго расхода 
на жалованья въ суммѣ 1565 р. по слѣдующему расчету.

Занѣдуюіцій отдѣломъ школьнаго и внѣшкольнаго образованія, онъ же ин- 
структоръ по внѣшкольному образованію (лино ;назначаемое и увольняемое Уира- 
вой съ согласія Училищнаго С о в ѣ та )......................................................................... 300 руб.

2 дѣлопроизводителя, назначаемые Управой съ согласія завѣдую- 
щаго . . . ..................................................................   300 „

Помощпикъ бухгаліера, назначаемый Управой съ согласія за- 
вѣдующаго и бухгалтера центральной б ухгал те р іи ..........................................  150 „

Весь остальной необходимый штатъ, принимаемый Управой по 
соглашенію съ завѣдующимъ, потребуегь расходовъ на жалованье;
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Конторщйкъ 
4 счетовода • 
6 иисцовъ

115 „
400 „
300 „

Итого 1565 руб.

Въ настоящее же время ежемѣсячвый расходъ по содержанію уномянутыхъ 
отдѣловъ слѣдующій:

2-мъ завѣдуюіцимъ................................................................... 340 руб.
Служащ. при завѣд. отд, нар. обр. . . . .  90 „
Служащ. „  „  внѣшк...................................... 50 „
1 —  дѣлоироизводитель |
1 —  счетоводъ |>    . 295 ,,
3 —  конторш. I
Задалживаемые 3 конторщ. центральн. бухг. . • 300 „

Итого 1075 руб.

Потребуется увеличеніе ассигнованія на 490 руб. болыие; исключая же изъ 
этой суммы жалованье иредполагаемаго инвентариста ■ 100 рѵб, увеличеніе 
слѣдуетъ считать въ 390 р. въ мѣ-яцъ, или въ годъ 4680 руб. Учитывая же 
то обстоятельство, что приглашенный инвентаристъ съ дѣломъ не справится, а 
нотребуетъ конторщиковъ и иисцовъ, должно считать, что увелпченіе ассигновапія 
совсѣмъ и не произойдетъ.

Ставится на баллотировку вонросъ, разсматривать ли докладъ Комиссіи въ 
обіцемъ или ио пунктамъ.

По обмѣнѣ мнѣніями постановлено: разсмотрѣть сначала въ обіцемъ.
Записывается цѣлый рядъ ораторовъ.
ГІервымъ выступаетъ Предсѣдатель Управы И. Я . Черемныхъ. Онь, какъ 

к.ікъ земепъ, не можетъ согласиться съ желаніемъ учвтельства взнть всоціі.ю въ 
свои руки, не только учебно-воспитательнуіе, но и всю хозяйственную часть дѣла 
народнаго образованія въ уѣздѣ.

Выполнитъ ли учитель художникъ свою картину, когда будетъ отвлекаться 
заготовкою дровъ и т. д? Какъ отецъ, не можетъ согласиться на полное не- 
вчѣшательство родителей въ жизнь школы. ГІреподаватели и родители одииаково 
заиіітересованы въ созданіи новой свободной школы и ихъ отношеніе слѣдуетъ 
лиіпь расч.тенить, но не отстранять родителей и общество отъ школы совершенно. 
IIсходн из.ъ этого, И. Я . не можетъ согласиться на преоб.паданіе въ проекіируе- 
момъ ГІросвѣтительной Комиссіей Уѣздномъ Земскомъ Совѣтѣ ио народному обрп- 
зованію— преподавательскаго элемента противъ земскаго и предлагаетъ провести 
припципъ равенства- Проектъ сосредоточенія всего дѣлопроизводства и счетовод- 
ства въ вѣдѣніи совѣта нельзя понять иначе, какъ стремленіемъ изъять и.іъ рас- 
поряженія земской Управы всѣ кредиты по народпому и внѣшколыюму образова- 
нію. Если это такъ, то проектъ Комиссіи представляется совершепио не разрабо- 
таннымъ и практичѳски въ этомъ видѣ ие осуществимымъ. Комиссія не косну- 
лась вонроса, чрезъ кого и какимъ способомъ Совѣтъ будетъ осуіцествлять
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школьное строительство и, предоставляя распоряженіе кредитами отдѣльиому отъ 
Земской Управы органу, —  сохраняетъ свявь съ отчетностью общей Ііухгал- 
теріи Управы. Кто же будетъ отсчитываться и отвбчать за правильность расхо- 
довъ — Управа иди Совѣтъ? Земская Уирава, какъ исполнительный органъ 
Собранія, отвѣчаюшій за предоставленные ей кредиты, на такую иостановку дѣла 
въ данный моментъ ни коимъ образомъ согласиться не можетъ. Нужно или пол 
ностью передать все дѣло и кредиты Совѣту, илв оставнть хозяйственную часть 
въ вѣдѣніи Управы. <г і .

И. И. Лощеногл. Можетъ ли художиикъ завѣдывать покупкой дровъ ? Ху- 
дожпикъ скажетъ нѣтъ, это не мое дѣло. Что же заставляетъ ставить этотъ во- 
просъ? Вотъ — что : „Ты  художникъ, я хозяинъ, н иоэтому я «астаиваю на приниииѣ 
половинности, дабы критиковать и художество твое. Что же касается организаціи Уѣз.і- 
наго Совѣта, то и тутъ говорятъ двое : хозяинъ и работнпкъ,! ионамь не сиѣться. 
Неужели въ образованіи —  иокупка дровъ —  это подовина и создапіе свобод- 
наго человѣка, дерзкаго въ свое.мъ мышленіи, —  это другая половина? Ніѵгъ. И 
самъ И. Я . Черемныхъ, положа руку на средце, скажетъ это. Ясно, что два го- 
лоса : хозяина и работника.

А. Н. Романовъ. Не нужно бояться ни. той, ни другой половины. Вь сво- 
бодной Россіи и учителя будутъ выборные. Что бы воспитать воспитателей, про- 
ситъ Собраніе разрѣиіить его заявленіе объ открытіи мужской учительской семи- 
наріи. Въ сужденіяхъ о художникѣ и дровахъ соглашается съ И. И. Лоще-
НОВЫМЪ. , :

А. В . Бѣляевъ. Я  буду въ подпомъ объемѣ голосовать противъ Коммссіи. 
Это идеалъ далекаго будущаго. А Комиссія хочетъ сейчасъ же организоиать 
Уѣздпый Земскій Совѣтъ по народному образованію на этихъ новыхъ нач&лахъ. 
Меня во всемъ докладѣ занимаетъ защита иолнаго невмѣшательсгва. Притдятъ 
въ примѣръ инженера и токаря. Говорятъ хозяинъ не можетъ критиковать нн- 
женера? Стадо быть ие можетъ указать, что въ чертежахъ есть ошиГіка ? А 
вдругь балки провалятся ? А если педагогъ искадечитъ б.удуніаго свободнаго че- 
ловѣва? Родптелямъ вмѣшиваться нельзя ? Эго ндеаль будущаго, а тенерь нока 
рано. Подождемъ, что скажутъ другіе авторитеты. Говорятъ о свободной інколѣ 
Изъ какой же школы бѵдутъ сами то.Члены Уѣзднаго Совѣта? Изъ Правитель- 
ственной старой. Мать виравѣ вмѣшиваться въ дѣло ста.рой няньки, вправѣ вмЪіпи- 
ваться въ нянькино дѣло. Въ Уѣздномъ, СовѣііЬ по пародному образованію будетъ 
несомнѣнно болыиинство старыхъ же учитедей, и я стою зп полный-, >конироль 
образоианія чрезъ 1’одиіеді.скіе Комигеты, ибо есть выборное начало, и саиіь р»- 
дители вправѣ интересоваться, что дѣлаетт. учитель Теііерь намысламо переиз- 
брать учителей, ибо ихъ нѣтъ, и я настаиваю на пракѣ вмѣшательства.

Это мнѣніе иоддерживаютъ гласные Исаковъ и Чуйкинъ.
II М. Коробкинъ. Ранѣе при чинонничьемъ состанѣ учидищныхъ Совѣговь, 

хотя и съ препятствіями, допускади, а теперь уже и оовсѣмъ не хогять пуспіть.
А. Н . Романовъ. Безъ работниковъ одинъ хозяинъ сдѣдать ничегн не мо- 

жетъ. Проектъ хозяина не устраняеть. Вѣдь и.иедагоги то-же:’родите.ш, и я не-* 
довѣрія вь нимъ имѣть пе могу. . , . »• .
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В. П. Гусевъ. Мы видимъ два теченія: идеалъ котораго мы какъ бѵдто бы 
уже достигли и то, что атотъ идеалъ есть еще лиіііь идеалъ. Безспорно, что иде- 
алисш. и Лѳнинъу но его тактика ведеті. сейчасъ къ анархизму. Мы недорасли 
до идеала. Мы должны снособствовать достиженію идеала, но устраннть себя отъ 
участія въ строеніи свободной школы не можемъ. :

Віюсится предложеніе прекратить занись ораторовъ.
Гобраніемъ принято. ‘Ы ' 1 1 '
ГласныП учитель ГІоповъ въ иространной объяснительной рѣчи доказываетъ, 

что предлагаемый ІІомиссіей нроекіъ не проводитъ невмѣшательства родителей и 
общества, т. к. послѣднее ■ участвуетъ въ выборТ, учителей. Свѣточи —  лучіпіе 
силы въ Совѣтѣ скажутъ — ■ предупредятъ, чтобы балки не прогнулись. 'Говари- 
щескій судъ подниметъ учителя. Нельзя же сидѣть и 'ждать, что идеалъ свалится 
съ неба. Нужно стремиться и дѣйствовать, чтобы достичь этого идеала.

Въ защиту проекта говоритѣ также и учптель гласный К . 0. Руды.
Корчемкинъ М. В. высказываетсіі за равенство выборовъ въ Уѣздный Совѣтъ 

отъ Земства и отъ учительства. Гіорядокъ распоряженія кредитами предлагаетъ 
не ло.чать до учрежденія Волостного Земства п оставить въ вѣдѣніи Управы.

И. Я . Черемныхъ —  призываетъ къ совмѣстной работѣ. Разборъ И. И. Ло- 
щенова о хозяинѣ п работникѣ не отвѣчаетъ его мысли. Мы земцы, завЬдывая 
хозяйстйОмъ,'—  освободимъ учителя для творчёства, и я увѣренъ, что объединив- 
шисьівъ дружной совмѣстной работѣ пойдемъ кЪ намѣченной цѣли.

Гласный —  учитель Данпловъ П. А. —  благодаритъ за критику, но горячо 
поддерживаетъ проектъ Просвѣтительной Комиссіи. Того идейнаго учителя, котораго 
ждутъ, скорѣе создастъ само учительство.

П. В. Кокшаровъ. ІІривѣтствую свободную школу вообще, но не согласенъ 
со школоіо И. И.' Намь обѣщаютъ‘такую школѵ, какой еще и на свѣтѣ то нѣтъ, 
и хотятъ создавать безъ насъ. Этимъ зачеркиваютъ девизъ ,,въ единеніи сила“ . 
Намъ гонорятъ: ,,даЛ ге намъ дѣтишекь, а что оъ ними оудемъ дѣлать, не вмѣ- 
шивайтесь“'. Хотятъ создать какую то самодержавную іпколу. Сачо Правительство 
взяли подъ контроль, а школу хотятъ поставить безъ всякаго контроля. Я  въ 
такую школу своего ребенка не отдамъ.1 Учителямъ и родителямъ надъ созданіемъ 
новой школы необходимо работать вмѣстѣ.

II . А. Киселевъ, указывая на односторонность понятія учптельствомъ свободы 
только на себя, высказывается за совмѣстную работу.

Прогивъ принятія предлагаемаго иринцина къ немедленному осуществленію 
высказывается въ горячей рѣчи Г. Я . Копыловъ.

Н. Г . Бабенко —  предлагаетъ составъ Уѣзднаго Земскаго Совѣта по дѣламь 
народпаго образованія опредѣлить въ 12 человѣкъ. Ш есть отъ педагоговъ п 
шесть отъ Земства, въ томъ числѣ Предсѣдателя Земской Управы. Инстр^ктора 
нходятъ съ правомъ совѣщательнаго голоса. Хозяйственпую часть оставить въ 
вѣдѣніи Земской Управы.

Запись ораторовъ исчерпана.
Докладчикъ И. И. Лоіценовъ подробно и ярко отвѣчаетъ нг. рѣчп всѣхъ ора-
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торовъ, отстаиная правоту своихъ. взшдовъ на свободную нщолу въ Свободной 
Россіи, которая должна стать школою всего человѣчестваі

Гласный Кокніаровъ замѣчаетъ, что Ив. Ив. хочетъ сѣять хорошія сѣмена на 
неподготов,іенную ночву.

ГІринимается переходъ къ иостатейному чтенію.
1) Ставится на голосованіе вводная чаиъ доклада Просвѣтительной Комиссіи 

и подавляющимъ болыпинствомъ голосовъ отвергается.
Вносятся редакціонныя поправкц. п взаыѣнъ вводной части доклада Колиссіи, 

единогласно принимается нижеслѣдующее постановленіе :
Принявъ къ свѣдѣнію основные принципы строительства свободвой школы въ 

свободной Россіи, высказанные учашими Верхотурскаго уѣзда на 2-мъ съѣздѣ, и 
согласпо закона, утвержденнаго Временнымъ Правительствомъ, о которомъ сооб- 
щилъ Попечитель Оренбургскаго Учебнаго Округа отношепіечъ отъ 1-го іюня с. г. 
за .N1 6196, Земское Собраніе постановило —  взамѣнъ упраздняемаго Уѣзднаго 
Учплищаго Совѣта учредить Уѣздный Земскій Совѣтъ по народному образованію. 
вѣдающій всѣмп дѣлами учебно-воспитательной жизни школы,

2) Ва.илотируется мнѣніе Ііомиссіи о составѣ Совѣта и болыпинствомъ голо- 
совъ противъ 1 гі-ти отвергается.

Ставится на голосованіе нредложеніе Гласнаго Бабенко : опредѣлить составъ 
Говѣта изъ 12-ти лицъ ; 5-ть по выбору Земскаго Собранія, Предсѣдатель Уи- 
равы и 6 по ііьгюру учагелей Инструкторы входятъ съ правомъ совѣща- 
телінаго голоса.

Большинствомъ Собранія принято.
3 ) Отд. 11 п 111 доклада Комиссіи приняты безъ измѣненій.
4) Баллотируется и прпнимается Собраніемъ предложеніе Н . Г . Бабенко —  

хозяйстврнпую часть по народному образованію оставить въ вѣдѣніи Уѣздной 
Земской Управы, впредь до введенія Волостного Земства.

Предсѣдательствующій М . А. Топорковъ заяв.іяеть, что съ вечернимъ ііоѣз- 
домъ сегодня онъ выѣзжаетъ для подготовки къ Губернскому Собранію и такъ 
какъ второй товарищъ Предсѣдателя А. И. Кузнецовъ тоже отсутствуетъ, то не 
признаетъ ли Земское Собраніе необходимымъ избрать въ помощь Предсѣдателю 
хотя одного поваю товарища.

И- И. Лощеновъ проситъ избрать, такъ какъ онъ состоитъ доклацчикомъ 
Просвѣтителыюй Комиссіи и докладовъ не закончилъ.

Товарищемъ Предсѣдателя единогласно избирается В. П. Гусевъ.
Засѣдапіе прерыпается до 8 час. вечера.
ГІо возобновлепіи Предсѣдательствуетъ В. П. Гусевъ. Продолжается рлз-

смотрѣніе доклада Комиссіи объ учрежденіи Уѣзднаго Земскаго Совѣта по дѣіцмь 
народнаго образоваиія.

5) Питается отд. IV . о нравахъ и обязанностяхъ Совѣга взамѣнъ отмѣнен- 
ной ст. 3497 уст. уч. и учебн- завед.

Возішкаютъ нренія ио п. 3 о иодысканіи и нааначеніи унителей и учи- 
телыіицъ.
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Глпсный Кокшаройъ предлагаетъ иеремѣнить ролн Совѣта и учитѳльскаго 
Общества. . : ■ ■, т , і ..

Коробкинъ поддерживалъ.
Бѣляевъ находитъ, что утвержденіе учителей должно происходить не только 

съ согласія мѣстнаго учительскаго Общества, но и общества гражданъ.
Гласный Петровъ считаетъ, что от:$ывъ мѣстнаго населеніл долженъ имѣть 

рѣиіающее значеніе. Инструктора и товарищи прійдутъ къ испытуемому канди- 
дату гостями, а населеніе будетъ видѣть каждый день.

Докладчикъ И. И. Лощеновъ заявляетъ, что было бы странно, если бы 06- 
щество учащихъ поступило противъ вола населенія.

При голосовапіп большинст. 24 иротивъ 3 при 1 воздержавшемся утверждено 
мнѣніе Комиссіи

6) Отдѣлъ у доклада Вомиссіи, замѣняющій ст. 3498 того же устава и 
V I о минимальномъ кворумѣ Совѣта, при которомъ засѣданін считаются состояв- 
шимися, послѣ незначительнаго обмѣна мнѣніями утверждены едвногласно.

7 ) По отдѣлу Ѵ'1І доклада Комиссіи о передачѣ всего дѣлопроизводства по 
народному и внѣшкольному образованію изъ Земской .Ѵправы въ вѣдѣніе вновь 
организуемаго Уѣзднаго Земскаго Совѣта возникаютъ обширныя пренія, въ кото- 
рыхъ помимо гласныхъ и представителей Управы, даютъ разъясненія приглашен- 
ные въ Собраніе бухгалтеръ Управы Пятелинъ и завѣдующій отд. народ. обра- 
зованія Асмусъ, въ результатѣ которыхъ выясняется невозможность нередачи, по 
неразработанности деталей новой организаціи, и разграниченія гіравъ и обязан- 
ностей между Управой и Совѣтомъ. Въ конечномъ выводѣ Собраніемъ принята 
нижеслѣдующая резолюція, внесенная М. В. Корчемкинымъ:

„Признавая выдѣленіе дѣла народнаго образованія во всемъ его объемѣ во 
вновь формируемый оргапъ желагелыіымъ, но имѣя въ виду, что вопросъ этогь 
является недостаточно разработаннымъ, Собрапіе поручаетъ Управѣ совмѣстно съ 
Уѣзднымъ Земскимъ Совѣтомъ по народному образованію и съ приглашеніемъ 
спеціалистовъ разработатъ данный вопросъ во всѣхъ деталяхъ и доложить оче- 
редному Собранію.

6 .
Приступлено къ разсмотрѣнію доклада Управы № 8 по вопросамъ народваго 

образованія.
Заключенія Просвѣтительной Комиссіи докладываетъ И. И. Лощѳновъ.
1) -ІІо ходатайг.тву граждан. дер. Согры Монастырской волости, изложенному 

въ докладѣ Унравы и подкрѣпленноиу особымъ прошеніемъ, поданнымъ въ Соб- 
раиіе, Комиссія полагала бы разрѣшить управѣ открыть здѣсь начальную піколу 
съ предстоящаго учебнаго года.

Собраніемъ разрѣиыется.
2)' Точно также Комиссія іюлагаетъ ѵдовлетворить ходатайство и гражданъ 

переселенцевъ участка «№ 75 „Талый“  Повоселовской волости объ открытіи школы 
въ ихіь поселкѣ. і

Собраніе разрѣшаетъ.
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3) По ходатайству граждапъ д. Б. Черемисиной ФоманскоЙ волости объ 
открытіи школы въ ихъ деревнѣ, Комиссія, иринимая во вниманіе, что ближай- 
іпее отъ нихъ 2-хъ классное Фо.минское училище имѣетъ помѣщеніе для ночлеж- 
наго пріюта —  полагаетъ окончательное выясненіе и рѣшеніе этого вопроса пе- 
редать Уѣ.чдному Земскому Совѣту по народному образоианію.

Гобраніе соглапіается съ мнѣніемъ Комиссіи.
4) По ходатайству гражд. —  переселенцевъ ѵч № 64 Верхне-ПІарин- 

скаго Новоселовской волости Вомиссія полагаетъ —  разрѣшить Управѣ открыть 
въ ихъ поселкѣ начальную школу съ начала иредстоящаго учебиаго года.

Собраніе разрѣшаетъ.

5) Не имѣя достаточныхъ свѣдѣній для опредѣлепія необходимости открытія 
училища въ дер- Гаревой Топорковской волости, Вомиссія полагаетъ вопросъ объ 
этомъ передать для разрѣшенія въ Уѣздный Земскій Совѣтъ ио іыродному обра- 
зовапію.

Собрйпіе сог.іашается съ мнѣніемъ Вомиссіи.

6) При осуществленіи намѣченной школьной сѣти, Комиссія полагала бы 
ходатаВство гражданъ —  переселенцевъ объ открытіи учи.іиіцт, на участкахъ 
№ 4 8  и 127 удовлетворить въ первую очеродь, вопросъ же объ открытіи но- 
ьыхъ училищъ, намѣченныхъ школьноП сѣтью въ остальныхъ селеніяхъ, за не- 
имѣніемъ особыхъ ходатайствъ отт. населенія, передать на разрѣшеніе Уѣзднаго 
Земскаго Совѣта по народному образованію.

Собраніе соглашается съ мнѣпіемъ Комиссіи.

7 ) Комиссія нолагаетъ разрѣшить Управѣ выдавать учащимъ начальныхъ 
училищъ, нолучающимъ жалованье изъ средствъ Земства, ввидахт. уравненія съ 
полѵчающими отъ Казны, добавочно по 20 р. въ мѣсяиъ съ 1-го марта с. г.

Собраніе разрѣшаетъ.
8) По вопросу о церковно-приходскихъ школахъ, Вомиссія, въ виду поста- 

новленія 1-го учительскаго съѣзда Верхотурскаго уѣзда о желательности перехода 
церковно-приходскихъ школъ въ вѣдѣніе Минист. Народнаго Просвѣиіенія въ 
цѣляхъ созданія единой русской школы, высказывается за необходимость принятія 
школъ духовнаго вѣдомства въ уѣздѣ Уѣзднымъ Земствомъ и иорученіе Управѣ 
возбудить немедленпо ходатайство иредъ Правительствомъ о передачѣ упомяну- 
тыхъ школъ въ вѣдѣніе Земства съ начала 1917/18 учебнаго года.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Вомиссіи и поручаетъ Уѣздному Зем- 
скому Совѣту по народному образованію разработать вопросъ о пріемѣ 'и доло- 
жить будущему очередному Собранію.

9) Ходатайство ІІедагогическаго Совѣта и Родительснаю Комигета Нижне- 
Тагильскаго реальнаго училища объ оказаніи единовреленпаго пособія въ суммѣ 
500 р. на открытіе съ иредстоящаго учебнаго года параллельнаго отдѣленія пер- 
ваго класса Вомиссіи полагала бы удовлетворить.

Собраніе разрѣшаетъ Управѣ выдать просимое пособіе изъ оборотпыхъ 
средстіп. и внссти въ смѣту 1918 года
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7 . 0 :  Г  : Ч /  !■•

Ошшается воззваніе девяти гласныхъ нижеслѣдующаго содержанія : Граж-
дане. Сегодня 1.7 іюня. Черезъ двѣ недѣли начнетея страда Сможемъ ли чы до 
страды заковчиті. сессію ? Давайте убѣдителыю просип. іюменыно говорить и 
больше дѣлать, ибо дѣла еще миого. Мы такъ много товоримъ и ничего не 
дѣлаемЪ'.>■ г . ••іп ъ і ;..мі .Інй .гно/<і»|0 .<! ./ .

Нринимается къ свѣдѣнію.

8. ■ - ’ ;1

ГІо докладу Унравы № 9 о борьбѣ съ шянствомъ И. И. Лоіценовъ доклады- 
ваеіъ мнѣніе Просвѣтиіелыюй Комиссіи.

Въ дополненіе къ докладу Управы Комиссія высказывается за организацію 
Земствомъ разумныхъ развлеченій для парода, какъ то :

1) вечерніе курсы для взрослыхъ,
2) Сиектакли, литературные вечера,
3) чтенія съ волшебныхъ фонаремъ,
4 ) лекціи по различнымъ научнымъ воііросамъ и
т. п., ибо, Комиссія думаетъ, что только развитіе культурныхъ нотребностей 

населенія обезпечиваетъ уничтоженіе пьянства, на что потребуются отъ Земства 
ассигнованія и въ виду этого полагаетъ передать въ Управу для разработки къ 
докладу по внѣіпкольному образованію очередному Собранію.

Гласный Южаковъ ироситъ огласить законъ о повышеніи наказавій за
ПЬЯНСТВО. і ,  .І ■•

Гіредсѣдательствующій Гусевъ В. П. читаетъ постановленіе Временнаго 
Правительства, напечатанное въ № 71 вѣстника Временпаго Правиіельства.

П. А. Пинягинъ предлагаетъ ножеланіе ГІросвѣтительной Комиссіи передать
д.ія ра.іработки къ .ѴѢідный Земскій Совѣгь по народному образованію.

П- В. Кокшаровъ находитъ необходимымъ имѣть уѣзднаго земскаго инструк-
юра по устройсгву спектаклей въ деревняхъ и селеніяхь.

А. В. Бѣляевт докладываетъ о мѣропріятіяхъ просвѣтительнаго харакгера 
противъ пьянства проводимыхъ отдѣломъ внѣшкольнаго образованія, по док.іадѵ
котораго и натлежитъ разработатч данный вопросъ къ очередн:іму Собранію.

П. А. Данилолъ — необходимо сейчаеъ же передать въ смѣтную Комиссію 
д.чя ассигнованія средствъ.

С. -А. ІПмаковъ несогласенъ съ Диниловымъ. Необходимо сначала разработать 
опредѣ.тенный планъ. ’ {іаиі: ,-гри н

Постановлено : передать въ Уираву. для ра :чработки ио докладу о внѣіиколь- 
номъ образованіи очередчому Собрапію.

9.

Оглашается заявленіе учащихъ Надеждинскаго завода объ обезпеченіи помѣ- 
щеніяыи іиколъ на предстоящій годъ.

Просвѣтительная Комиссія полагаетъ передать въ; Смѣтную Комиссію,
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М. В. Корчемкинъ указываетъ, что въ Надеждинскомъ заводѣ построено ло 
20-ти заводскихъ зданіП за счетъ прибылей и дотацій. Обязанность завода обез- 
печигь дѣтей рабочихъ шко,!іыіыми номѣщеніями. Гіредлагаетъ просить Министра 
труда объ обращеніи нодъ школы тѣхъ изъ нихъ, которые по ѵсмотрѣнію Управы 
можно занять.

Прекращена запись ораторовъ.
А . В . Орѣховъ. Мнѣ извѣстно, что въ Надеждинскомъ заводѣ недосгатокъ 

зданій для размѣщенія рабочихъ. Для этого и строятся новые бараки.
Постановлено: передагь въ Смѣтную Комиссію.

10.

По ходатайству Усть-Хмѣлевскаго временнаго волостного Кояитега отъ 
3 мая № 624 объ открытіи въ селѣ Усть-Хмѣлевскочъ народной библіотеки- 
читальни, Просвѣтительпая Комиссія полагаетъ открыть пока читальню, а при 
разработкѣ сѣти библіотекъ имѣть въ виду Усть-Хмѣлевскую библіотеку-читальню.

А. В. Бѣляевъ полагаетъ внести въ сѣть будущаго года.
Собраніе соглашается съ мнѣніемь Комиссіи.

11.

Разсмагривается прошеніе ириходскаго Попечительства ІПахтипской мечети 
въ поселкѣ Богословскій Рудникт, отъ 11 іюня. пунктъ 1-й котораго о предста- 
вительсгвѣ мусульманъ въ Земскомъ Собраніи уже разсмотрѣнъ и разрѣшенъ 
Собраніемъ. По нун. 2-му объ открытіи при Земствѣ Мусульманскаго отдѣла по 
народному образованію Просвѣтителыіая Комиссія полагаетъ, что «Ѵѣздный Зем- 
скій Совѣтъ по народному образованію долженъ теперь же озаботиться подыска- 
ніемъ кандидата на должность Инструктора по образованію мусульманъ уѣзда н 
представить его на утвержденіе общества учащихъ г. Верхотурья, нри этомъ Ко- 
миссія думаетъ, что Земское Собраніе • настоящей сессіи должно обезпечиті, его 
содержаніе изъ смѣтныхъ сѵммъ по народному образованію.

Собраніе соглашается съ мпѣніемъ Комиссіи.
ІІо  п. и. 3, 4 и 5 —  о иостройкѣ новаго зданія для мужского училища, 

объ установлсніи штата учигелей въ русско-татарскихь школахъ и обь открытіи 
русско-татарской библіотеки-читалыш, Комиссія иолагаетъ поручить Уиравѣ ообрать 
всѣ надлежащія свѣдѣнія для удовлетворенія этихъ иросьбъ и свои соображенія 
представить Уѣздному Земскому Совѣту по народному образованію, для доклада 
предстоящему очередному Собранію.

Предоставляется слово Представителю отъ мусулі манъ Шахтинскмго ирихода, 
ІІроситъ нынѣ же ассигповать потребныя средства на содержаніе русско-татар- 
скихъ школъ.

Коробкинъ —  поручить Сонѣту разработать, а на учителей ассигновать 
сре; ства.

Докладчикъ Лощеповъ. Спѣшно разрѣшить нельзя. Нужно іюдыскать ин- 
структора и совмѣстно оъ нимъ составить проектъ.
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Представнте.іь мусульманъ. НаЛдется ли подходящее ,іицо аа инструкторское
М Г.СТО ? , ,

II. И. Лощеновъ рекомендуеть избирать инсгруктора.
Ставится на баллотировку заыюченіе Ко.шссіи и Собраніемъ утверждается.

12.
Разсматривается ходатайство Совѣта крестьянскихъ депугатовъ Бапікарской 

во.тости, внесенное при надписп Управы 24 объ открыгіп въ волости Высшаго 
началі.наго учи.шца съ классами ручного труда и курсами по сельскому хозяй- 
сѵву и объ ускореніи открытія вь с. Багпкарскомъ библіотеки-читальни и чита- 
ленъ ио селеніямъ.

И. И. Лощеновъ. При обсужденіи настоящаго ходатайства Комиссія 
пригала къ заключенію: Высшее начальное училище въ с. Бапікарскомъ возможно 
открыть въ текущемъ году и приступить къ занятіямъ въ будущемъ 1917/18 
уч. году въ первыхъ двухъ классахъ, но только при условіи, если зданіе Во- 
лостного Правленія будетъ освобо;ь*дено виолнѣ и передано въ собственность Зем- 
ства, Обезпеченіемъ будушаго названнаго училища учительскимъ персоналомъ 
долженъ озаботиться немедленно вновь организуемый Уѣздньій Земскій Совѣтъ по 
народному образованію. Для приспособленія упомянутаго зданія для названнаго 
училища, Комиссія полагаетъ, что Собраніе текѵпіей сессіи должно разрѣшить 
Управѣ нроизвести необходимыя затраты и объ израсходоваоной суммѣ доложить 
будущему очередному Собранію, внеся ее въ смѣту 1918 года. Кромѣ того, ио- 
ручить Уиравѣ представить будущему очередному Собранію планъ и смѣту на 
нерестройку и расширеніе вышеупомянутаго зданія. Обмеблированіемъ же зданія 
и обезпеченіемъ учительскаго нерсонала квартирами граждане Башкарской волости 
должны озаботиться сами за свой счетъ.

Содержаніе штаіа учителей, зданія училища и прислуги Земство должно
в.іять на себя; Собраніе должно поручить Унравѣ ходатайствовать нредъ Прави- 
те.тьствомъ объ отпускѣ средствъ, необходимыхъ для иолпаго содержанія и оборудо- 
нанія названнаго высшаго началыіаго училиіца.

Завѣдуюіцій отд. внѣгакольнаго образованія А' В . Бѣлясвъ сообіцаетъ, что 
книги для Башкарской библіотеки-читальни готовы и отправлены. Вибліотека 
с оро будетъ открыта.

Собраніе, безъ иреній, единогласно соглашается со всѣми заключеніями Про- 
свѣтительной Комиссіи и поручаетъ Управѣ пристуиить къ ихъ исполненію.

13.

Оглашается заявленіе гражданъ дер. Малой Имянной о томъ, что признанный 
гласнымъ отъ Имянновской волости М. В. Жиделевъ избранъ не всей волостью, а 
только сельскимъ сходомъ дер. Болыпой Имянной и что удостовѣреніе его полно- 
мочій Волостнымъ Правленіемъ неправильно.

Разсмогрѣвъ это заявленіе, Президіумъ нашелъ, что въ заявленіи гражданъ 
д. Малой Имянной усматривается жалоба на неправильность выборовъ и засвидѣ-
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тедьствованін Волостнымъ Правленіемъ доставленной въ Земское Гобраніе к о іі іи  

мриговора, каковаи жалооа до.іжна подлежаті» вѣдѣнію Уѣзднаго Комиссара
II. В. Кокшаровъ: Ввиду обжалованія выборовъ, гласный Жиделевъ уТрачи- 

ваетъ сіши ирава.
С. А. ПІмаковъ До провѣрки жалобы такого рѣшснія принять нельзя. 

Представленный Жиделевымъ документь въ свое время сомнѣній не встрѣтилъ, и
Жиделевъ признанъ гласнымъ.

Соглашаясь съ заключеиіемъ Президіума, Собраніе ностановило —  нередать 
жалобу Уѣздномѵ Комиссару.

Засѣданіе закрыто. Слѣдующее назначаегся на завтра съ 12-ти час. дня.
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Ж У Р Н А Л Ъ  № 7

Верхотурскаго Уѣзднаго Земскаго Собранія 
34-й чрезвычайной сессіи.

Засѣданіе 18 іюня 1917 года.

Засѣданіе открывается нодъ иредсѣдательствомі. В. Ц. Гусева.

і ;

Оглаіиается порядокъ дня:
1 ) Докладъ Просвѣтителыюй Комиссін,
2) „  Юридической Комиссіи,
3) „  Кустарно-Промыніленной Комиссіи,
4) „  Смѣтной Ііомиссіи,
5) Выборъ Мировыхъ Судей, Членовъ Уѣздмаго Земскаго Совѣга по народ- 

ному образованію, Членовъ Уѣзднаго Земельнаго Комитета и нредставителей част- 
ныхъ землевладѣльцевъ въ Волосгныя Продовольственныя Управы.

Собраніе утверждаетъ.

2 .

И. И. Лощеновъ докладываетъ заключеніе Просвѣтителыюй Комиссш по 
ходатайотву Родительскаго Комитета Нижне-Салдинскаго высшаго начальнаго учи- 
лища отъ 3 мая оего года.

1) Объ открытіи въ Н.- Салдинскомъ заводѣ средняго учебнаго заведенія об- 
шеобразовательнаго смѣшаннаго типа

и 2) Ѳбъ ассигнованіи суммъ на увеличеніе содержаиія иреиодавателю графи- 
ческихъ искуствъ въ Н.-Салдинскомъ высшемъ начальномъ училищѣ,

Первое изъ этихъ ходатайствъ Комиссія иолагаетъ нередать на размотрѣніі' 
и заключеніе Уѣздному Земскому Совѣту ио народному образованію, а второе 
удовлетворить.

Собраніе съ заключеніемъ Просвѣтительной Комиссіи соглашается и вопросъ 
объ опредѣленіи размѣра добавочнаго вознагражденія преиодавателю графическихъ 
искуствъ и указаніе исгочника, изъ котораго надлежитъ таковое выдавать, пере- 
даетъ на разсмотрѣніе Смѣтной Комиссіи.

3.

Разсматривается ходатайство гражданъ деревень Дружинино-Злыгостевой и 
другихъ Красногорской волости, прислаиное при бумагѣ Батраково-Злыгостевскаю 
Комигета общественной безонасности отъ 12 іюня № 4 2 :
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І )  Объ утвержденіи штатной учительницей временно исполнявшей эту обя- 
йанность въ Злыгостевской иачальной школѣ РІр. Дм. Чекулиной ;

и 2) 0 выдѣленій части Салдинской библіотеки-читальни въ ихъ Злыгостев- 
скуК) школу, съ добавленіемъ выписки газетъ съ тѣмъ, чтобы обраЗованной та- 
кимъ образомъ библіотекой завѣдывала нросимая учительница и читала народу 
лекціи.

Просвѣтительная Комиссія, какъ о томъ доложилъ И. И. Лощеновъ, по иер* 
вому ходатайству полагала бы разрѣшить Управѣ выдавать Чекулиной жаловаиье 
въ іюнѣ и іюлѣ мѣсяцахъ, а Чекулиной рекомендовать обратиться въ Верхотурское 
общество учащихъ съ ходатайствомъ объ утвержденіи ея въ должносги учитель- 
ницы Злыгостевскаго училища; по отношенію же раздѣленія Салдинской библіотеки- 
читальни высказывается отрицательно, полагая при этомъ разрѣшить Управѣ вы- 
писать, какія нозможны, газеты для просителей на общіе кредиты по внѣшколь- 
ному образованію.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.

4.

ІТо ходатайству гласнаго Л. И. Пепелева объ огкрытіи въ Нейво-Шайтан- 
скомъ заводѣ съ предотоящаго учебнаго года Высшаго начальнаго училища 
I іросвѣтительная Комиссія полагаетъ поручить Управѣ совмѣстно съ Уѣзднымъ 
Земскимъ Совѣтомъ по народному образованію обсудить вопросъ деталыю и свои 
соображенія представить на благоусмотрѣніе нредстоящаго очередного Собранія, при 
чемъ Комиссія находитъ возможнымъ рекомендовать учительскому персоналу 
Нейво-ІІІайтанскаго 2-хъ класснаго училища вести занятія въ IV  и V отдѣленіи 
по нрограммѣ первыхъ двухъ классовъ средняго учебнаго заведенія, если они, учи- 
теля. находятъ себя для того вполнѣ подготовленными.

:П . В. Кокшаровь со второю частью зашоченія Комиссіи не согласенъ.
П . М. Коробкинъ мнѣніе Комиссіи ноддерживаетъ цѣликомъ.
М. В. Ііорчемкинъ привѣтствуетъ предложеніе Просвѣтительной Комиссіи о 

рекомендаціи учителямъ ввести преподаваніе по программѣ среднихъ учѳбныхъ 
заведсній, но не согласенъ на предоставленіе введенія этого усмотрѣнію учителей, 
а иолагалъ бы предложить Просвѣтителыюй Комиссіи самой оцѣнить силы препо- 
давателей и разрѣшить вопросъ въ томъ или ипомъ смыслѣ въ кагегорической 
формѣ.

П . А. Даниловъ высказывается за согласовапіе программъ двухклассныіъ 
училищъ съ высшими начальными училищами.

Прекращается запись ораторовъ.
А. Н. Романовъ. Если нѣтъ соотвѣтствующихъ учителей, надо просить не- 

медлепнаго открытія учительской семинаріи, и вопросъ объ этомъ проситъ поста- 
вить на обсужденіе, но Собраніе съ этимъ не соглашается, мнѣніе же Комиссіи 
при голосованіи болыиинстромъ голосовъ принято.

5.
На очереди ходатайство завѣдуюпіаго Верхне-Туринскаго 2-хъ клас. училища
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В. М. Ильинскаго о разрѣшеніи преобразовать I V  и V* отдѣленія въ 1-й и 2-й 
классы Высшаго начальнаго училища.

Просвѣтительная Комиссія вынесла такое же лаключеніе, какъ и но Нейво- 
Шайтанскому.

С . А. Шмаковъ интересуется, выражало ли желаніе на такое преобразованіе 
мѣстное общество.

ГласныО огъ Верхне-Туринскоіі волости Чуйкинъ заявляетъ, что мѣстное об- 
щество ассигновало уже на иокуику дома 5000 рублей. и подходящій домъ уже 
подысканъ, но на покунку его не хватаегъ 7000 руб., объ ассигнованіи каковой 
суммы и проситъ Собраніе, чтобы дало возѵожность иомѣстить въ этомъ домѣ 
всѣ классы, разбросанные по квартирамъ.

По ходатайству завѣд. 2-хъ кл. училищемъ Ильинскаго Собраніе соглашается 
съ мнѣніемъ Просвѣтительной Комиссіи, а заявленіе гласнаго Чуйкина передаетъ 
на обеужденіе Смѣтной Комиссіи.

6 .
По ходатайству гласнаго Верхне-Салдинской волости, завѣдѵющаго 2-хъ 

классвымъ училищемъ П. А. Данилова о иреобразованіи вгорого класса этого учи- 
лища въ Высшее начальное училище, Просвѣгительная Комиссія иолагала бы —  
норучить Управѣ сои.мѣстно съ Уѣзднымъ Земскимъ Совѣтомт. по народному об- 
разованію обсудить детал'>но вопросъ и свои соображенія представить на благоусмо- 
трѣніе очередного Земокаго Собранія.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.

7.

Заслушано ходатайство того же гласнаго Данилова объ открытіи въ Верхне- 
Салдинскомъ заводѣ новаго 3-хъ комплектнаго однокласснаго начальнаго училища 
и пяти иараллелей нри 2-хъ классвомъ училищѣ.

Просвѣтительная Комиссія высказалась за удовлетвореніе.
Вопросъ объ ассигнованіи средсгвъ нередаегся на заключеніе Смѣтной Ко- 

миссіи.

8.
Разсматривается ходатайство Турьинскаго Комитета общественной безонасности 

отъ 10 іюня № 190.
1-е. 0 преобразованіи 2-хъ класснаго училища въ Высшее начальное съ 

открытіемъ въ нынѣшнемъ году 3-го класса и 1-го иараллельнаго,
2-е. 0 иредоставленіи Земствомг виредь до ностройки особаго зданія

денежныхъ средствъ для найма зданій для указаннаго въ и. 1-мъ преобразованія.
3-е. Объ открытіи новаго смѣшаннаго начальнаго училища на 150 уча-

ІДИХСЯ.

4-е. 0 ностройкѣ зданія для татарскаго мужского училища.
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5-е. 0 принятія на счбтъ Земства содержанія учителей въ татарскихъ 
школахъ.

6-е. Объ открытіи на земскій счетъ русско-татарской читальни въ поселкѣ 
Ш ахта и

7-е. Объ органвзаціи при Земствѣ особаго мусульманскаго отцѣла по 
народному образованію, вѣдаюіцаго какъ школьное, такъ и внѣшкольное образо- 
ваніе.

Просвѣгительная Комиссія, заключенія которой докладываетъ Ив. Пв. Лоще- 
новъ, полагаетъ:

1) По п. п. 1 , 2 и 3 —  поручить Управѣ разработаті детально упомяну- 
тые въ нихъ вопросы совмѣстно съ Уѣзднымъ Земскимъ Говѣтомъ по народному 
образованію и свои соображенія представить очередному Собранію.

2 ) По и. 4 -  вопросъ о иостройкѣ зданія передать на разсмотрѣніе Смѣт- 
ной Комиссіи.

3) По п. 5 —  содержаніе учителей въ татарскихъ школахъ принять на 
счетъ Земства.

4) По п. п. 6 и 7 заключенія даны особо.
Собраніе, безъ преній, соглашается съ мнѣніемъ Просвѣіительной Комиссіи 

и вопросъ о постройкѣ зданія передаетъ на заключеніе Смѣтной Комиссіи.

9.

Оглашается заключеніе Просвѣтительной Комиссіи по.заявленію гласнаго отъ 
Ново-Лялинскаго завода И. Ф. Сіова объ оказаніи матеріальной поддержки рабочимъ
Ново-Лялинскаго завода въ дѣлѣ политическаго иросвѣщенія.

Комиссія высказалась за удовлетвореніе, а вопросъ о размѣрѣ помощи нола- 
гала бы передать на разсмотрѣніе Смѣтной Комиссіи.

Н- Г .  Вабенко полагаетъ прежде всего передать это ходатайство для раз- 
работки въ Земскую Управу,

И. Я . Черемныхъ —  возвратить ві. Просвѣтительную Комиссію для опре- 
дѣленнаго заключенія, что нужно сдѣлать и какая сумма на это потребуется.

Гласный Сіовъ заявляетъ, что необходимо ионолненіе имѣюіцейся у Совѣта 
рабочихъ и солдатскихъ депутатовъ библіотеки общей литературой, такъ какъ къ 
Совѣту обращается за ней значительное число населенія съ ближайшихъ посел-
кові., Размѣръ пособія желательно опредѣлить въ 5 0 0 -  600 руб.

А. Н. Романовъ высказывается за отклоненіе.
Гласный Исакові. тоже.
Ставится на баллотировку мнѣніе Нросвѣтителыюй Комиссіи и болыпинствомъ 

голосовъ отклоняется.
Предложеніе Н. Г. Бабенко —  иередать въ Унраву для разработки — при- 

нимается,

10.
И. И. Лощеновъ докладываетъ, что Просвѣтителыіая Комиссія, ознакомив-
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шись съ пропіеніемь уполыюмоченнаго муоульманъ каменно-угольной копи Бо- 
гословскаго Горняго Округа ХасанОва об огкрытіи зн счетъ Земства Мектебе; 
поступивпіимъ непосредственно вь Собраніе, -  признала необходимымь передать 
таковое на заключеніе Управы и Смѣтной Комиссіи-

Собраніе съ мнѣніемъ Комиссіи согласилось, и проіпеніе передано въ Упраку.

11. . ОТЭЯЭД МЖМІвТ8Х*!)ММіП

Слушается нрошеніе завѣдующаго Нижне-Туринскимъ 2-хъ класснымъ учили- 
щемъ М. А. Топоркова о преооразованіи 4 и 5 отд. въ I п II классы Высшаго 
нача.іьнаго учи.шща.

Оросвѣтительная ЬомвссІя полагаетъ иоручить Управѣ разработать детально . 
этотъ вопросъ совмѣотно съ Уѣзднымъ Совѣтомъ по народному образованію и 
свои соображенія представить на усмотрѣніе очередного Сооранія.

Собраніе сог.іашается съ мнѣніемъ Комиссіи

Ставигся на обсѵжденіе ходатайство Правленія Общества учащихъ Верхотург 
скаго уѣзда отъ 10 іюня ,№ 31 о дополнительномъ ассигнованіи 12 тыс. руб. 
на оплату труда работниковъ по политическому просвѣщенію народа; упомянутыхъ 
работниковъ Прав.іеніе намѣтитъ послѣ прослуиіанія ими организованныхъ съ 12-го 
іюня 2-хъ недѣльныхъ курсові> политической грамотнооти.

Просвѣтительння Комиссія, какъ доложилъ И. И. Лощеновъ, иолагаетъ — 
поручить Управѣ ходатайствовать предъ Губернскимъ Земствомъ отъ отпускѣ 
10000  р. въ распоряженіе Правленія Общества ѵчащихъ Берхотурскаго уѣзда 
изъ кредита въ 120.000 рублей, отпущеннаго на организацію политическихъ 
курсовъ.

II Г. Бабенко. Въ первомъ ходатайствѣ, уже разсмотрънноиъ Собраніемъ, 
Правлсіііе Общества учапшхъ сумму потребныхъ средствъ на курсы опредѣляло 
менѣе, и если иринять во вниманіе сдѣланное уже ассигнованіе и 5 тыс. руб., 
которыо Общество учашихъ имѣетъ получить отъ Екатеринбургскаго Кресті.янскаго 
Союза, то недостатокъ средствъ не долженъ бы превышать 3-хъ тысячъ рублей.

Возникаютъ иренія.
М. В. Корчемкинъ предлагаетъ разсматривать это ходатайство въ связи съ 

такимъ же ходатайствомъ Нижне-Тагильскаго Крестьянскаго съѣзда, иредстанители 
отъ котораго ждутъ здѣсь рѣшенія Собранія.

К ,  0. Руды разъясняетъ цѣль курсовъ, преслѣдующихъ политическое 
нросвѣщеніе народа.

М. В. Корчемкинъ замѣчаетъ, что вопросъ не въ разъясненіи цѣли курсовъ, 
а къ совмѣстномъ разсмотрѣніи двухъ однородныхъ ходатайствъ и настаиваетъ на 
своемъ предложеніи.

IIредложеніе Корчемкина иоддержикаетъ А. Н. Романовъ.
П. В. Кокпіарокъ высказыкается иротивъ обращенія отъ имеви Земскаго Со- 

бранія къ Губернскому Земству. . ч . о .. . ,м
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Гласный Южаковъ. Говорятъ, что куроы для крестьянъ, между тѣмъ до 
начала ихъ въ деревняхъ никакихъ объявленій не было и въ вывѣшашюмъ здъоь 
объявленіи не указано, гдѣ зти курсы будутъ.

Гласный —  учитель Чемодановъ поддерживаетъ ходатайство и заьлюченіе 
Просвѣтвтельной Комиссіи. Деньги нужны на разъѣзды лекторовъ. Общество 
учащихъ съ Крестьянскимъ Союзомъ пойдетъ рука объ руку.

Предсѣдательское мѣсто занимаетъ И. И. Лоіпеновъ.
И. Я . Черемныхъ высказываетоя за совмѣстное гразсмотрѣніе настоящаго 

ходатайства съ ходатайствомъ организаціи Крестьянскаго союза о поообіи на ту 
же просвѣтительную цѣль.

Гласный Башкировъ подтверждаетъ, что никакихъ объявленій о Н.-Тагиль- 
скихъ курсахъ оъ 12-го іюня до открытія Земокаго Собранія въ деревняхъ полу- 
чено не было. Обществу учителей на эти куроы вчера асоигновано 4 тыс., се- 
годня снова просятъ 12 тыс. руб.

К. 0 . Руды утверждаетъ, что объявленія о курсахъ были разосланы по 
деревнямъ. Въ редакцію объявленія дѣйствительно вкралоп. существенное опуще- 
ніе о мѣстѣ курсовъ, но на мѣстахъ уже знали, что курсы будутъ въ Тагилѣ. 
Крестьянскій Союзъ для этихъ же курсовъ проситъ пособіе.

Гласные Петровъ предлагаетъ возвратить въ ГІросвѣтительную н Смѣтную 
Комиссіи для совмѣотнаго разсмотрѣнія обоихъ ходатайствъ,

ГІ. А. Даниловъ поддерживаетъ оба ходатайсгва.
Пепелевъ. Ходатайство Правленія Общества учащихъ о пособіи въ 10 тыс. 

руб. было уже разсмотрѣно ' во вчерапшемъ заоѣданіи. Сегодня снова вносятъ и 
уж& о 12 тыс. руб.

И. И. Лоіценовъ разъясняетъ, что по этому вопросу на производствѣ Собра- 
нія оказалось двѣ бумаги. Одна изъ нихъ въ Смѣтной Комисоіи, другая въ 
Просвѣтительной. По первой испрашивалось 12 тыс., а второй Правленіе про- 
сило ассигновать хотя бы 10 тыс. Эта вторая бумага и прошла въ Собрапіи 
виередъ, но заключеніи Смѣтной Комиссіи. Всѣхъ средствъ трсбуется 17 тыс. 
руб., но Просвѣтительная Комиссія оогласна ионизить опредѣленную сю сумму и 
проситъ возбудить ходатайство предъ Губернскимъ Земствомъ лишь о 8 тыс. руб.

А. В. Бѣляевъ замѣчаетъ, не будетъ ли еще третьей бумаги о 40 тыс. руб.
Заключеніе Комиссіи ставится на баллотировьу, и порученіе .Ѵиравѣ обра- 

титься съ просьбою въ Губернское Земство объ отпѵскѣ 8 тыс. руб. иринимаетоя 
болыпинствомъ 28 противъ 5 при 10 воздержавшихся.

ГІредсѣдатель Управы Черемныхъ вноситъ предложеніе обусловпть выдачу 
пособій организаціямъ —  представленіемъ отчетовъ о курсахъ.

М. В. Корчемкинъ считаетъ необходимымъ при обращеніи съ такими хода- 
тайотвами представлять программу курсовъ и ооставъ лекторовъ.

Оба предложенія Собранісмъ принимаются.

13.

Ив. Вас. Гіетровъ докладываетъ заключеніе Юридической Комиссіп по докладу 
Унравы № 2 о Волостномъ Земокомъ Управленін.
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Г . Я . Копыловъ высказываетъ пожелапіе, прежде иерехода къ обсужденію 
зак.іюченіП Номиссіи, выслущать общіП об.юръ докладчика о существѣ и значеніи 
реформы.

Собраніе соглашается.
Иванъ Васильевичъ, освѣтивъ вкратцѣ яѣкоторыя стороны производства вы- 

боровъ и нредѣлы вѣдѣнія Волостныхъ Земствъ. переходитъ къ чтепію заключеній 
Комиссіи, но Предсѣдатель Управы И. Я . Черемныхъ проситъ допустить сужденіе 
по обіцему обзору и заданіе докладчику вопросовъ о разъясненіи тѣхъ или иныхъ 
сторонъ разсматриваемаго положенія.

Возвращенный къ общему обзору докладчикъ читаетъ положеніе о Волост- 
номъ Земскомъ Управленіи по тексту.

И. Я. Черемныхъ находитъ, что такой способъ ознакомленія займетъ много 
времени, —  проситъ Собраніе разрѣшить ечу дополнить сказанное докладчикомъ 
нъ общихъ чертахъ и ііо полученіи на это согласія освѣщаетъ сущность и значе- 
ніе вводимой реформы.

Задается нѣсколько вопросовъ по существу сказаннаго, на которые отвѣчалъ 
И. Я . Черемныхъ, докладчикъ и другіе.

I I .  В Корчемкинъ высказываетъ пожеланіе, что-бы временное Положеніе о 
Волостномъ Земскомъ Унравленіи было исчерпывающе освѣиіено на устраиваемыхъ 
въ Н.-Тагилѣ курсахъ политической грамоты.

Докладчикъ снова оглашаетъ заключенія Юридической Комиссів, подвергнутыя 
въ отношеніи ассигнованій на введевіе въ дѣйствіе Положенія о Волостномъ Зем- 
окомъ Управленіи с о в м ѣ с т н о м у  обсужденію въ Смѣтной Комиссіи, которая сокра- 
тила общее ассигнованіе со 100 тыс. руб. па 79 тыс. руб., имѣя въ виду, что 
вт> нѣкоторыхъ мѣстностяхъ, часть Предсѣдателей и Членовъ избирательныхъ Ко- 
миссій, вѣроятно, откажется отъ вознагражденія за свой трудъ, или на покрытіе 
расходовъ согласится иолучить менѣе, чѣмъ было предложено Юридической 
Комиссіей.

Соглашаясь съ этими иредложеішыи, Собраніе ііостановило:
! )  Ввидахъ наиболѣе успѣшнаго ироведенія выборовъ волостцыхъ земскихъ 

гласныхъ разрѣшить Земской Уиравѣ оплачивать трудъ приглашаемыхъ ею 
Ііредсѣдйтелей волостныхъ избирательныхъ Комиссій за все время исиолненія ими 
этихь обязанностей мѣсячнымъ окладомъ жалованья не свыше 150 руб. въ 
мѢ с і щ ъ ,  ассигновавъ на это 36.000 руб.

2) Разрѣшить также оплачивать и трудъ членовъ волостныхъ избирательныхъ 
Комиссій, -какъ ириглашаемыхъ Управою, гакъ и делегируемыхъ Общественными 
организаціями, если они встрѣтятъ затрудненія въ безплатномъ участіи, суточнымъ 
вознагражденіемъ въ размѣрѣ 3 руб. за каждый донь, проведенный ими ири 
иснолненіи обязанностей члена волостной избирателыюй Комиссіи, ассигновавъ 
на это 32.400 руб.

и 3) На всѣ ирочіе расходы по введенію въ дѣйствіе Положенія о нолост- 
номті Земскомь Уиравленіи ассигновать 10 600 руб., что въ общемь и составигъ 
сумѵіу въ 79,000 руб-

4) ІІринимая во вниманіе затруднительное состояніе земской кассы, разрѣ-
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Иіитъ Упранѣ сумму эту временно иозаимствовать у банковъ, или у чястныхъ 
Лццъ на во;іможно льготныхъ условіяхъ ири унлатѣ °/0 не свыше 8 годовыхъ, воз- 
будивъ при этомъ ходатайство предъ Временнымъ Правительствомъ о прииятіи 
этвхъ расходонъ на счетъ Казны, а еслв таковое будетъ огклонено, или удовлет- 
иорено не полностію, то соотвѣтствуюшую сумму впести въ расходную слѣту 
1918 года.

14.

На очереди доклгдъ Управы № 4 о дополнительномъ избраніи семи Времен- 
Ныхъ Судей.

Докладчикъ Юрпдической Комиссіи Ив. Вас. Петровъ заявляетъ, что ввиду 
полученной циркулярной телеграммы Губернскаго Комиссара на иия Предсѣдателя 
Земской Управы и Уѣзднаго Комиссара за Л» 637 о ироизводствѣ выбора Миро- 
выхъ Судей по постанонленію Временнаго ГІранительства огъ 4 Мая с. г., 
оцубликованному въ № 51 вѣстника Вроменнаго ІІравительства, на ближайшихъ 
Земскихъ Собраиіяхъ, не ожидая введенія реформы мѣстнаго Самоуправленія и 
ввиду постановлеиія Временнаго Гіравительства отъ 30 Мая, расиубликованпаго 
въ томъ же Вѣстникѣ отъ 8 іюня № 74 о нредоставленіи Мировымъ Судьямъ, 
избраннымъ на основаніи иостановленія 4 мая, впредь до образованія на мѣстахъ 
Волостныхъ Земскихъ Учрежденій разрѣшать во внѣ городскихъ учасгкахъ всѣ 
подвѣдометвеиныя имъ дѣла единоличпо —  пастоящему Земскому Собрапію над- 
лежитъ избрать ие временныхъ судей, а Мировыхъ Судей по постановленію 4 мая, 
а иотому Юридическая Комиссія, признавъ докладъ Управы о дополнптелыюмъ 
иибранііі Временныхъ Судей утративиіимъ основанія, разсматривала вопросъ въ 
согласіи съ предложеніемъ 1'убернскаго Комиссара, изложеннымъ въ телеграммѣ 
М» 637, и иримѣнительно къ постановленію Временнаго Правитсльства отъ 4 мая 
с. г. о временномъ устройствѣ мѣстнаго суда и свои заключенія по сему предмету 
представляетъ иа обсужденіе и утверждепіе Земскаго Собранія.

ІІо  иоводу ассигноваиій отъ Земства в.мѣстѣ съ зак.іюченіями Юридической 
Комиссіи —  нредставляется также и заключеніе Смѣтной Комиссіи.

Собраніе иостановляетъ — заслушать до иерерыва всѣ доклады Комисоіи, 
списокъ лицъ, желающихъ баллотирова .ься вь Мировые Судыі, и списокъ каніи- 
датовъ, рекомеидуемыхъ Юридической Кочиосіей; подробное же разсмогрѣніе и 
баллотировку отложить до вечерняго засѣданія.

ГІо оглашеніи ироекта распредѣленія территоріи уѣзда иа 16 судебно-миро- 
ныхъ участковъ сдѣлаі ы замѣчанія о пронускѣ Контяковскихъ иечей, Башкарскоп 
и Верхне-Турипской волостей.

Число лицъ, выразивіпихъ желаніе баллогироваться вт. Мировые Судыі, пре- 
высило 30. Необходимо избрать 16 участковыхъ и 2-хъ добавОчныхъ. Ко- 
чиссіей рекочендуетсіі къ баллотировкѣ 1!).

Гласный Гусевъ 15. II. заявляетъ, что ечу извѣстно о желаніи оа.і.чогпро- 
ваться въ Мировые Судыі Кушвинсі аго юродского Судыі Ожиганова, но въ Ко- 
миссіи его заявленія нѣтъ,
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Постаиовлено предложить Комиссіи ію время перерыва обсудить кандидатуру 
Ожиганова и ионравить нропуски въ проектѣ расиредѣленія уѣзда.иа участки.

Ііредсѣдатель Собранія напоминаетъ гласнымъ, что въ вечернемъ засѣданіи 
кроѵгЬ доклада о Мировыхъ Судьяхъ нредстоитъ произвести выборь Членовъ въ 
нъ Уѣздный Земелыіый Комитетъ и Членовъ отъ Земства въ Уѣздный ЗемскіП 
Совѣтъ по дѣламъ народнаго образованія.

Объявляется перерывъ до 6 час. вечера.

По возобновленіи засѣданія докладчикъ Петровъ характеризуетъ преиму- 
тества вводимаго Мирового Суда предъ уііразднеинымъ и переходиті, затѣмъ къ 
постатейномѵ докладу заключеній Юридической Комиссіи.

1) Основываясь на сг. ст. 14 и 14 ‘ закона 15 іюня 1912 года (Собр. 
Узак. ст. 1003), Юридической Комиссія, принимая во вниманіе территоріальное 
по.іоженіе населенныхъ иунктовъ, удобства путей сообіценія и количество судеб- 
ііыхп . дѣлъ по даннымъ Уѣзднаго Съѣзда, полагала бы раздѣлить Верхотурскій 
Мііровой Округь на 1 в Мироныхъ участковъ такимъ образомъ:

Къ 1-му Мировому участку отнести волости: Богословскую, Всеволодоблаго- 
датскую, Лозьвинскую и Турьинскую;

Ко 2-му: Нэдеждинскій заводъ, Филькинскую присгань, ст. Вагранскую 
Богословской жел. дор., Морозковское Лѣсішчество. КоптяковсКіе углеобжигатель- 
ныя иечи и Верховско-Сосьвинскую волость;

Къ 3-мѵ —  г. Верхотурье, Ново-Лялинскій и Лобвинскій заводы:

Къ 4-му волости: Караульскую, Красногорскую, Ново-Николаевскую и 
Новоселовскую;

К ъ  5-му: Сосьвинскій заводъ и волости; Кошайскую, Усть-Лялинскую и 
Усть-Хмѣлевскую:

К ъ  6-му волости: Меркуніинскую, Фоминскую, Махневскую и Топорковскую:

К ъ  7-му: г. Алаііаевскъ и волосги: Нейво-Алапаевскую, Верхне н Нижне- 
Синячихинскія, Монастырскую и Мелкозеровскую;

К ъ  8-му волости: Коптеловскую, Мироновскую и Арамапіевскую ;
Къ 9-му волости: Нейво-Шайтанскую, Мурзинскую н Башкарскую;

Къ- 10-му волости : Бродовскую, Петрокаменскую, Краснонольскую и Нико- 
лае-Павловскую;

Къ 11-му волости: Нижне-Тагильскую и Покровскую,

Къ 12-му волости: Троицко-Александровскую, Выйско-Никольскую и ЛаОскую;
Къ 13-му волости: Черноисточинскую, Висимо-ПІайтанскую и Висимо-Ут-

кинскую'
Къ 14-му волости: Верхне и Нижне-Салдинскія;
К ъ  15-му волости: Кушвинскую, Баранчинскую и Верхне-Туринскую;
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и къ 16-му волоети: Имепповскую, Нижне-Туринскую, Елкинскую, Ново- 
Туринскую и Николае-І Іавдинскую со Старо-Лялинскимъ заводомъ и станціи Выю, 
Корелину и ІІлатину.

Гласные Копыловъ и Исаковъ заявляютъ, чго для населенія Никоіае-Павлов 
ской волости было бы удобнѣе состоять въ 11-мъ Нижне-Тагильскомъ участкѣ, 
такъ какъ волость эта ближе къ Н.-Тагилу, чѣмъ къ Петрокаменску, гдѣ будутъ 
проживать Судьи.

Докладчикъ разъясняетъ, что Юридическая Комиссія указываемое обстоятель- 
ство имѣла ввиду, но пе могла причислить Николае-Павловскую волость къ 
Нижне-Тагильскимъ 11-му или 12-му участкамъ но обилію въ нихъ судебныхъ 
дѣлъ и, ввидахъ наиболѣе равномѣрнаго распредѣлепія таковыхъ между Судьями, 
причислила Николае-Павловцевъ къ Петрокаменскому 10-му участку и полагаетъ, 
что особенныхъ неудобствъ для населенія отъ этого не будетъ, такъ какъ по ст. 
3 Постановлеиія Временнаго Правительства отъ 4 мая 1917 года разборъ дѣлъ, 
указанныхъ вт. ст. 1, будетъ производиться въ предѣлахъ этоП волости.

Собраніе согланіается съ мнѣніемъ Юридической Комиссіи и нроектированное 
ею раздѣленіе уѣзда по Мировымъ участкамъ утверждаетъ.

2 ) Основываясь на измѣненіи и дополненіи приложенія V  къ ст. 238 учр. 
Судебн. Устан. (по прод. 1908 и 1910 г. г.), изложеннымъ въ приложеніи II 
(къ ст. 24 прил,) .закона 15 іюня 1912 года (ст. 2 и 3 ), Юридическая Ко-
миссія, принимая во впиманіе суіцествующую дороговизну, и оклады жалоканья дру-
гихъ лицъ, служащихъ въ уѣздѣ, полагала бы: по ст. 2-й:

а) на наемъ квартиръ всѣмъ Мировымъ Судьямъ (участко- 
вымъ и добавочпымъ) назначить изъ оредствъ Земства
по 600 р. въ годъ каждому, что составитъ сумму . . 10.800 руб.

и б) 16-ти участковымъ Судьямъ сверхъ того на наемъ 
камеръ по 300 р іп. годъ каж дому...........................................

Затѣмъ по ст. 3 -й :

а) Въ дополненіе къ казепному содержанію 16-ти Участко- 
нымъ Мировымъ Судьямъ выдавать изъ средствъ Зем- 
ства на канцелярскіе расходы по 600 р. въ годъ каж- 
дому, что составитъ сумму в ъ .......................................................

б) На добавочное вознагражденіе секретарямъ 16-ти участко- 
выхъ Мировыхъ Судей по 600 р. въ годъ каждому, что 
составитъ такяіе сумму въ . . . . .........................

в) На добавочное вознагражденіе Секретарю Съѣзда Миро- 
выхъ Судей . , . .  ................................................

и г) Помощиику Секретаря  .........................................................................

4 .800 руб

9.600 руб.

9.600 руб.

600 руб. 
въ годъ.

400 руб. 
въ годъ.
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Такимъ образомъ все добавочное ассигнованіе изъ земскихъ средствъ на 
содержаніе Ниститута Мировыхъ Судей выразится въ 35.800 руб. въ годъ.

Смѣтная Комиссія съ изложенными заключеніями Юридической Комиссіи 
согласилась и полагаетъ разрѣшить Унравѣ на остаіощееся полугодіе израсходо- 
вать изъ оборотныхъ средствъ на этотъ предметъ 17.900 руб- и израсходованную 
сумму внести въ смѣту 1918 года.

Инѣнія Юридической и Смѣтной Комиссій утверждаются Собраніемъ едино- 
гласно-

3) По вступленіи избранныхъ Мировыхъ Судей въ должности весь неисиоль- 
зованный кредитъ на добавочное содержаніе Временныхъ Судей, ассигнованный 
предыдѵщимъ 33-мъ Чрезвычайнымъ Земскимъ Собрапіемъ, Смѣтная Комиссія 
полагаетъ закрыть.

Собраніе соглашагтся съ мнѣніемъ Комиссіи.

4) Сверхъ вышеизложеннаго добавочнаго отъ Земства содержанія совмѣстное 
совѣщаніе Юридической и Смѣтной Ьомиссіи полагало бы разрѣшить Мировымъ 
Судьямъ при служебныхъ поѣздкахъ пользоваться лошадьми съ земскихъ станцій 
по открытымъ листамъ за установленные для должностныхъ лицъ нрогоны, упа- 
даюіцую же на ихъ разъѣзды доплату ямщикамъ иринять нй счегъ Уѣзднаго Зем- 
ства по общимъ смѣтнымъ ассигнованіямъ на подводную иовинность.

Собраніе единогласно разрѣшаетъ.

5) Опредѣленіе времени и мѣста открытія срочиыхъ съѣздовъ Мировыхъ 
Судей согласно ст- 52 Учр. Суд. Уст. (по прод. 1912 года) Юридическая Ко- 
миссія полагала бы оставить въ силѣ утвержденное 33-мъ чрезвычайнымъ Уѣзд- 
нымъ Земскимъ Собраніемъ для съѣзда временныхъ Судей,

Собраніе единогласно соглашается съ мнѣніемъ Юридической Комиссіи.

6) Оглашается списокъ 34 лицъ, подавшихъ прошенія о желаніи баллотиро- 
раться во временные Мировые Судьи и одного капдидата (Н. В . Асмусъ), намѣчен- 
наго въ Судьи Юридической Комиссіей 33-го чрезвычайнаго Собранія.

Юридическая Комиссія, прежде всего, предлагаетъ переизбрать въ Мировые 
Судьи —  временныхъ Судей: В , И. Казанскаго, И. А. Лебедева и Н. М. Кап-
терева. -

Затѣмъ изъ числа подавпшхъ прошенія Комиссіей поддерживаются кандидатуры: 
Кабакова, Конева, Квашнина, Иваичикова, Козлова, Ващенко, Николаева, Пучкова, 
Нопова, Михайлова, Бирюкова, Насонова и Потанова, но только что нолученной 
телеграммѣ Кушвивскаго городского судьи Ожиганова и выдвинутыхъ вновь въ 
Комиссіи учитель М. А. Топоркова, Секретаря Земской Управы П. А. Пинягина и 
частнаго Повѣреннаго И. В. Петрова всего 2.0 лицъ.|

Собраніе переходитъ къ обсужденію выдвинутыхъ кандидатуръ.
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По нредварительному голосованію кандидатуры — священника 0 . Кромида 
Ваеильевича Конева, бывшаго зѳмскаго Ничальника, а нынѣ Помощника ІІрисяж- 
наго Ііовѣреннаго Іілч Мих. Козлова, Ник. Ал. ІІучкова и частнаго Повѣреннаго 
Потапова не встрѣтили поддержьи болыипнства Собраіпя и ввиду этого ноимено- 
ванныхъ лицъ рѣшено баллотировкѣ не нодвергать.

Ив. Вас. Петровъ, не считая себл соотвѣтствующимъ требованіямъ закона 
(отсутствіе образовательнаго ценза и веденіе чужихъ судебныхь дѣлъ менѣе 3-хъ 
лѣтъ), отъ баллотировки отказывается.

Отъ М, А. Тоноркова отвѣта на запросъ о согласіи баллотироваться въ 
Судьи не нолучено, а потому посгановлено баллотировку его от.южить до слѣдую- 
щаго Засѣданія.

Такимъ образомъ Собраніемъ памѣчены кт баллотировкѣ въ Мировые Судьи:

1) Бывшій Иредсѣдатель Верхотурскаго Уѣзднаго Съѣзда, а нынѣ Времен- 
ный Судья Вл. Ив. Казанскій.

2 ) Бывшій земскій Начальникъ, а нынѣ Временный Судья, Ив. Ал. Лебедевъ.

3) Окончившій Духовную Семинарію —  учитель, Временпый Судья Ник 
Мих. Каптеревъ.

4 ) Сосгоящій въ должности Лѣсничаго Дѵбно-Ремизовскаго Лѣсиичества Твер- 
ской губ., уроженецъ Нейво-Алапаевской волости Иванъ Гавриловичъ Кабаковъ, 
окончившій курсъ въ Петроградскомъ Лѣспомъ Ииститутѣ.

5) Секретарь Екатеринбургскаго Окружнаго Суда, выпіедшій изъ 5-го к.іасса 
Реальнаго училиша Сергѣй Александровичъ Квашнинъ.

6) Окончившій Юридическій факультетъ Кіевскаго Университета — уроже- 
нецъ Кушвинскаго завода Михаилъ Иваповичъ Иванчиковъ.

7 ) Проживающій въ Нижне-Тагильскомъ заводѣ частный повѣренный Мих. 
Мих. Ващеико.

8 ) И- д. Судебнаго Слѣдователя 8 уч. Верхотурскаго уѣзда Д. Николаевъ.

9 ) Состоящій Временнымъ Судьей въ Богородекомъ уѣздѣ бывшій Эемскій 
Начальникъ въ ІІетрокаменскѣ Валентинъ Иетровичъ Поповъ-

10) Проживающій іп. гор. Камышловѣ частпый повѣренный Алексѣй Степа- 
новичъ Михайловъ.

11) Окончившій курсъ Юридическаго факулітета Казапскаго Упиверситета — 
учитель Мугайскаго высшаго начальнаго училища ІІав. Влад. Бирюковь.

12) Окончившій курсъ въ Варшавскомъ Упиверситетѣ со степеныо кандидата 
филологическихъ наукъ Сергѣй Петровичъ Нассоповъ.

13) Окопчившій уѣздаое училище «тт- Секретарь Верхотурской Уѣздной
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Земсной Унрпвы —  ГІочетный Мировой Суді.я Верхотурскаго уѣзда Петръ
Ллексѣеиичъ ІІиняпінъ, пріоорѣвшіп практичсскія свѣдѣпія въ производетвѣ судеб- 
ныхъ дѣлъ іп, должности волостного нисаря и дѣлопроизв0 дите.ая Ііолостного
суда, продолжавшсйся свыше 20 лѣть въ одноП волосги, а затѣмъ въ дрлжности 
помощника и секрепіря ЗсмскоП Упраьы въ течсніи 10 .іѣгь, сопряжонноП съ ооя- 
зан. юрисконсульта.

и 14) КушвинскіП Городской Судья Ожигановъ

Производнгся закрытая бал.ютировка шарами и баллотируемые получают ъ

1. В. И. Казанскій.................................избират 45 неизбират. 2
2, И. А . Лебедевъ , .  .  * . 45 ' М 2
3, Н. М. Каптеревъ й 48 0
4. И. Г. Кабаковъ . : У 51 ‘ *') 47 ЖНЦІГОІ :. 0
5. С. А. Квашнинъ 44 • 1 2
(). М . И. Иванчиковъ 46 1
7. М. М. Ващенко 47 • »> 0
8. Д. Нпколаевъ и д. Суд. Сл. . 45 5* * 2

В. П. Поповъ . . 42 5
10. А. С. Михайловъ . . . . . . '.У 46 5» 1
11. 11. В. Бирюковъ 44 5?

3
12. С. 11. Нассоновъ ? ) 44 3
13. 11. А. Пинягинъ .  -І.п 1 . )і

5 •

44 2
14. Ожигановъ . • 46 »* 1

ш.ч.п іііі ;!;! ■ п і '.'I, ■. •. > ' !, , і ! . >чіи • і>і і.і.і! ,1 •><‘
Всѣ бнллотировавшіеся, какъ получившіе іюдавляюіцее болыпинство избира- 

тельпыхъ голосовъ, признаются избранными въ учнстковыс Мировые Судьи-

Ввиду незаполненія всѣхъ должностей нредлагается Юридической Комиссіи во; 
время перерыва вновь нересмотрѣть прошенія желающихъ баллотироваться и о 
намѣченныхъ къ баллотировкѣ кандидатахъ доложить.

Объявляется цррерывъ на 15 минутъ.

По возобповленіи засѣданія докладчик ь . Юридичсской Крмиссіи Петрбвъ 
заявлястъ, что ііересмотрѣвь данныя о лицахь, предлагающихъ баллотироваться 
па должности Мировыхъ Судей, Юридическая Комиссія нризиала возможнымъ иод- 
держать -нижеслѣдующихъ кандидатовъ :

1) Бывіпаго Земскаго Начальника 10 ѵч. Верхотурскаго уѣзда Фсдора Ми- 
хайловича Рязаиова, ввиду ѵпогочисленныхъ рскомендацій со стороны обшествен- 
ныхъ оргаиизацій, входивіпихь въ завѣіываемы,; имъ участки.

2) Частнато Повѣроннаго Ивана Петровича Хлѣбина съ образованіемъ 4-хъ 
кл. городского учи.іища, по запиматощагосп водепіемъ чѵжихъ судебныхъ дѣлъ въ 
течеііпі 7 лѣтъ. единогласно рекомендованиаго Иижне-Тагильскймъ Совѣтомъ 
Юристовъ. і ■ . : ' I
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3) Петра Ивановича Дружинрна. со среднимъ образованіеиъ, рекомендован- 
наго іелеграммою Лялинскихъ Совѣта рабочихъ денутатовъ и Комитета обше- 
ственной безопасности

и 4) Состояіцаго въ должности Акцизнаго Надзирателя Владимира Алексан- 
дровича Печенкина, окончивтаго Юридическій факультетъ Казанскаго Универси- 
тета, служившаго ранѣе но Министерству Юстиціи.

При обсужденіи сказанныхъ кандидатуръ гласный Бывальцевъ высказался 
нротивъ П. И. Дружинина, заявивъ, что его кандидатуру никто изъ рабочихъ 
поддерживать не будетъ.

Гласный Ново-Лялинскаго завода И. Ф. Сіовъ кандидатуру Дружинина под- 
держиваетъ, но подавляюіцимъ болыпинствомі. голосовъ рѣшено граждашіна Дру- 
жинина на баллотировку не ставить.

Остальные трое нодвергаются закрытой баллотировкѣ шарами и получаютъ:

15. Ф. М. Рязановъ.................................избират. 42 неизбират. 5
16. И. И Х л ѣ б и н ъ ..............................  42 „  5

Дооаючнымъ Судьей :

1. В. А. Печенкинъ избирательныхъ 40 неизбирательныхъ 6

Всѣ баллотировавініеся нризнаются избранными.

Выборъ второго добавочнаго Судьи отложенъ до полученія отвѣта М. А . 
Топоркова.

1 5 .

Ив. Вас. Петровъ докладмваетъ, что Юридическап Кимиссія, ознакомивпіись 
съ иредставленнымъ нри докладѣ Управы 11 уставомъ союза служащихъ 
Верхотурскаго Земства, нашла, что сказанный уставъ съ юридической стороны 
возраженій не вызываетъ и ввиду этого полагаетъ ііринйть таковой къ свѣ- 
дѣнію.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.

16,

Оглашается заключеніе ЮридичесьоП Комиссіи по заявленію Представителл 
Совѣта ириходскаго іюиечительства Піахтиіккой мечети въ иоселкѣ, Богословскій 
рудникъ Ахмядова о допуіценіи представительства магометанъ въ Земскомъ Со- 
браніи.

Комиссія полагаетъ, что заявлеиіе Ахмядова не можетъ подлежать удовлет-
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вореиію поточу, что существующими законополошеніями не иредусмотрѣно пред- 
ставитѳльства нъ Земскнхъ Собранінхъ отъ отдѣльныхъ націоналыюстей.

Собраніе соглашастся съ мнѣніемъ Комиссіп.

Разсматринается докладъ Управы № 13 по ходлтайству Верхотурскаго 
Уѣзднаго Съѣзда Временныхъ Судей отъ 6-го іюня № 3772 о дополнителыюмъ 
ассигнованіи по 84 р. 32 к- ежемѣсячно на хозяйственныя и канцелярскія на- 
добности Съѣзда и по 175 р. 50 к. ежемѣсячно на доио.інительную прибавку 
къ жа.юванью служащпмъ Съѣзда впредь до преобразованія Съѣзда Временныхъ 
Судей въ Оъѣзді) Мировыхъ Сѵдей,

Смѣтная Кочиссія. разсмотрѣвъ это ходагайство, полагала бы разрѣшить 
Унравѣ выдать .Ѵѣздному Съѣзду Временныхъ Судей на покрытіе указанныхъ 
выше расходовъ до иредстоящаго въ скоромъ времени среобразаванія 300 руб. а 
сумму эту внести въ раскладку на 1918 годъ.

Собраніе соілашается съ мнѣніемъ Комиссіи.

. Ші|рц и»-.м(т ; и в . і і - 8 и  онйш^ оіІомифЯ

На очереди докладъ Управы объ избраніи членовъ отъ Земства въ Уѣздный 
Земельный Комитетъ.

Съ докладомъ отъ Юриди-іеской Комиссіи выступаетъ Ив. Вас Петровъ 
Читаетъ гекстъ постановленія Временнаго Правительства объ учрежденіи Земель- 
ныхъ Комитетовъ и нредлагаетъ Собранію присгупить къ выбору 4-хь членовъ.

К. 0. Руды предлагаетъ возвратить докладъ въ Юридическую Комиссію для 
детальнаго ознакомлепія съ закономъ и внесенія въ Собраніе опредѣтенныхъ за- 
ь.іюченій р нримѣненіи его къ нашему уѣзду.

Г.іасный Кокшаровъ желалъ бы выслушать мнѣніе Комиссара.

И. Я. Черемныхъ заявлнетъ, что за недостаткомъ времени съ только чго 
іюлученнымъ постанокленіемъ Временнаго Правительства о Земельныхъ Комитетахъ 
онь ознакомился бѣгло. Проситъ высказаться члена Комиссаріата А В- Тюфтяева.

А . В Тюфтяевъ, неречисливъ вкратцѣ цѣли и задачи Земелыіыхъ Ііомите- 
товъ, долженствуюшихъ сыграть крупную роль въ подготовкѣ земельноО ре- 
формы, указываетъ на необходимость скорѣйшаго избранія Членовъ отъ Земства, 
что бы ііоложить этимъ начало организаціи Уѣзднаго Комитета, на имя котораго 
въ Комисслріать ежедневно уже иоступаютъ пакеты.

По обмѣнѣ мнѣніяли Собраніо иризнало, что обсуждаемый вопросъ требуетъ 
внимателі.наго изученія .и серьезпаго отношенія къ выбору лицъ, что Юрндиче-
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ская Комиссія съ достаточною полнотою не выполнила, а потому ностановлено : 
выборъ членовъ въ Уѣздный Земельный Комитетъ отложить до слѣдующаго 
засѣданія, а докладъ возвратить въ Юридическую Комиссію для совмѣетной раз- 
работки съ ЗемскоП Управой.

Докладчикъ Юридической Комиссіи И. В. Петровъ заявляетъ, что по неот- 
ложнымъ личнымъ дѣламъ онъ завтра утромъ долженъ выѣхать въ Тагилъ и 
поэтому проситъ замѣнить его въ Юридической Комиссіи другимъ.

Членъ Юридической Комиссіи П . А . Пинягинъ ввиду отъѣзда нѣсколькихъ 
членовъ Юридической Комассіи проситъ дополнить таковую новыми членами, 
такъ какъ и онъ, Пинягинъ, будучи Секретаремъ Собранія, также не можетъ 
принимать участія въ Юридической Комиссіи, ввиду необходимости составлять 
журналы. Благод.іря этому онъ не участвовалъ и въ разсмотрѣніи возвращаемаго 
доклада.

Собраніе постйповляегъ — просить П А. Пинягина остаться въ Юриди- 
ческой Комиссіи и принять участіе въ разсмогрѣніи возвращаемаго доклада о 
Земельныхъ Комитетахъ, для облегченія же обязанностей Секретаря Собранія на 
слѣдующія засѣданія избрать вмѣсто него секретаряии В. Н. Попова и М . Ф. 
Башкирова.

Юридическую Комиссію рѣшено донолнпть тремя новыми членами. Открытымъ 
голосованіемъ избраны : К .  0. Руды, М. В. Корчемкииъ и А . Ф. Орѣховъ.

19.

Н . Г . Бабенко. 25 іюня созываетея Губернское Земское Собраніе. Я не 
могу физически ѣхать туда. На моей отвѣтственности громаднѣйшій заводскій 
округъ, рабогающій на оборону. Въ интересахъ Верхотурскаго уѣзда проіпу ос- 
вободить меня и избрать другого Губернскаго Гласнаго.

П . М. Коробкинъ предлагаетъ просить Н. Г . Бабенко, какъ стараго опыт-
наго земца, не слагать обязанности Губернекаго Гласнаго.

Всѣ гласные встаютъ и нросятъ Н. Г . остаться въ званіи Губернскаго Гла- 
енаго до конца полномочій насгоящаго состава.

И. Я . Черемныхъ : Пусть Н. Г- разЪ и не съѣздитъ, но отъ званія Гу-
бернскаго Гласнаго не отказывается.

Гласный С . А. ІП.маковъ предлагаетъ избрать Н. Г. Бабенко, ввиду дол- 
голѣтней и полезной для Земстна дѣятелыюсти, почетнымъ гласнымъ.

Н, Г . Бабенко благодаритъ Собраніе за довѣріе и С . А. Шмакова за особое
вниманіо, но воироса о выборѣ Почетнымъ Гласнымъ ироситъ пе ставить, такъ
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какъ такого званія закономъ не предусмотрѣно и созданать прецедента не
слѣдуегь.

‘)ІІ) ІІірЛІ
Вь званіи Губернскаго Гласнаго остается

иітхи/оЛ оііьіін/. чііт '

20.
Предложено приступить къ выбору 5-ти Членовъ отъ Собранія въ Уѣздный 

ЗемскіП Совѣтъ по народномѵ образованію.

Рѣшено выборы произвести посредствомъ подачи заиисокъ, и изъ намѣчен- 
ныхъ лицъ пять человѣкъ, получившихъ наибольшее число голосовъ, считать 
избраиными.

Приступлено къ подачѣ записокъ.

По подсчетѣ голосовъ избранными оказались :

ІІетръ Александровичъ К и с е л е в ъ ................................. 33 голосами

Максимъ Васильевичъ Корчемкинъ . . . . . .  31 „

Валеріянъ Петровичъ Г у с е в ъ ............................................. 30 .,

Павелъ Васильевичъ К о к ш а р о в ъ ................................. 29 „

и Павлинъ Михайловичъ Коробкинъ ........................... 27 ,,

-  83 —

21.
Гласный Романовъ А. Н. дѣлаетъ внѣочередное заявленіе о постановкѣ на 

обсужденіе Собранія вопроса объ ускореніи дѣла открытія Учительской мужской 
Семинаріи въ г- Верхотурьѣ.

И. Я . Черемныхъ предлагаетъ передать это заявленіе на предварителыюе 
разсмотрѣніе Просѣтительной Комиссіи.

А. Н. Романовъ это предложеніе поддерживаетъ.
Собраніе постановляетъ поднятный А. Н. Романовымъ вопросъ объ Учитель- 

ской мужской Семинаріи иринять къ обсужденію и передать его на иредваритель- 
ное заключеніе Просвѣтительной Комиссіи.

22.

Доложено заключеніе Смѣтной Комиссіи по ходатайству Н.-Тагильскаго выс* 
шаго начальн- училища объ увеличенін оклада жалованья сверхштатночу учи-
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телю, Еомиссія шшгаетъ увеличить жалованье съ января 1917 г. на 345 р. вѣ 
годъ (до 960 р.) іі расходъ текущаго юда отнести на счетъ обіцихъ ассигнонаній 
на народное образованіе.

Собраніе утверждаетъ мнѣніе Комиссіи.

Засѣданіе закрывается. Слѣдующее съ 6 час. вечера 19 іюня,
.0$
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лицъ, изъявившихъ согласіе баллотироваться въ участ-

Г  і ; \пі\  !! '
ковые мировые судьи Верхотурскаго уѣзда въ 1917 году

ШмШу о г ч е с т в а  и фями.лія,

А) подавшіе заявленія о желаніи баллотироваться:
** ■’*- " ■ - V *. -«

1. Анатолій Констант. Бекманъ (бнв. з. н.)
2. Владимиръ Антоновичъ Будзишевскій (Суд, Слѣд.)
3. Михаилъ Михаиловичъ Ващенко (частн. ІІовѣр.)
4 . Михаилъ Ивановвчъ Дубровкинъ (препод. матем. въ гимн.)
5. Михаилъ Александр. Иножарскій (бывш. Зем. Н ач)
6. Иванъ Гавриловичъ Ііабаковъ (лѣсничій)
7. Сергѣй Александров. Квашнинъ (Секр. Окр. Суда) •
8. Вячеславъ Михаилов- Козловъ (Пом. Прис. Повѣр.)
9. Михаилъ Ивановичъ Крыловъ (стар. канд. на суд. дол.)

10. Николай Ивановичъ Кудрявцевъ (священ.)
11 Николай Александр. Ладыженскій (быв. канд. Зем. Нач.)
12. Д. Николаевъ (Суд. Слѣд. 8 уч. Верхотурскаго уѣз.)
13. Александръ Александров. Покровскій (Суд. Слѣд.)
14. Николай Констант. Постниковъ (быв. Зем. Нач.)
15. Федоръ Михаиловичъ Рязановъ (быв. Зем. Нач.)
16. И. П . Хлѣбинъ (частн. иовѣр.)
17. Гербертъ Павловичъ Элерсъ (Город. Судья)
18. Михаилъ Васильев. Флеровъ.
19 . Петръ Ивановичъ Дружининъ.
20. Лютый (учитель).
21. Потаповъ Алексѣй Димитр.
22. Николай Александр. Пучковъ (врем. Судья Камыш. у .)
23. Владимиръ Григорьев. Перепеловъ (землемѣръ).
24. Павелъ Александров- Петровъ (лек. помощн.)
25. Николай Львовичъ Романовъ (вед. чуж. дѣл.)
26. Валентинъ Петровичъ Поповъ (изъ Богородска).
27. Иванъ Иваиовичъ Путилинъ (б. Зем. Нач.)
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28. Алексѣй Степановичъ Михайловъ (частн. повѣр.)
29. Павелъ Владимировичъ Бнрюковъ (уч. муг. выс. уч.)
30. Кронидъ Васильевичъ Коневь (свящ. с. Бобровск. Ирб. у ,)
31 . Сергѣй Петровъ Нассоновъ (окончив. курс. Варшавск. универс.)
32. Леонтьевъ (част. повѣр.)
33. Печенкинъ Влад, Алек. (юристъ).
34- Михаилъ Ива«ов. Иванчиковъ (окончив. Юрид. факульт.)

Б ) намѣченные къ баллотироакѣ Юридической ^омиссіей:

35: Асмусъ Николай Владимировичъ (зав. отд, нар. обр. У . 3. Упр.)
\ « ѵ | І  ^  о ів н э ц у т о х с |9 3  Н і ід у э  ѲІсіа0С|ММ

« і д . ы м б ф  N о а і  ѵ ) Э . н т о  , я м №
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• ,;•!•(: . '' ■ I іі; Н::'і: \ /<! ,і !'іі:і к, і , / I *
(^ГяоП .нговр)  олпэіпсН <Гі’ням,нк/яК. ,п.нл/нN .!•
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.ф-нмяД И і ілэі.Л <пі"[івтоП . І і !
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Ж У Р Н А Л Ъ  № 8

Верхотурскаго УЬзднаго Земскаго Собранія 34-й
чрезвычайной сессіи. ‘

Засѣданіе 19 іюня 1917 сода.

Отнрывается въ 6 час 40 мип. вечера поді. предсѣдательствомъ И И. 
Лощенова.

Сенретарствуетъ М . Ф. Баіпкировъ.

Ог.ііашается слѣдующій порядокт. дня :

1) Заявленія разныхъ лицъ.

2) Докладъ Кустарной Комиссіи.

3) Докладъ Юридической Комиссіи.

4) Докладъ Просвѣтителыюй Комиссіи.

5) Доклэдъ Смѣтпой Комиссіи.

6) Выборы Мнрового Судьв и члсвовъ Уѣядвзіо Земеііьваго Ксшвтета.
■ ■>!'' 1 м<.ін/\,:, і̂ЙІііѵОДЯ: Г(ѵіі);о

. • ■,' ’Ц ‘ •,<;

а) Оглашзется заявленіе Гласнаго Афанасія Трофимовича Кѵзнедова, о тоѵіъ, 
что вслѣдствіе полученной и іъ дома телеграммы, извѣщающей о . тяже(щр 
иоложеніи его жены, онъ вынужденъ былъ выѣхать домой, о чемъ доводитъ до 
свѣдѣнія. .; :;!.Д ;

Заявленіе Кузнецова Собраніе приия.ю къ свѣдѣнію.
■ )!. ■ < Ш,:

б) Ог.іашается телеграмма А.іександра Ивановича Ку.щецова о Томъ, что • онъ 
былъ срочно вызвапъ домой по болѣзнв сына и іірисутстііовать па Собраніи не
можетъ., шлетъ искренній привѣтъ и лучшія ножеланія н приноситѵ сердечнун»
благодарность за избраніе его въ Президіумъ. ' - , і:

: 4! і$' .

, ;І'| '|/;ііГМ|'':!і;<0і,!г!

; !чЩ)М ' И , • і(,< а»>ІІ|ІІЛ!'»і|
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Принимается къ свѣдѣнію.

2.

Оглашается жалоба Ивана Яковлевича Отраднова па Члена Управы С. А. 
ІПмакова о томъ, что онъ выгрузилъ съ иарохода шедшую до Меркушинской
волости круичатку и не поставилъ въ іюлномъ (еоличествѣ по назначенію.

Д з  предъявлероС жалобѣ амѣется справка Члена Управы ІІІмакова отомъ, 
чтб вся•• йруи^аска^ ііредназначалась для Меркушинской волости. и гдѣ опа 
сложена по разгрузкѣ парохода.

Гласный Гусевъ. По справкѣ ПІмакова, во избѣжаніе недоразумѣній, 
полагаетъ ироизвести провѣрку чрезъ члена ревизіонной Комиссіи того участка, 
гдѣ выгружеца крунчагка, и о результатахъ сообщить Уііравѣ.

Собраніе съ предложеніемъ Гусева соглашается.

Ш І  .іі о !•• :і ■■•ті 01- •'< .•■ ,.'Я'іна,‘,ь]зтО

Разсматривая докладъ Кассы  Мелкаго Кредита и 'ознакомивпіись съ 
проектомъ устава Союза кустарей Верхотурскаго уѣзда, Комиссія , полагала бы :

1) Привѣтствуя начинанія ио организаціи куетарей, признать широкое 
реальное осушествленіе мѣроиіятій, на основѣ строительства мѣстиыхъ уѣздныхъ 
в болѣе іп.вро&ихъ. орі^низацій желательнымъ, не только ш> содѣйотвію объединеиія 
одной кустарной прѳмышленности, но также и сельско-хозяйственнаго производства.

2 ) По открытіи дѣйствій Союза кустарей Керхотурскаго уѣзда, Земству, въ 
лицѣ Кассы Мелкаго Кредита надлежитъ, если о томъ послѣдуетъ ходатайство, 
выдать послѣдне.му ссуду по мѣрѣ возможности, для снабженія ьѵстарей 
улѵчшенными предііё^ами ііроизводства, какъ т о : станками, іірессами, маши-
І І Й  пр * ■- '
щі ^піщ.шз л т а ж з ш  ,іш о  <гнідж '{ішн ано ,мняж оіа я і н э ж о ш і

3 ) Для проведенія въ жизнь въ полномъ объемѣ мѣроиріятій, укаванныхъ 
въ пунктѣ иервомъ настояіцаго доклада, необходимо .сейчасъ же пристуішть къ 
собиранію свѣдѣній о производйтелі.иьіхъ промыслахъ кустарнаю п сёльско- 
-Аозяйственнаго ироизводства. Нообходимыя свѣдѣнія собрать тамъ, гдѣ представ- 
-ляется возможнымі., чрезъ кредитные. трудовые селі,ско-хозяйотвеііііые ц другіе 
кооперативы, .;а гдѣ. ихъ нѣтъ, чрезъ отдѣльныхъ лицъ инструкторскаго и дру-

. иас". і ■ іі! и 11.

>т»швілО

ЯІООВИОЛ Й0И(]ВТЗ^Й <ГД'1

гого земскаго иерсоиала. ) 111.9̂ 11 <гя < г ОПІвцОі И ііі. ІТОШІф̂
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4)і Призиать нѳобходимость выработки обшаго плана организаціи кустарной 
и седьско-хознйственной промыиыіѳнности уѣзда, иа основѣ ироекта стронтельства 
кустарей Ііерхсггурскаго уѣзда, какъ для круиныхъ, такі. и мелкихъ предпріятій, 
а также выяснить вопросъ ооъ открытіи профессіѳнальныхъ школъ или ирофессіо- 
іьиьпыхъ классовъ при существующихъ начзльныхъ и другихъ учи.іищахъ, такъ 
какъ этими мѣропріятіями только и мижетъ быть .тложенъ ирочный фундаментъ 
будущаго экономическаго б.чагосостоянія населенія.

Ь) Приближеніе къ производительнымъ организаціямъ долгосрочнаго и деше- 
ваго кредита признать необходимымь и не ожидая очередного Собранія, Комиссія 
находитъ своевременнымъ возбужденіе передъ Пермскимъ Губернскимъ Земствомъ 
ходатайства о предоставленіи въ распоряжепіе Кассы части меліоративнаго и 
кустарііато фондовъ Губернскаго Земства, на пріемлемыхъ для кассы условіяхъ, 
Независимо отъ этого ноставить Кредитныя Товариіцесіва въ извѣстность о воз- 
можности полученія дешеваго сельско-хозяйственнаго кредита черезъ Государствен- 
ный Вапкъ.

6) Поручить Кассѣ мелкаго кредита разработать къ очередному Собранію 
іыанъ фннансированія и установленія размѣровъ поддержки вышеозначенныхъ 
ііредпріяіій со стороны Уѣзднаго Земства.

7 ) Выяснить въ Губернскомъ Земствѣ, въ какомъ положеніи находится во- 
прось объединеннаго сбыта продуктовъ производства и изученіе рынкопъ сбыта, а 
если въ этомъ отношеніи ничего не предпринято, то неяедленно просить принять 
всйвозмож ныя мѣры къ возобповленію работъ въ этомъ наиравленіи, а также 
принять імѣры и разработать вопросъ о изученіи рынковъ сбыта,

8) Разрѣшить нроизвести за счетъ прибылей Кассы кредитъ въ 2000 руб- 
на расходы, съязанные съ выполненіемъ Кассой Мелкаго Кредита намѣченныхъ 
настояіцимъ докладомъ работъ.

9) Наряду съ обслѣдованіемъ мѣсгности производительныхъ промысловъ 
К іс іа р н а г о  ироизводства, собрать образцы издѣлій кустарей для нагляднаго пред- 
станленія состоянія промысловъ въ данный моментъ.

Гласный Орѣховъ прівѣтствуетъ выражгнное въ докладѣ мнѣніе Комиссіи■

И. Я . Черемныхъ. Намъ, земскимъ дѣятелямъ, слѣдуетъ глубоко привѣт- 
ствоватытѣ заданія, которыя рекомендованы въ резолютивной части доклада Касоы 
моакаго кредита. Колоссалыіая ошибка Земства, которая, къ сожалѣнію, была 
сознана лишь за послѣднее время, заключаласьвъ стремленіи обратить все мелкое 
производсіво, нт. томъ числѣ и мастерскія по изготовленію сельско-хозяйственныхъ 
орудіи, въ предпріятія, работающія на государственную оборону, Отъ этого, 
безъ сомнѣнія, страдало и сельское хояяйство, нуждаюіцееся съ безирерывномъ 
поіюліеніи и ремонтѣ мертваго ипвентаря, и государство иочти ничего не выигры- 
вало, такъ какъ значительная часть мастерскихъ, за отсутствіемъ техническаго 
оборудованія въ широкомъ маспітабѣ, была не въ состояніи вынолнить возложен- 
ной на нихъ государствеиной задачи. Необходимо иринять все мѣры содѣйствія
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іпнрокой организаціи деревни въ производителыіыя ячейки по кустарной и сельско- 
хозяйственной промышленности. Н)жно сплотить кустарей въ артели, въ моіцные 
союзы, которые были бы въ состонніи бороться со .своимь извѣчнымъ, всепогло- 
іцающимъ соперникомъ —  крупной промышлеішостыо.

К .  0. Руды указываетъ, что глаішыми причинами того чахлаго состоянія, 
въ которомъ до сего времени находилась кустарная промышленность, были съ 
одной стоооны —  раздробленності. производителыіыхъ силъ, съ другой —  отсут- 
ствіе денежныхъ средсгвъ, которыи дали бы возможность кустарямъ нроявить ши- 
рокую иниціативу н поднять ту или другую ограсль произвОдства на должную 
нысоту. Казпа субсидировала преимуществеііно группыя предпріятія; Земство же. 
стѣсненное бюрократическимъ коптролемъ ві. свободномъ распоряженіи своимъ 
бюджетомъ, могло оказать пѳддержку кѵстарямъ липіь весьма скудными ассигнова- 
ніями, составляющими менѣе 2°/в годовой смѣты- Теперь, съ уничтоженіемъ 
тѣхъ преградъ, которыя создавала старая віасгь, иамь, земцамъ, ?, главнымъ 
образомъ, самимъ кустарямъ, нужно обратить серьезное внимапіе иа дѣло возрож- 
денія и развитія кустарнаго нроизводства. А для этого недостаточно только мѣст- 
ныхъ уѣздпыхъ и губернскихъ союзовъ кустарей: необходимо созданіе всеобъемлю- 
щей организаціи —  имперскаго союза- Только такой союзъ можетъ смѣло раз- 
считывать на широкую матеріа.іьную иомощь со стороны государства, ибо съ го- 
лосомъ общеимперской организаціи, съ ея желаніями и даже требованіями госу- 
дарство не можетъ не считаться.

Въ заключеніе своей рѣчи ораторъ привѣтствѵетъ высказанныя въ докладѣ 
Комиссіи пожеланія объ ассигнованіи 2000 рублей на организаціонныя работы по 
кустарпому дѣлу и объ открытіи профессіональныхъ школъ и спеціальныхъ 
ремесленныхъ классовъ при сѵществующихъ училищахъ.

Даниловъ присоединяется къ иредыдушимъ ораторамъ и горячо привѣт- 
ствуетъ докладчика. Доказываетъ необходимость организаціи трудового люда —  
кустарей. Организаціи дадутъ творчество. (Приводитъ фактъ съ мыловареніемъ). 
Дадутъ возможность вывести изъ рабской зависимости труяіеника —  рабочаго отъ 
заводчика капиталиста, что также цѣнпо. (ГІривелъ фактъ борьбы кузнецовъ-куста- 
рей съ заводомъ.) В і. ассигноааніи средствъ стѣспяться не слѣдуетъ. Доказы- 
ваетъ иыгоду для земледѣльца и для труженика кустаря развитія организаціи 
послѣднихъ. Ассигнуемыя средства въ будущемъ лишь увеличать портупленія въ 
кассу Земства и не будетъ такихъ дефектовъ, какіе замѣчаются въ накопленіи 
недоимокъ; неорганизованный рабочій безъ поддержки, не можетъ быть кустаремъ 
и въ силу необходимости идетъ къ капиталисту, который его и зксіыоатируетъ и 
исключаетъ этимъ также конкуренцію. Даниловъ указываетъ также, чго при 
наличности богатствъ ископаемыхъ .Управа видитъ быстрый разцвѣтъ иромышлен- 
ности, что цѣнно въ смыслѣ независимости родины въ отношеніи другихъ госу- 
дарствъ іі кажно д.ія разнитія сельскаго хозяйства. Такимъ образомъ земледѣльцы 
и рабочіе*кустари, идя рука объ руку, въ полвомъ единеніи, номогутъ родинѣ 
выйги изъ экономичесной зависимости и отъ др. государствъ. Высказывается за 
ассигнованіе иоложительно.
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Ппивѣтетвуетъ проекгируемыл начинанія гласный Чемодпнопъ, укааывая, что 
деревнѣ н)жны сѣялки и ироч. земледѣлі.ческія орудія, на производство которыхъ 
неоСходимо обратить вниманіе.

і  насъ есть мысль оргаішзовать артельный кожевеиныП заводъ. Віужны 
организаторы.

В і. томъ же направленіи говоритъ гласный крестьянинъ Шестаковъ.

За припятіе доклада высказываются А. Н. Романовъ и Зайцевъ.

И. И. Лощеновъ. Вопросъ по моему мнѣнію освѣщенъ одностороппе. Иривѣт- 
ствую предложеніе Кустарной Комиссіи постольку, носкольку въ этомъ нредложеніи 
видны проблески той мысли, что передъ Земствомъ въ будущемъ станетъ воиросъ объ 
организаціи крупіюй земской промышленности, тѣсно связанной съ земледѣліемъ.

Собраніе соглашаеіся со всѣми пожеланіямп Комиссіи подокладу Касоы Мел- 
наго Кредитд и разрѣшаетъ производство расходовъ въ 2.000 руб. изъ прибылей 
Кассы по н. 8 заключеній Комиссіи.

Предсѣдатель Лощеновъ сообщаетъ, что изъ 17-ти Мировыхъ Судей, избран- 
ныхъ на предыдущемъ засѣданіи, послѣдній по баллотировкѣ и какъ нолучившій 
наиѵіепыпее число избирательныхъ шаровъ граждапинъ IІеченкинъ считается доба- 
вочнымъ Судьей, а первые шестнадцать участковыми. Необходимо избрать вто- 
рого добавочнаго Судью.

Отъ намѣченнаго кандидата М. А. Топоркова получена телеграмяа о нееогла- 
сіи баллотироваться въ Судьи.

Въ виду этого ГІредсѣдатель предлагаетъ намѣтить новаго кандидата.

Получено Юридической Коииссіи.

5,

Гласный Коробкииъ П . М. Общество учителей Верхотурскаго уѣзда устраи- 
вало уже три съѣзда учителей и учителышцъ въ уѣздѣ, гдѣ обсуждались дѣла 
полезпаго для населенія характера, и что въ недалеколъ будущемъ предполагается 
устройство четвертаго съѣзда, иочему онъ предлагаетъ ассигновать на воз.мѣіпеніе 06- 
ществу учителей расходовъ по съѣздамъ хотя бы 1.000 рублей.

Гласный Руды, какъ учитель. говорптъ, что оии собирались для пользы на- 
рода, и приноситъ глубокую благодарность Собранію, если оно что либо назна- 
чить имъ на расходы по съѣздамъ.

Гласный Даниловъ, какъ учитель, подтверждаетъ тоже самое, что говори.гь 
Руды.

Гласный Роѵілпоігь соглашается съ нредлоЖенінмъ ПавлИиа МихаВловнча Ііо- 
роокина.

—  91 —
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Караваевъ присоединяется і;ь  миѣнію Коробкина и добааііяетъ, что учи- 
телямъ слѣдуетъ выдать всѣ дѣйствительные расходы по съѣзду.

Чуйкинъ присоедипяется къ мнѣнію Коробкина и полагаетъ вознаградить учи- 
телей за расходы ио съѣзду.

Южаковъ, хотя и привѣтствуетъ съѣзды учителей, но говоритъ, что возвра- 
тившіяся со съѣзда учительницы не знакомятъ населеніе съ постаиовленіемъ 
съѣзда, между тѣмъ какъ населеніе этимъ заинтересовано. ГІоэтому высказы- 
вается протиръ ассигнованія.

К , 0 , Руды заявляетъ, что если Собраніе и дастъ 1.000 руб, то онъ пола- 
гаетъ, что общество учителей израсходуетъ ихъ на культурно-просвѣтительныя 
цѣли, а не на возмѣщеніе расходовъ учителей.

Предсѣдатель Лощеновъ, какъ учитель, благодаритъ Коробкина за предложе- 
піе и говоритъ. что въ случаѣ аесигнованія иепрашиваемой суммы на расходы по 
съѣздамъ учителей> послѣдніе, онъ увѣрень, согласятся немедленііо отдать таковую 
въ распоряженіе Уиравы на предметъ пріобрѣтенія разныхъ брошюрокі. для озна- 
комленія наееленія.

Съѣзды же будутъ устраивать по прежнему за свой счетъ.

Предсѣдатель Управы Черемиыхъ не еоглашается 1.000 руб. брать въ 
раепоряженіе Управы на пріобрѣтеніе литературы, а нолагаетъ передать игь въ 
раеиоряжеше Правленія Общества учителей.

Киеелевъ высказываетъ пожелапіе, что-бы населенію учвтельекіе съѣзды да- 
вали очерки тѣхъ постановленій, кои были вынесены на съѣздахъ,

Южаковъ за свое выраженіе извиняется предъ Собраніемъ и высказываетъ 
пожеланіе, чго-бы въ будущемъ учигеля по возможности ознакомляли населеніе съ 
постановлешями своихъ съѣздовъ, и предложеніе свое о томъ, что-бы не давать 
учителямъ пичего на расходы по съѣздамі., снимаетъ.

Зайцевъ предлагаетъ ассигновать на расходы по съѣзду 1 .000 руб. и пере- 
дать ихъ всецѣло въ распоряженіе Правленія общества учащихъ.

Корчемкинъ предлагаетъ ассигновать 1.000 руб. въ оеновной фондъ обще- 
ства учителей Верхотурскаго уѣзда изъ оборотныхъ средстві. Земства, поручивъ 
Управѣ сумму эту внести въ смѣту 1918 года.

Собраніе соглашается болыпинствомъ противъ 17 сл. мнѣніемъ Корчемкина 
и разрѣшаеті. Управѣ выдать иравлснію •'бщеетва учащихъ Верхотурскаго уѣзда 
въ основной фондъ общества учителей изъ оборогныхъ средствъ Земства 1.000 р. 
и сумму эту впести въ смѣту 1918 года. »

Гласные Тюфтяевъ и Башкировъ высказываютъ благодарность Обществу уча- 
щихъ за ту работу, которую они выполнили на созываемыхъ съѣздахъ.
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Предлагаетгя къ разсмотрѣнію докладъ Кассы мелкаго кредита № 21 о выь 
борѣ членовъ въ волостные иродовольственные Комшеты.

Докладчнкъ ЮридическоП комиссіи Копыловъ оглашаетъ заключеніе Ко- 
миссіи.

Исходя изъ того положенія, что Верхотурскомъ уѣздѣ, кромѣ Богословскаго 
Горнозаводскаго общества, Николае-Павдинскаго Акціонернаго Общества, Заура.іь- 
скаго Горно-промыіпленнаго товарищесгва, Московскаго Гориоиромыііиеннаго об- 
щества, Землевладѣльцевъ, въ полномъ смыслѣ этого слова, не имѣется, что всѣ 
ноименованиыя общества являются лишь юридическими лицами, и дать отъ нихъ 
представителей Земскому Собранію фактически не иредставляется возможнымъ, 
что всѣ остальныя виды „Землевладѣнія“  въ уѣздѣ не могутъ быть названы, 
, ЗемлевладЬніемъ частнымъ“  на правѣ по.июй собственности, что право это огра- 
пичено (иосессія, надѣлыіыя, переселенческія земли спеціальнаго назначенія), 
Комиссія полагала бы Предэтавителей въ Волостныя Продовольственныя Управы 
отъ Земскаго Собранія не избирать, но если бы Продовольственныя Управы нашли 
представительство поименованныхъ горныхъ заводовъ, пріисков.ь или иныхъ нред- 
пріятій или условныхъ владѣльцевъ земель необходимымъ длн пользы дѣла, то 
Комиссія полагаетъ предоставить Продовольственной Управѣ право просить вла- 
дѣльцевъ земель или горныхъ заводовъ о назначеніи въ і Гіродовольственньш Ун- 
равы своихъ представителей.

По обмѣнѣ мнѣніями Собраніе соглашается съ заключеніемъ Комиссіи.

7.

Тѣмъ же докладчикомъ Коиыловымъ оглашается докладъ Юридической Ко- 
миссіи объ .учрежденіи Земельныхъ Комитетовъ и :о выборѣ 4-хъ членовъ отъ 
Уѣзднаго Земства въ Уѣздный Земельный Комитетъ.

По предложеніи домадчику нѣсколькихъ вонросовъ со стороны гласныхь 
Попова и Мазырина ио поводу способа избраиія въ Уѣздный Комитетъ предсгави- 
телей отъ крупныхъ заводскихъ поселеній, не входящихъ въ составъ волостей, и 
по обмѣнѣ мвѣніями по сему вопросу - -  въ редакцію доклада Комиссіи введена 
понравка, точнѣе опредѣляющая нредставительство каждаго изъ поииенованныхъ 
въ докладѣ заводовъ и группы Исовскихъ пріисковъ ио одному отъ каждой мѣйіг- 
пости, и въ такомъ видѣ всѣ положенія доклада Собраніемъ утверждены.

Вьіборъ членовъ откладывается до конца засѣданія.

В . II. Гусевъ вноситъ предложеніе о томъ, что-бы обстоятельно составлен- 
ный докладъ Юридической Комиссіи о выборѣ Членовъ Земельнаго Комптета былъг 
отпечатанъ и разосланъ всѣмъ гласиымь и всѣмъ обществеииымъі органша- 
ЦІЯМЪ. ‘ !'!!■' ' |! ІІІІІ.Я Ь ' И! і
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Прсдложеиіе принято съ добавленіемъ, что-бы докладъ этотъ былъ разославъ 
одновреленно съ ностановленіемъ Временнаго ГІравительства о Земельныхъ Ко- 
митетахъ.

ГІредсѣдательское мѣсго занимаетъ В. П Гусевъ.

8 .
/'■!: !’(■..’ : с •■ іі' ■ : ■ ■

; 11. II. Лощеновъ докладываетъ заключеніе Просвѣтительной Комиссіи по 
заявленію Гласнаго А, II. Романова объ открытіи въ уѣздѣ УчительскоП Семи- 
наріи.

ВерхотурскііІ Городской Староста Безсоновъ заявляетъ, что, идя навстрѣчу 
открытію Седіинаріи, Городское Самоумравленіе подтверждаетъ свое согласіе на 
отпускі, срёдствъ въ судімѣ 10 000 рублей и на отноцъ 5-ти десягинъ земли.

И, Я . Червйныхъ. ввиду предполагзеиаго открытія нри Верхотурской жен- 
ской гимназіи 9-го педагогическаго класса, въ когоромъ наряду съ ученпцами 
гнмназіи могли бы обучаться и молодые люди, желающіе посвягить себя учнгель- 
скому труду, полагалъ-бы предложить Городскому Управленію обратить ассигно- 
ванные на семинарію деньги на организацію смѣіпанныхъ педагогическихъ кур- 
совъ нри женской гимназіи, т. к. этимъ способомъ скорѣе можетъ быть достиг- 
нута цѣль подготовки соотвѣтствующаго кадра преподавателей

Городской Староста А. Р. Безсоновъ изъявляетъ согласіе на внесеніе сдѣлан- 
наго И’ Я . Черемиыхъ предложенія на обсужденіе Собранія упо.иномоченныхъ Го- 
родского Управленія.

А . II. Романовъ съ высказаннымъ И. Я . Черемныхъ предложеніемъ не сог- 
ласенъ. Мужская учительская Семинарія иеобходима оама по себѣ и организація 
9-го иедагогическаго класса гіри женской гимназіи не должна иреиятствовать 
открытію Семинаріи. Необходиио ходатайство подтвердить-

Въ томъ же смыслѣ высказывается и М. В. Корчемкинъ.

Киселевъ желаетъ расінирить прежнюю гимназію образованіемъ изъ 8 и 9 
классовъ снеціалыіыхъ педагогическихъ курсовъ съ допуіцеиіемъ на нихъ учи- 
телей и поручить Уѣздиому Земскому Совѣту по дѣламъ народнаго образованія 
вопросъ о семинаріи разработать въ соотвѣтствіи съ еовременными требоваиіями 
съ программою не ниже средней школы.

Въ дальнѣйшихъ иреніяхъ ораторы Даниловъ, 1’уды и Лоіценовъ констати- 
ровали фактъ недостатка учиіелей и причины этого явленія, заключавшіяся глав- 
нымъ образомъ въ адмииистративномъ давленіи и недостаточности содержанія. Съ 
устраненіемі. этихі. тормозовъ несомнѣнно явится приюкъ свѣжихъ идейныхъ силъ, 
но ихъ нужно подготовлять и наряду съ этимъ оказывать веячеекое содѣйствіе къ 
расишренію знаній прежняго учительства.
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Въ результатѣ всѣхъ нреній заключеніе Комиссіи лоіюлняется предложеніемъ
II. Я . Черемныхъ и принимается Собраніемъ въ нижеслѣдуюіцей рсдакціи :

Въ настоящій историческій пёріодъ Русскаго Государства, когда происходигь 
ломка его строя и зарождается новып государственный организѵгь, требующій роста 
сознателыюсти его отдѣльныхъ частей, передъ Земствомъ предстала бляжайшаи 
задача, долженствующаи быть разрѣшенной въ норядкѣ спѣншости, —  задача 
эта, во нервыхъ, осуществить всеобщее началыюе обученіе населеиін уѣзда и, 
во вторыхъ, провести упомянутое обученіе ію нрограммѣ обезиечивающей за 
ученикомъ возможность по окончаніи школы ііристуиить, при желаніи, къ созна- 
телыюму самообразованію. № <■' ::■■><: ■ ' :г

11ринявъ вышеизложенное во вниманіе и высказываясь принципіалыю за от- 
крытіе въ уѣздѣ учительской Семинаріи Земское Собраніе : во первыхъ, пору- 
чаетъ Управѣ совмѣстно съ уѣзднымъ Земокимъ Совѣтомъ по иародномѵ образо- 
ванію, обсудивъ детально этотъ вонросъ, нноы. во.ібудить въ срочномъ порядкѣ 
надлежащія ходатайства, и, во вторыхъ, поручить названному Совѣту и Упранѣ 
запросить Общество учителей Верхотурскаго уѣзда, не найдегъ ли оно возмож- 
нымъ въ ближайшее же время организовать общеобразовате.іыіые курсы для на- 
родчыхъ учителей, считаясь съ условіями службы послѣднихъ, хотя бы по глав- 
нымъ иредметамъ, напр. русскомѵ языку, математикѣ, исторіи и есгесгвовѣденію 
вь объемѣ программъ ср. уч. заведевій. Если общество учителей вайдетъ вбз- 
можвой организацію подобныхъ курсовь, то поручить Управѣ произвести необ- 
ходимые для этого расходы, отнеся ихъ въ смѣту 1918 года, и доложить о томт. 
предстоящему очередному Собранію.

Кромѣ того, Собраніе поручаеть Управѣ просить Верхотурское Городское 
самоуирав.иеніе обсудить совмѣстно съ Уѣздііымъ Земскимъ Совѣтомъ пб народ- 
ному образованію и Уиравой спова вопросъ объ открытіи учительекой сечипаріи 
въ гор. Верхотурьѣ для лицъ обоеіо пола.

Ввиду же спѣшвости водготовки учительскаго персонала въ настбяіцёе время. 
проситі городъ о передачѣ ассигнованныхъ суммъ на проектировавшуюся семина- 
рію въ распоряженіе Верхотурской жеііской гимназіи для открытія 9 нед. класса, 
курсъ наукъ котораго могли бы слушать, кромѣ ученицъ гимназіи, также учи- 
те ія , учителі.нииы и молодые ііюдй, окопчивнші срёднія общеобразователыіыя 
учебныя заведенія.

9.

Слушается докладъ Управы о финансахъ Земства и мнѣніе по нему СмѣгноП 
Комиссіи. , ' -

Ввиду разрѣшенія новыхъ чрезвычайныхъ расходовъ выходящихъ :іа предѣлы 
смѣтпыхъ ассйгнованій текущаго года и отсутствія для в .іполненія ихъ достаточ• 
ныхъ наличныхъ средствъ, Уирава прос.итъ Земокое Собраніе разрѣГиить ей 
вновь нроизвести позаимствованія въ кредитныхъ учрежденіяхъ и у частныхъ
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лицъ до 300 .000  руб. и іюлученіе краткоерочной ссуды у Кассы городекого и 
земскаго банка тоже въ 300 ,000  руб.

Смѣтная Комнссія, еоглаіпаяеь съ мнѣніеиъ .Ѵнравы, иолагаетъ: во 1-хъ, 
дать Управѣ уполномочіе новаго займа въ кредитныхъ учрежденіяхъ и у чает- 
ныхъ лицъ въ суммѣ трехсотъ тыеячъ рублей и во 2-хъ, иодтвердить ностанов- 
леніе 33-го чрезвычайнаго Земскаго Ообраніа о разрѣшеніи Уиравѣ, если, ио 
финансовымъ еоображеиіямъ потребуегся, нозбудить ходатайство предъ Каесой 
Городского и Земскаго банка о выдачѣ краткосрочной ссуды въ суммѣ 300,000 
руб;, съ обявательствомъ погаіпенія зтой ссуды но расходной смѣтѣ Уѣзднаго 
Земства въ теченіи 5-ти лѣтъ.

М. В. Корчемкинъ ингересуется данными о ходѣ поступяенія недоимокъ и 
окладныхъ оборовъ за текущій годъ.

Предсѣдатель Управы оглашаеп свѣдѣнія о принятыхъ мѣрахъ, соглас.но 
указаній 33-го чрезвычайнаго Земскаго Собранія, и о результатахъ поступленій.

Гласный Башкировъ говоритъ о слабомъ поступленіи земскихъ сборовъ по 
горнозаводскимъ волостямъ.

Гласпые Лощеповъ, Даниловъ, Гусевъ, ГІоиовъ и Перетягииъ и другіе о 
ихь обращеніяхъ на сходахъ и собраніяхъ съ нризывомъ платить земскіе сборы 
и недоимки.

По принятін къ свѣдѣнію сообщеній гласныхъ заключеніе Смѣтной Комиссіи 
ставится на голосованіе и принимается Собраніемъ иолностію. Такимъ образомъ 
Земское Собраніе уполномочиваетъ Управу, во 1-хъ, произвести новый заемъ въ 
кредитныхъ учрежденіяхъ и у частныхъ лицъ въ триста тысячъ рублей.

И во 2-хъ, возбудить ходатайство иредъ Кассой Городского и Земскаго 
банка о выдачѣ краткосрочной ссуды также въ суммѣ трехсотъ тысячъ рублей 
въ погашеніемъ таковой ио земскимъ смѣтамъ въ течепіи ияти лѣтъ.

10 .

Ставигся иа обсужденіе вопросъ о выборѣ второго добавочнато Мирового 
Судьи.

Гласный Г. Я. Копыловъ дОкладываетъ, что Юридическая Комисля —  кан- 
дидатомъ на должность второго добавочнаго судыі намѣтила Николая Владимиро- 
вича Асмусъ, служащаго около 10 лѣтъ завѣдующимъ отдѣломъ народнаго обра- 
зованія въ Верхотурской Земской Унравѣ, находя его вполнѣ достойнымъ занять
ЭТОТЪ ВЫСОКІЙ ІЮСТЪ.

Гражданинъ Асмусъ на баллотировку согласился

Производится баллотировка шарами и Н. В. Асмусъ избирается добавочнымъ 
Судьей, большинствомъ 29 голосовъ иротивъ 3-хъ .
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11.

Производится выборъ членовъ отъ Земства въ Уѣздный Земельный Ко- 
митетъ.

Баллотируются и получаютъ :

Аф. Тр. Кузнецовъ избирательныхъ 25 неизбирательныхъ 7 
П. В. Кокшаровъ . . ,3 26 „  7
И. И. Агафоновъ . „  25 „  5

Признаются избранными.

Выборъ четвертаго откладывается до слѣдуюіцаго засѣданія.

За позднимъ временемъ засѣданіе закрывается.

Слѣдующее съ 10 час. утра 20 іюня-

. ; , >-м / >; ■

.ЩІІНІ

» ,.нгі')ЯІ і̂Ѵі : ■ ГНТЛ.' *■

1 • *г * # м /  ом г ) і і '.
<’ ■« г... ОН . 7т ! І.ІІ 4)17м
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?  і 'чп і .* / .. і

СО
УН
Б им

. В
. Г

. Б
ел
ин
ск
ог
о
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Верхотурскаго Уѣзднаго Земскаго Собранія 34-й 
чрезвычайной сессіи.

!■ ■'.!( м ігч .!'іі і .: ;; 
Засѣданіе 20 іюня 1917 года.

..1!“ і.'Ч,ІІІОГ ,.! Ь’ . ':■. ' ,'■ . ’ г{'.7 іі.н;т ,'‘ ( ,! ѵ; • ■. _

, ■ ■'.'■(-'■■■
Засѣданіе открывается въ 11 час. 20 мвн. утра подъ Предсѣдательствомъ

Ив. Ив, Лощенова.

Обявляется и утверждается норядокъ дня:

1) Чтеніе журналовъ предыдущихъ засѣданій и разсмотрѣніе заявленія глас- 
наго Южакова о внесеніи понравкіі въ постановленіе о Башкарскомъ высшемъ 
иачальномъ училищѣ.

2) Доклады Смѣтной и Юридичсскрй Комиссій.

2) Выборъ четвертаго Члена въ Уѣздный Земельный Комитетъ.

■ОІ! ■■ і , Ш .1 'і .' ■■ і •ГІІ '.;. ..'I. I Ь' Т!" • |:

1.

Ог.іаіиаегся заяв.іеніе гласнаго отъ Башкарской волости Южакова о внесеніи 
пшіравии къ ностановленію Собранія за 17 іюня журн. № 6 п. 12 относительно 
открытія въ с. Башкарсшгь высшаго начальнаго училища.

Въ этомъ постановленіи, согласно заключепія Просвѣтительной Комиссіи, ска- 
запо, что —  обезпеченіемъ учительскаго персонала квартирами граждане Баіикар- 
ской волости должны озаботиться сами за свой счетъ, между тѣмъ какъ по за- 
явленію Южакова въ Комиссіи было иринято пожеланіе, что бы граждане озаботи- 
лиоь лишь іюдыскяпіемъ наиболѣе удобныхъ для учителей квартиръ за умѣрен- 
ную илату, но за счетъ самихъ учителей.

Докладчикъ Просвѣтителыюй Комиссіи И. И Лощеновъ подтверждаетъ, что 
въ утвержденное 17 іюня заключеніе Комиссіи о Башкарскомъ высшемъ началь- 
помъ училищѣ дѣйствительно вкралась неточность изложенія. Квартира для Ин- 
спектора училища должна быть оплачиваема гражданами Башкарской вол. за ихъ 
счегъ, для остальныхъ же учителей оии должны лишь иріискать иодходящія квар- 
тиры за умѣрениую илату съ самихъ учителей. Бъ этомъ смыслѣ и слѣдуетъ
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внести примѣчаніе къ іюстановленш Ообранія за 17-е іюнй журн. 
.N5 (і п. 12.

І .гасный Южаковъ интересуется, можно ли израсходованныя Обідествомъ на 
наемъ квартиры для инспектсіра деиьги получить мпослѣдстьіи отъ Казны.

И. И. Лощеновъ указываетъ, что это разъясненіе сдѣлаетъ Башкарцамъ 
назначевный въ училище Инснекторъ.

Собраніе соглашается съ разъясненіемъ докладчика о квартирахъ для учиге- 
лей п постановляетъ занисать таковое въ настоящій журналъ какъ примѣчаніе 
къ п. 12-му журн. № 16.

2 .

По ходатайству гласнаго Верхне-Салдинской волости П. А. Данилова Смѣт- 
ная Комиссія полагала бы ассигновать на содержаиіе самостоятельнаго однокласс- 
наго 3-іъ  комплектнаго народнаго училища 2745 р. ио смѣтѣ 1918 года, вре- 
мевно позаимствовавъ таковую изъ общихъ оборотныхъ средетвъ Земства; что же 
касается 2-хъ комплекговъ второго класса 2-хъ класснаго училища, то средства 
на нихъ отцустить изъ ассигнованій 1917 года ио содержанію вторыхъ классовъ 
изъ суммы 23.000 р. и параллельно ст. эгимъ поручить Управѣ возбудить 
ходатайство предъ Временнымъ Правительствомъ отъ отпускѣ суммъ на содержа- 
ніе учащихъ названныхъ комплектовъ въ распоряженіе Уѣздной Управы.

Собраніе безъ преній утверждаетъ мнѣніе Комиссіи.

3. '

По докладу гласнаго --- учителя Надеждинскаго завода В. Н. Попова объ 
обезпеченіи на иредстоящій учебный годъ школьными помѣщеніями 16 Комнлек- 
товъ, Смѣтная Комиссія. по соглашенію Земской Унравьі, высказанному на 33-й 
чрезвычайной сессіи, полагала бы ходатайство гласнаго удовлетворить, для чего 
просить Управу провести требуемые кредиты по соотвѣтотвующимъ нараграфамъ 
смѣты по народному образованію и возбудить соотвѣтствующее хідатайство о до- 
полненіи- пособія со стороны Казны на содержаніе открываемыхъ комплектовъ.

Къ этому заыюченію Комиссіи гласный М. В. Корчемкинъ вноситъ дополне- 
ніе слѣдующаго содержанія: ,.Учитывая то обстоятельство, что изъ прочитаннаго
доклада не видно, чѣмъ заняты выстроенные въ Надеждинскомъ заводѣ за послѣд- 
ніе два года бараки, т. е. помѣщаются ли тамъ рабочіе, находяшіеся на работахъ 
въ предпріятіяхъ, обслуживающихъ мѣстгіыя или общегосударственные нужды, или 
рабочвми, заиятымп іп. ріюотахъ будущаго благоиолучіи рл».дѣлі.цл Округп, Собра- 
иіе поручаеть Уііравѣ ііроизвеети чрезъ Исполнителі.ный Комигеть обелѣдованіе
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даннаго вопроса й если окажегсь, чю ішстройки эти заняты рабочими или йлу- 
жащими занятыми въ работахъ, неимѣюіцихъ никакого отношенія къ переживае- 
мому моменту, а лишь къ увеличенію благосостоянія владѣльцевъ въ будущелъ, 
То иоручить Управѣ настоятельно поддерживать, во всѣхъ учрежденіяхъ до Миші- 
стерства труда и ГІромышленности включительно о предоставленіи части бараковъ 
иодъ школьныя номѣіценія съ начала нредстоящаго учебнаго года.

Мнѣніе Смѣтной Комиссіи съ добавленіемъ Корчемкина Собраніемъ 
утверждается.

4.

Разсматривается докладъ Унравы о Лангурской болышцѣ съ приложеннымъ 
къ нему писі.момъ Управляющаго Южно-Заозерской дачей Зауральскаго Горно- 
промышленнаго Общества отъ 6-го іюня № 512 и проектомъ соглашенія между 
Земствомъ и Правленіемъ Общества и заключеніе по пему Смѣтной Комиссіи.

Принимая во вниманіе настоящее переходное время и возможность созданія 
конфликта между Унравленіемъ и рабочими на почвѣ закрытія больницы, что 
крайне нежелательно, Смѣтная Комиссія полагаетъ ие закрывать больницу впредь 
до передачи ея Уиравленію дачи, разрѣшивь Унравѣ производить перерасходъ на 
ея содержаніе изъ оборотныхъ средствъ съ отнесеніемъ на расходную смѣту 
1918 года.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.

5.

Докладывается заключеніе Смѣтной Комиссіи по вопросу о временномъ
субсидированіи Комиссаріатовъ Временнаго Правительства депежными средствами.

Такъ какъ Комиссаріаты нуждаются для своей нормальной жизни въ 
денежныхъ средствахъ, а таковыхъ Правительство еще не отпустило, то Смѣіная 
Комиссія полагаеті. отпустить въ расиоряженіе двухъ Комиссаровъ по 10.000 
руб. каждому, а всего 20 .000 руб. изъ оборотныхъ средствъ Земства займообразно 
впредь до открытія кредитовъ на содержаше этихъ Комиссаріатовъ изъ суммъ 
Государственнаго Казначейства.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи и разрѣшаетъ Унравѣ отпу- 
стить Комиссарамъ займообразно до 20 .000  руб. изъ оборотныхъ средствъ-

6 .

Ставится на обсужденіе ходатайство Члена Соціалъ-демократической партіи 
И. И. Лощенова, заявленное имъ отъ лица Н -Тагильскаго Комитета партіи, объ
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ассигнонаиін 3.000 р. на изданіс соціалъ-демократическпго печатнаго оргапа (га- 
зеты) вмѣстѣ съ 0. Д. Меныпевнками Екатеринбургской областиой организаціи.

Земская Уирава и Смѣтная Комиссія высказалась за отклоненіе этого хода- 
тайстна, считая что Земство безішртійио и ііс можеть субсидировать партійныхъ 
изданій.

И. И. Лощеновъ объясняетъ, чѣмъ вызвано ходатайство. Въ масСу прони- 
каетъ болыпевистская литература — газета „Иравда“ и проч., меныпевикамъ 
нужно издавать свою газету, которая заинтересовала-бы мало-сознательную массу, 
въ противовѣсъ болыпевистской литературѣ. Когда вт> Екатеринбургѣ болыпевики 
захватили позиціи, то завязалась борьба, въ когорой меньшевики потерпѣли фіаско. 
Освободившіяся литературныя силы мепыпевиковъ Екатеринбургской организаніи 
рѣшили иядавать газету въ Н.-Тагилѣ, но на это нужны средства. Вотъ мотивы 
ходатайства.

И. Я. Черемныхъ считаетъ неудобнымъ для Земства нриниМать участіе въ 
партій ныхъ изданіяхъ. Дать субсидію соц.-демок., будутъ просить С. Р., боль- 
шевики и т.-д.

Гласный Мазыринъ. Если давать, такъ давать всѣмъ партіямъ.

И. И. Лощеновъ. Я примѣрю : въ настоящее время въ Тагилѣ издается соц. 
револ. органт. -  тоже противъ болыпевиковъ. Взять да и подѣлить 3000 руб.

Капыловъ. Дать 3000 руб. при условіи, что газета, соціалистическаго на- 
правленія будетъ работаіь въ противовѣсъ большевикамъ. но безъ яркой ііартійной 
окраски въ духѣ С. Р. или С. Д. меныневиковъ.

Чуйкинъ полагаетъ дать субсидію-

Корчемкинъ. И черная сотня поироситъ. Я готовъ дать изъ своего кошелька. 
Опасаюсь, что если Земство дастъ, то начнется травля Земства со стороны пар- 
тій. Предлагаю, еі:ли дать, то передать въ ГІрг.вленіе Обпіества учащихъ и пусть 
оно издаетъ листовки — безпартійныя, освѣщающія.

И. И. Лощеновъ. Возбуждая это ходатайство, Комитетъ склоненъ былъ ду- 
мать, что С. Д. среди рабочихъ массъ выражаютъ большинство, а черносотенная 
лигература — это воля незначительнаго меньшинства. Также и С. Р. органъ 
сильно распространенъ среди крестьянъ, ибо выражаетъ волю болыиинства 
крестьянъ-

У насъ нѣтъ чистаго крестьянства, какъ и чистаго пролетарія. Вотъ по- 
чему Комитетъ и думаетъ, что Земство не погрѣшитъ, если дастъ денегъ для 
газеты, выражающей волю большинства рабочаго класса Верхотурскаго уѣзда.

Вопросъ ставится на голосованіе.

Гласный П. А- Даниловъ заявляетъ, что, какъ принадлежащій къ соціалъ- 
революціонной партш, пъ даішое время паходится въ затрудііепіи. Ив; Ив. гово-
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ритъ, что ганета будегъ бороться съ болыиевистскимъ теченіемъ. Соц. революц. 
тоже борюіся, тдкъ что, выходя и.іъ этого соображеііія до.иженъ ноддержать, ио 
если газета будетъ кригиковать плагформу партіи соц.-револ и опа будетъ ли- 
шена возможности въ этой газетѣ отстаивать свой убѣжденія, что едвали воз- 
можно, то согласиться не можетъ, а нотому отъ голосованія воздерживается.

Собраніе большинствомъ голосовъ соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи и 
ходаТайство И. И, Лощенова отклоняется.

гваЯ гя вдк ,1. .^ т б д э т в

Гла 'ный отъ Верхне-Туринской волости Чуйкинъ прошеніемъ на имя Зем- 
ской Унравы, поданнымъ 19 іюня, возбуждаетъ вопросъ о покупкѣ въ В.-Ту- 
ринскомъ заводЬ дома для высшаго начальнаго училища за счетъ пвартирныхъ 
сумміь, отпускаемыхъ Земствомъ на наемъ помѣщеній для параллельныхъ клас- 
совъ. За домт. просятъ 13.000 р. Мѣстнымъ обществомъ ассигновано 5.000 
рублей.

Представляя это прошеніе въ Собраніе, Управа заявляетъ, что съ будуіцаго 
учебнаго года, 5 отдѣленій, помѣщающихся въ зданіяхъ Казакова, Перминова, 
Борондукова и Климова, будутъ обезпечены общественными номѣщеніями, а по- 
тому она полагала бы возможнымъ освобождающіяся 2,000 р. въ годъ употребиті. 
на покунку дома подъ Высшее начальное училище, если таковое окажется иод- 
ходящимъ.

Смѣтная Комиссія полагаетъ согласиться съ мнѣніемъ Управы н просить ее 
командировать въ В.-Туру Комиссію для осмотра этого дома и если онъ окажется 
пригодиымъ, — куйить за счетъ квартирной платы, со внесеніемъ расхода въ 
размѣрѣ 7000 р по смѣтамъ какъ текущаго года, гакъ и 2-хъ будущихъ лѣтъ.

Собраніе заключеніе Смѣтной Комиссіи утверждаетт.

8.

Разсматривается ходатайство уполномоченнаго мусульманъ Воронцовскаго 
рудника Богословскаго Округа Гилязетдина объ открытіи на Рудникѣ за счетъ 
Земства мусульманскаго мектебе съ 3-хъ годичнымъ курсомъ.

Земская Управа полагала бы передать это ирошеніе иа разработку Уѣзднаго 
Зенскаго Совѣта по народному образованію.

Смѣтная Комиссія присоединилась къ мнѣнію Управы.

( обраніе постаповляетъ передать въ Совѣтъ.
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9 .

Однородное съ предыдущимъ ходатайство Уіюдиомоченнаго мусудьманъ ка- 
менно-угольной кони Богос.ювскаго Округа Хассанова объ открытіи мектебс на 
копи, согласно заключенія .Ѵправы и Смѣтной Комиссіи иостановлено также пе- 
редать иа разработку Уѣзднаго Земскаго Совѣта по народному образованію,

10.

Заслушано мнѣніе Смѣтной Комиссіи по ходатайству Родительскаго Коми- 
тета Нижне-Салдипскаго высшаго начальнаго училища объ ассигнованіи суммъ 
на увеличеніе содержанія преподавателю грпфическихъ искусствъ (ом. журн.
^ Ь З ) .  пін»,6й эінвяонтяо

Смѣтная Комиссія полагала бы въ дополненіе къ жалованыо отъ Казны 
преподавателю графическихъ искуссгвъ Нижне-Салдинскаго высшаго начальнаго 
училища выдавать отъ Земства по 25 руб. въ мѣсяцъ, или 300 руб. въ годъ. 
Расходъ текуіцаго года отнести на обіціе кредиты но народному образованію, а 
на 1918 годъ внести въ раеходную смѣту.

Собраніе утверждаетъ мнѣніе Комиссіи.

11.

Разоматриваетея докладъ Управы объ увеличеніи окладовъ содержанія теле- 
фонисткамъ зеиской телефонной сѣлц,.,}; нкііщвжуі.о нм#эа оо <гхі;авап <га ѵнйва

Въ этомъ докладѣ Управа проситъ :

1. разрѣшить ей на всномогатсльныхт. центральныхъ станціяхъ въ Мугпѣ и 
Алапаевскѣ увеличить штатъ телё«|>онистокъ до двухъ на каждой и жалованье 
назначить по 25 руб въ мѣсяцъ.

Смѣтиая Комиссія высказывается за разрѣшеніе съ отнеееніемъ сверх- 
смѣтнаго расхода въ текущемь году на ооіцій кредатъ ио еодсрааиію теле- 
фона.

Собраніе мнѣніе Комиссіи утверждаетъ.
■

2. утвердить сдѣланную ирибавку жалованья телефонисткаяъ Верхотурской 
центральной станиіи до 35 рублей въ мѣсяцъ.

. > ! . .  '' • I ./•. о ' с н !іиі! I і ; .•> ; с,Ѵ
Смѣтная Комиссія высказывается за утвержденіе.

Собраніе,, соглашаяеь съ мнѣціемъ Комиссіи утверждаеть.

3. ассигновать но 120 руб. въ годъ на вознаграждсніе 4-хъ телефонистокъ
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Алапаевской заводской центра,чьной станціи за соодиненіе земскаго телефона съ 
заводскимъ.

Смѣтная Еомиссія высказывается за ассигнованіе и расходъ текуіцаго года 
полагаетъ отнести на общій кредитъ по содержанію телефона въ 1917 году.

■' ;■ : ГІ! I! ■ . : : ■ ■  ;

Собраніе утверждаетъ.

12.

На очереди нрошеніе бывиіаго кассира Управы Я. В. Малышева о назначеніи 
Д' полннте.іьнаго къ иенсіи пособія, вввду болѣзненнаго его состоянія, вынѵдив- 
шаго оставить службу и недостаточнаго обезпеченія пенсіей.

Земская Управа высказалась за ассигнованіе Малышеву ежегоднаго пособія 
въ размѣрѣ 240 руб, въ годъ.

Смѣтная Комиссія соглашается съ мнѣніемъ .Ѵправы и расходъ на выдачу 
пособія въ текуіцемъ году со дня прекращенія выдачи жалованія полагаетъ от- 
нести на счетъ кредита на неиредвидѣнвыя издержки.

Собраніе утверждаетъ мнѣніе Комиссіи.

13.

Предлагается і іъ  разсмотрѣнію докладъ Управы о приравненіи служаіцихъ 
канцеляріи Уѣзднаго Попечительства по нризрѣніш семействъ. иризванныхт. на 
войну, въ правахъ со всѣми служащими Земства.

Ввидахъ наиболѣе полнаго выясненія положенія этого многочисленп іго отдѣла 
служащихъ, содержимаго за счетъ Губернскаго Земства, ио не признаваемаго 
послѣднимъ за отдѣлъ Канцеляріи Уѣздной Управы, Управа гіроситъ образовать 
особую Комиссію изъ состава гласныхъ, которая ознакомилась бы съ постанов- 
кою дѣлоироішодства п счетоводства этого отдѣла и опредѣлила — земскіе это 
служащіе или не земскіе, для того, чтобы возбудить ходатайство передъ Гу- 
бернскимъ Земствомъ о зачислеиіи ихъ участпиками Понсіонной Кассы.

Смѣтная Комиссія соглашается съ мнѣніемъ Управы.

П. А. ГІинягинъ полагаетъ, что особой Комиссіи избирать не слѣдуегъ, 
а просить изслѣдовать поставленный вопрост. постояниуіо Ревизіонпую Комиссію.

Мнѣніе ІІинягина ноддерживаетъ А. Н. Романовъ.

Собраніе соглашается съ иредложеиіемъ Гіииягина и поручаетъ постоянной 
Ревизіонной Комиссіи выяснить поднятый Управою вопросъ п свое заключеніе 
доложить слѣдуюшему Собранію.
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1 4 .

Оглашается прошеніе Гласнаю отъ Кошайской волости Н. И. Ворошилова о 
прннятіи мѣръ къ приведенію въ удобопроѣздиое состояніе дороги отъ Сосьвин- 
скаго завода до с. Кошайскаго.

Земская Управа докладываегь, что указываемая гласнымъ Ворошиловымъ 
дорога принадлежитъ къ разрядку проселочньш., исправленіе которыхъ лежитъ на 
обазанности владѣльцевъ земли, но которой они иролегаютъ. Изъ общаго кредита, 
ассигнуемаго Собраніемъ на поддержаніе проѣзда по проселочнымъ дорогамъ въ 
1915 и 1916 г. г., на Кошайскую было израсходовано 1419 руб. 53 коа- Если 
будетъ остатокъ отъ кредита нынѣшняго года, то Управа отпуотитъ какую либо 
сумму и нынѣ.

Смѣтная Комиссія соглашается съ заключеніемъ Управы.

Собраніе уіверждаетъ мнѣніе Комисоіи.

1 5 .

Содержатель Лайской земской станціи П. М. Бардаковъ ходатайствуетъ объ 
оказаніи денежнаго пособія на обзаведеніе хозяйства послѣ пожара 22 -го 
Апрѣля сего года, истребившаго все движимое и недвижимое его имущество, кого- 
рое застраховано не было.

Смѣтная Комиссія полагала бы просить Управу оказать Вардакову помощь 
по ея усмотрѣнію изъ спеціальнаго ассигнуеиаго на этотъ иредметъ кредита.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комшссіи.

1 6

Разсматривается представленіе Управы по прошенію Августы Іосифовны 
Швецовой объ оказаніи ей помощи въ ногашеніи взысканія по исполнительному 
листу Карпунину.

ІПвецова наелѣдница Іосифа Ирокопьевича Львова, завѣщавшаго Уѣздному 
Земетву на ироевѣтительныя цѣли два дома и капиталъ въ суммѣ около 17 тыс. 
руб., процентами съ котораго и доходомъ отъ домовъ должна была пользоваться 
пожизненпо иросигельница, но отъ дохода съ домовъ за едииовременную компен- 
смцію отказавшаяся и передавшая ихъ въ собственность Земства.

Долгъ Кариѵнину образовался отъ запродажи Швецовой одного изъ домовъ, 
перешедиіихъ въ земство, къ чему она вынуждена была нереживаемою нуждою, 
т. к. обремѣнена нятыо слѣпыми дѣтьми и сама геепособна къ труду и іепері, 
должна лишиться нослѣдняго дома, на который обращаетея взысканіе.
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Докладчикъ Оѵіѣтной Комиссіи Гѵсевъ. Хо'''я съ формальной стороны Земство 
и не обязано уилачавать это взысканіе, но Комиссія, етановяеь на демократи іееьую 
почву и разсуждая по человѣчески, рѣгаила просигь Земское Собраніе ходатайство 
ШвецовоП, какъ находящеііся въ бѣдственномъ положеніи, удовлетворить и 
разрѣшить Управѣ иогасить долгъ Кариунину въ суммѣ 1758 р. 11 к 
сообщенный Судебпымъ Приставомъ 9 іюня с/г. съ °/о по деаь уплаты, крторую 
при окончательиомъ расчетѣ должпа иодтвердить сама отвѣтчица Швецова и 
произведенный раеходъ внести въ смѣту 1918- года.

К, 0. Руды. Намъ остается только поддержать мнѣніе Комиссіи.

Прекращается запись ораторовъ.

Г. Я Копыловъ. Слѣдуетъ удовлетворить ходатайство Швецовой не іп, тбй 
суммѣ, которая иоказана на повѣсткѣ Судебнаго Пристана. ибо она не. іюкроетъ 
всего до.іга, оплаченнаго ІІІвецовой за домъ, перешедшій въ Земство, а ассигновать 
для выдачи Швецовой до 3 000  руб.

Мазыринъ согласенъ ассигновать, но ввидѣ иск.іюченія.

Н. А- Машьяновъ. Перешедшіе въ Земство дома 1 П, Львова запятые 
школами, представляютъ сейчасъ болыиую цѣнность, а его наслѣдниці дочь 
ІНвецова, обремененная 5-ю слѣпыми дѣтьми, бѣдствуетъ. Поддер;киваетъ 
предложепіе Г. Я. Копылова.

Предложеніе Г. Я. Коиылова ставится на голосованіе и единиг.іапю 
Грбраніемъ утверждается. 3000  руб. разрѣшается Управѣ выдагь ІІІнецопой изъ 
оборотныхъ средствъ и внеоти въ расходную смѣту будущаго юда.

17.

Слушается докладъ Управы ио заявленію подрядчика Клушина о прибавкѣ 
обусловлениыхъ въ 1915 годѵ нлатъ за постройку зданія для Висимо-Шайтанеиой 
болыіицы на 50о/о,' при каковомъ только условіи, ввиду вздорожанія матеріаловъ 
и рабочихъ рукъ. онъ будетъ въ оостояпіи довести иостройку до окоіічанія. Если 
Собраніе ис пайдетъ возможнымъ увеличить плату Клушину, то Управа ироситъ 
разрѣшить ей нродолжать кладку стѣнъ изъ заготовленнаго уже до 75 тыс. 
кириича по существуіощимъ цѣнамъ. Воя прибавка Клупшну должпа выразяться 
въ 12 '500 р.

Смѣтная Ііомиссія нолагала бы, согласно заключечія Унравы, выдать прибавку 
на всю работу нодрядчику Клупшну въ размѣрѣ /2 .500  р., каковую выдавать 
но ходу работъ, сообраауясь съ его успѣшпостыо. Прои.інеденный ііерерасходъ 
отнестЕ на смѣтѵ 1918 года.

Собраніе утверждаетъ мнѣніе Комиссіи.
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18.

Земскою Управою внесено въ Гобраніе сообщеніе Инспеьтора народныхя, 
учи.ішць 1 - ро района отъ 1 4  іюнн № 7 1 4  о томъ. что 8 января с. г. исиолнилосч 
35 лѣть службы учигельницы М. К. ШараповоП.

И;іъ выведенной справки вндно, что Земскими Собраніями установлены награды 
учителямъ только за 25 лѣтъ службы и ввидѣ исоюченій были выдачи за 40 н 
45 лѣтъ, гіо особымъ иостановленіямъ Собранія.

Изъ принциніальныхъ соображеній, Смѣтная Комиссія полагаетъ — поручить 
Управѣ, совмѣстно съ Уѣзднымъ Земскимъ Совѣтомъ ио народному образованію и 
Комитетомъ Союза земскихъ служащихъ выработагь норму иособій за долголѣтнюю 
службу земскихъ учителей и служаіцихъ Зсмства ввиді, единовременной денежной 
выдачи и представигь таковую на разсмотрѣніе очередному Земскому Собранію, ііо 
отношенію же къ данному вопросу полагаетъ выдать учительницѣ Шаровой 
авансомъ сто рублей въ счетъ пособія.

И. Я. Черемныхъ считаетъ затруднителыіымъ вырботать схему, ибо въ 
расчетъ иужио будетъ принимать и продолжителыюсть и категоріи службы. ГІо 
моему мнѣнію, нужно по каждому отдѣльному ходатайству производить 
ассигнованія.

М, В, Корчемкинъ. Бумажка Инспектора немного запоздала. Ранѣе оыла 
такая практика : если назрѣваетъ юбилей, то заранѣе вносится докладъ и юбиляръ 
нолучаетъ награду и привѣтствіе ко дню юбилея, Согласенъ съ предложеніемъ 
Комиссіи.

Запись ораторовъ прекрашена-

Руды, Романовъ и Пинягинъ поддерживаютъ мнѣпіе Комиссіи.

Собраніе единогласно утверждаеті, заключеніе Смѣтной Комиссіи.

1 9 .

Разсматривается представленіе Управы по протоколу Нижне-Тагильскаго 
больничпаго Совѣта за 20, 27 апрѣля и 6 мая с. г. и заключенія ио нему 
Смѣтной Комиссіи.

Смѣтная Комиссія иолагаетъ:

1) Вопросъ объ учрежденіи въ Н.-Тагилѣ должности дезинфектора 
отложить.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.
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2) Ходатайство о назначеніи въ Н.-Тагилъ оспопрививательницы — 
отклонить.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.

3) Ходатайство объ увеличеніи нри Н.-Тагильской больницѣ гатата сестеръ 
милосердія и объ учрежденіи особыхъ должностей письмоводителя и кастелянши 
оставить открытымъ, нередавъ на предварительиое заключеніе Врачебжіго 
Совѣта.

Собраніе соглапіается съ мнѣніемъ Коыиссіи.

4) Принять къ свѣдѣнію сообщеніе Уиравы объ образованін больничнаго 
Совѣта при Н.-Тагильской больницѣ и иросить внести Уставъ Совѣта на 
разсмогрѣніе Врачебнаго Совѣта и съ заключсніемъ иослѣдняго доложить очередному 
Земскому Собранію.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Комиссіи.

Остальные ходатайства разрѣгаены уже по особымъ докладамъ.

20 .

Поступившія на имя Собранія два ходатайства Арамашевскаго Волостного 
Комитета отъ 14 іюня за ,№ ,М 1298 и 1299 о телефонѣ, какъ неподписанные 
Гіредсѣдателемъ Комитета, Смѣтная Комиссія полагаетъ возвратить безъ 
разсмотрѣнія.

Собраніе соглагаается съ мнѣніемъ Комиссіи.

21.

На очереди докладъ Управы № 25 по ходатайству служащихъ Нижне- 
Тагильской земской аптеки о завтракахъ.

Принимая во вниманіе, что вопросъ о введеніи завтраковъ для служащихъ 
въ Нижне-Тагильской аптекѣ является вопросомъ общимъ для всѣхъ земскихъ 
аптекъ Верхотурскаго уѣзда, Смѣтная Комиссія полагала бы передать этотъ 
вопросъ на обсужденіе Врачебнаго Совѣта и просить Управу съ ея заключеніемъ 
представить на разсмотрѣніе очередпого Земскаго Собранія.

Собраніе утверждаетъ мнѣніе Комиссіи.

22 .

Докладывается мнѣніе Смѣтной Комиссіи по внѣочередному заявленію груипы 
гласныхъ о выясненіи вопроса, совмѣстимо ли полученіе Членомъ Уиравы Без-
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хмѣльницинымъ жалованья по должности Члена Управы, по должности учителя 
п военной прибапки въ учительскому жалованыо изъ земскихъ средствъ.

И:5Ъ спрішки бухгалтеріи Уиравы видпо, что грішд. Беахмѣльнициігь жало- 
ванье н военную на дороговизну прибавку получаетъ но должности учителя и 
Члена Управы.

Смѣтиая Комиссія находитъ, чго при ралсмотрѣпіи вопроса объ установленіи 
минимума заработной платы для учителей, 33-й сессіей было припяго во вииманіе 
то обстоятельетво, что учителя въ теченіи каникулярнаго времени могутъ пользо- 
вагься цостороішимъ источникомъ повыіиенія своего заработка, путемъ поступле- 
нія на службу и т. п. и поэтому въ отношеніи Безхмѣльницина возбужденный 
вопросъ отпадаетъ.

Въ дополненіе къ заключенію Комиссіи И. И, Лощеновъ разъясняетъ, что 
Безхмѣльницинъ получаетъ учительское жалованье за лѣтній вакатъ, какъ зара- 
ботанное въ истекшій учебный годъ. Кромѣ того, при выборѣ его Безхмѣлыіицина 
Членомъ Управы не было сдѣлано оговорки : — пе смѣй быть учителемъ и не 
получай жалованья.

Собраніе болыиинствомъ голосовъ соглаіпается съ заключеніемъ Смѣтной 
Комиссіи.

23.

Разсматривается ходатайство зав. Нижне-Туринскимъ 2-хъ кл. училищемъ 
М. А. Топоркова объ открытіи кредита иа предстоящій учебный годъ для найма 
помѣщенія на два комплекта до 40 р. вь мѣсяцъ.

Земская Уирава и Смѣтная Комиссія ходатайство поддерживаютъ и 480 р. 
просятъ ассигновать. Расходы въ текущемъ году отнесги на общій кредитъ по 
содержанію училищъ.

Собраніе соглашается съ мнѣніемъ Управы и Комиссіи.

24.

Докладывается мнѣніе Смѣтной Комиссіи по гі. 4 и 5 ходатайства Турьин- 
скаго Комитета общественной безопасности (см. журн. .М 7 п. 8) о постройкѣ
зданія для татарскаго мужского училища и о принятіи на счетъ Земства содер-
жанія учителей въ татарскихъ училищахъ.

ГІо п. 4, Комиссія нолагаетъ поручить Управѣ составить проектъ и смѣту
и внести на разрѣшеніе очередного Земскаго Собранія.

По и. 5 передать вопросъ въ Уѣздный Земскій Совѣтъ по дѣламъ народ- 
наго образованія и сообрзженія Совѣта представигь ближайшему Земскому Собранію.

Собраніе заключенія Комиссіи утверждаетъ.
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25.

Гласный отъ Нишне-Оинячихинской волости П. В. Кокшаровъ ходатайствуетъ 
объ освобожденіи Вижне-Синячихинскаго сельскаго общества отъ уплаты осталь- 
ной части денеп., слѣдующихъ но обязательству на возмѣіценіе затратъ Немства 
но постройкѣ каменнаго зданія для ихъ 2 -хъ кл. училища.

Управа н Смѣтная Комисія высйазались за удовлетвореніе.

Собраніе постанови.ю: недоплаченную Нижне-Синячихинскимъ обществомъ 
сумму взноса на іюстройку зданія для училища не требовагь.

26.

Докладчикъ Смѣтной Еомиссіи В. П. Гусевъ, виося на разсмотрѣніе Собра- 
нія коиію постановленій Верхотурскаго .Ѵѣзднаго крестьянскаго съѣзда, состоявша- 
гося въ Н,-Тагилѣ 11 —12 іюня доложилъ, что такъ какъ постановленіе съѣзда 
представлено лишь въ копіи, ие внушающей Смѣтной Комиссіи увѣренности, 
что подлинникъ составлепъ иравомочной организаціей — то Комиссія полагала 
бы, но формалыіымъ причинамъ, отъ разсмотрѣнія этоП копіи по существу укло- 
ниться, иринявъ ее лишь къ свѣдѣиію.

Собраніе принимаетъ къ свѣдѣнію.

27,

По докладу Управы № 6 объ измѣненіи таксы платъ для легковыхъ извоз- 
чиковъ Вушвннскаго завода, Юридическая Комиссія, принимая во внимаиіе доро- 
говизну жизни и исходя изъ расчега стоимости суточной работы на лошадяхъ съ 
взрослымъ кучеромъ въ 8 р,, какъ это предусмотрѣно согласителыюй Комиссіей 
по нормировкѣ плагъ въ г. Екатеринбургѣ, отпечатанной въ газетѣ Уральскій 
Край за 16 іюня и увеличивая эту плату на ремонтъ экииажа 1 р. въ сутки, 
полагаетъ предложить Собранію таксировку платъ, нринятую Кушвинскимъ схо- 
доиъ, отмѣнить и устаіпвить таковую ио слѣдующимъ ставкамъ.

Въ дни Рождества Христова, Новаго Года и три дня Святой Пасхи ио 1 р. 
80 к. въ часъ.

За катаніе по улииамъ завода во всѣ дни по 1 р. въ часъ.

За ѣзду изъ Кушвинскаго завода :

На ст. Гороблагодатская Пермской жел. дор. въ одипъ конецъ:

днемъ
ночыо

1 р, 80 к.
2 р, к.
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На ст. Кушва Богосдовок. жел. дор. въ одинъ конецъ:

- 1 1 1  —

д н е м ъ .........................................................— р. 90 к.

н о ч ь ю .................................................... 1 р. — к.

За ѣзду со станц Гороблагодагская на ст. Кушва въ одинъ конеаъ :

д н е м ъ ...............................................  2 р. 10 к

н о ч ы о .................................................... 2 р. 20 к-

За ѣзду изъ селенія йушвинскаго завода на гору Благодать внередъ и 
обратно 2 р. 50 к. за ѣзду по селенію въ разныя части его (по особому 
соглашенію между сѣдокомъ и извозчикомъ)

За нервые четыре квартала  ...........................................  по 30 кои.
а затѣмъ за каждые два квартала прибавлябтся . . но 10 коп. 

ГІримѣчаніе оставить въ редакціи доклада.

Собраніе соглашается съ заключеніемъ Юридической Комиссіи и нроектирован- 
ную ею таксу илатъ легковымъ извозчикамъ Кушвинскаго завода постановило 
утвердить.

Всѣ доклады Юридической и Смѣтной Комиссіи исчерпаны.

28.

Членъ Управы Н. А. Машьяновъ дѣлаетъ внѣочередное заявленіе о томъ, 
что значительное количество начатыхъ постройксю школьныхъ зданій не достраи- 
вается вслѣдствіе вздорожанія рабочнхъ рукъ и матеріаловъ. При нѣкоторыхъ 
постройкахъ имѣются, однако, заготовленные матеріалы — кирпичъ, лѣсъ, алебастръ 
и проч., которые портятся- Не признаетъ ли Собраніе необходимымъ, квидахъ 
сбереженія матеріаловъ, разрѣшить Управѣ продолжить такія постройки до 
употребленія въ дѣло всѣхъ заготовленныхъ матеріаловъ, не стѣсняясь перерасходомъ 
противъ -смѣтныхъ ассигнованій, опредѣлить который шіередъ сейчасъ положительно 
невозможно, такъ какі. цѣны иа все растутъ и растутъ, При такомъ разрѣшеніи 
нѣкоторые школьныя зданія возможно было бы закончить окончательно къ пачалу 
учебныхъ занятій.

Предсѣдатель Упрары Черемныхъ. Соображенія Н. А. нравильны, но продол- 
женіе и окончаніе иостроекъ ланисііть еще и отъ наличности денежныхъ средствъ, 
маходяіцихся въ раопоряженіи .Ѵправы. Нс буду возражать иротивъ постановленія Со- 
бранія о разрѣшеніи продолжить и окончить иостройки, указываемые Машьяновымъ, 
ио съ оговоркою, если это окажется возможнымъ по финансовымъ соображеніямъ.
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К, 0. Руды. Закончить тамъ, гдѣ нужно обязательно Но необходимо, хотя 
бы ириблизительно, указать цифру предіюлагаемаго нерерасхода. Нельзя Земскому 
Собранію разрѣшать ничѣмъ неограниченные нерерасходы.

Прекращается занись ораторовъ.

Гласный Чуйкинъ признаегъ необходимымъ достроить всѣ зданія. Въ 
заводскихъ округахъ практикуется такъ : если есть перерасходъ, то нредстав.іяется 
дополнительная смѣта съ техническимъ отчетомъ.

Мазыринъ заявляетъ, что въ Сосьвинскомъ заводѣ, напримѣръ, требуется 
весьма незначительная достройка училища и останавливаться предъ этимъ ввиду 
нѵжды въ пікольныхъ помѣщеніяхъ, не слѣдуетъ.

Руды отказывается отъ своего предложепія-

Списокъ ораторовъ исчерпанъ.

Предсѣдатель ставитъ на голосованіе воиросъ: угодяо ли Зёмскому Собранію 
— предоставить Управѣ иродолжатыіачатыя постройки, не стѣсняясь перерасходомъ, 
но сообразуясь съ (ринансовыми средствами.

('обраніе отвѣтило утвердителыю

29.

Читается проектъ журнала № 3 соединеннаго засѣданія Земскаго Сообранія 
и нредставителей общественныхъ организаній но вопросу раздѣленія уѣзда на два 
административныхъ района и о выборѣ Комиссаровъ.

Редакція одобрена и журналъ скрѣпленъ подинсомъ Президіума.

Избранный Комиссаромь А. В. Тюі[ітіісіп. гіредлагаетъ копіи журналовъ 
соединенныхъ засѣданій разослать ію всѣмъ общѳственнымъ организаціямъ ѵѣзда.

Постановлено; просить Уираву отнечатать и разослагь.

30.

Предсѣдатель Управы И. Я. Черемиыхъ вноситъ иредложеніе (іб2 р. 15 к., 
пожертвованные па литературу для солдатъ фронта, передать для исіюльзопанія но 
назначенію въ Уѣздный Совѣтъ по народному образованію-

И. И. Лощеновъ — полагаетъ поручить Уиравѣ обратиться въ Петроградскій 
Соиѣтъ солдатскихт, и рабочихъ деиутатовъ съ мросьбой, не можетъ ли иереправить 
на такую сумму литературу въ окопы. Это бу.детт, быстрѣе, намъ же лигсратуры 
не достать.

СО
УН
Б им

. В
. Г

. Б
ел
ин
ск
ог
о



Руды. Въ тылу легче раздобыть литерагуру — наприм, старые газеты и
проч.

И. И. Лощеновъ. Нѣтъ. Пусть самъ Совѣтъ подберетъ такую литературу, 
чтобы она пе произвела соблазна, такую, которая бы была ионнтна для солдата и 
отвѣчала моменту,

Голосуется и едипогласно нрииимается предложеніе И. И. Лощенова: „Пере- 
дать деньги въ распоряженіе Негроградскаго Совѣта рабочихъ и солдагскихъ 
депутатовъ съ цѣлыо иослать въ армію надлежащую литературу, освѣіцающую 
вопросы и событія текущаго момента<(.

Объявляется иерерывъ на 10 минутъ.

■— 1 13  ™'

31.
ѣ >

Гіо возобновленіи засѣдапія ироизводится выборъ четвертаго члена въ Уѣзд- 
ный Земельный Комитетъ.

Намѣченныіі кандидатъ — Михаилъ Дмитріевичъ Лебедевъ подвергается за- 
крыгой баллотировкѣ шарами и получаетъ 20 избирательныхъ и 2 неизбирателыіыхъ.

Объявляется избрапнымъ.

Предсѣдатель Управы И. Я. Черемныхъ благодаритъ Предсѣдателя Собранія, 
его товарищей и секретаріатъ за ту к лоссальную работу, которую пришлось вы- 
нолнить въ настояіцую сессію.

Гласные встаютъ и дружно аплодируютъ.

И. И. Лоіценовъ. Закрывая Собраніе, укажу наіиѵ очередную задачу: объ- 
лснить населенію о Волостномъ Земствѣ. Сбылись мечты тружениковъ — кресть- 
янъ и рабочихъ. Со введеніемъ Волостного Земства, жизнь народа будетъ зависѣть 
отъ самого народа. Необходимо ознакомигь населеиіе сколько возможно детальнѣе. 
Благодарю Собраніе за оказаниую мнѣ честь двухкратнымъ избрапіемъ въ Пред- 
сѣдатели Собранія и дѣлаю глубокій поклопъ.

11. А. Даниловъ ныражаетъ горячую благодарность нашему дорогому, идей- 
ному Предсѣдателю. Въ лѣтописяхъ Ьерхотурскаго уѣзда остапется память объ 
Иванѣ Ивановичѣ Лощеновѣ, какъ о могучемъ работникѣ.

Аплодисменты.

Г. Я. Копыловъ. Не смотря на выражеиное пмъ несогласіе съ немедленнымъ 
осуществленіемъ принциповъ свободиой школы -  проводимыхъ И, И. Лощеновымъ,
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въ глубоко орочуветвованной рѣчи привѣтствуетъ его какъ идеальнаго учителя, 
который выведетъ Роееію на свѣтлый путь.

Громъ анлодисментовъ.

Дощеновъ. Меня рѣчь эга ваволновала, но я думаю, что не заслужилъ 
этого. То, что я говорнлъ, говорилъ не я, а тѣ товарищи, когорые за дружеской 
бесѣдой нушили мнѣ эти мысли. Я ихъ только формулировалъ, привелъ въ 
стройную систему- Еще разъ благодарю Васъ за отпошеніе ко миѣ.

II. А Пинягинъ. Граждане —  Гласные. ІІа 16-й годъ моей работы въ 
Земскомъ Собраніи быть можетъ прійдется съ Вами проститься. Но въ глубинѣ 
дунш у меня нѣтъ тревоги, что я уйду отъ Земства. 'Готъ нуть, на который Вы 
меня посылаете тоже отъ Земства- Если я буду Вамъ нужѳнъ, я всегда кі» 
Вашимъ услугамъ. Я глубоко цѣню Ваше довѣріе, когорое выразилось двухкрат- 
нымъ избраніемъ меня въ члены ІІрезидіума. Это довѣріе даетъ бодрость и 
молодость духа и при немъ работаегся легко- Если меня утвердятъ Судьей, а 
могутъ и не утвердить, такъ какъ я не имѣю образовательнаго ценза, то я идѵ 
на это иоприще только со здравымъ смысломъ и съ честнымъ намѣреніемъ про- 
водить въ жизнь справедлииость и миръ, главное миръ, ибо на то я Мировой 
Судья. Досвидапія. Влагословиге меня на трудное поприще.

Корчемііииъ М. В. благодаригь Собраніе за то вциманіе, какое оказаио 
трстьему элементу Земства, иредставвтелемъ кот..раго въ Собрапіи опъ состоигь-

А. Н. Романовъ. Мой недугь подказываетъ, чго я долженъ сказаіь здѣсь 
не досвидаиія, а прощайте- Я не былъ земцемъ —  іворцемъ, ибо у меня не было 
едииомышлеппиковъ іп, цензовомъ Земствѣ. Мнѣ не хваіало образовательнаго ценза- 
Иіібраи.ии&и народа ІІриношу вамъ глубокую благодарность за ту работу, кото- 
рую песли Вы. Д;ій Вогъ Вамъ здороиья и успѣчовъ въ будуіцей работѣ.

И. Я. Черемпыхъ. А. Н. Романовъ всегда былъ сторонникомъ самыхъ 
широкихъ ассигновапій на дѣло народнаго образованія и на всѣ культурпыя мѣро- 
цріятіл Земства. Оіп открыто и смѣло выступалъ противъ заводчиковъ, кото- 
рымъ вь глаза гозорилъ: ,.Не скряжничайте“ . Пред.іагаю выразигь А. Н. Ро- 
манову благодарность за тѣ прогрессивпыя сгремленія, которыя онъ настойчиво 
сгарался проводить въ Земскихъ Собрапіяхъ.

СобрЛніе выражаетъ солидарпость съ рѣчыо Ивана Яковлевича дружиыми 
анлодисментами.

Предсѣдатель Собранія Лощеновъ. Влагодарю II. А. Пинягина за ту номочь, 
которую оіп. намъ иовичкамт. оказаль въ иапіемъ дѣлѣ. Падѣюсь увидѣть ІЗасъ 
спова за этимъ столоиъ.

Аплодисменты.

Ссссія объявляетсп зокоіічеппой.

Д урпевъ благодарвть Земское Собраніе отъ лица трудового крестьянства.
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